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Gestiona la Guardia 846 mdp para 
inteligencia anticrimen 

Exportaciones a EU alcanzaron 
marca histórica en septiembre 

Valor de las exportaciones, en nivel 
récord 

Requiere el AIFA 2 mil mdp 
para 2023 

“Hubo intentos por dinamitar” 
el caso Ayotzinapa: AMLO 

Segob no avaló plan de Espino 
sobre narcos 

Alistan, en elecciones, 
‘servidores’ de salud 

Ni un centavo en 2023 para 
atender deserción escolar 

Decomiso de mil millones Espino sugiere diálogo con el 
crimen organizado; inició 

contactos 

Se tambalea versión alterna 
de Ayotzinapa 

Gobierno prende alerta por 
embarazo adolescente: hay 

mil cada día 

Amor para todxs Layda Sansores “Reina del Cash”: 
Alejandro Rojas Díaz Durán 

Más pobreza, efecto de la 
crisis 

17 Congresos locales avalan 
Ejército en las calles hasta 

2028 

Presenta Alfredo Del Mazo 
bonos con perspectiva de 

género 
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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  
Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados).- En entrevista para el 
programa Va en Serio de TV Mexiquense, con Carlos Ramos Padilla, el presidente de la Mesa Directiva 
de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, señaló: “Quiero encabezar el polo opositor más fuerte, 
más consolidado, más amplio, más plural, más diverso, que se haya construido en el país, para 
cambiarle el rumbo a México. Cambiarlo en dos sentidos: Reconstruir las instituciones que han sido 
dañadas por este régimen y mejorarlas a su vez y, por la otra, hacer un proceso de reconciliación 
nacional. Los mexicanos estamos excesivamente divididos, fragmentados, polarizados y un país que 
se encuentra en estas circunstancias; es muy difícil que salga adelante”. [AMX NOTICIAS]  

“El Presidente y su partido desean regresar a las épocas del pasado”.- En torno al proceso de análisis 
de iniciativas para la reforma electoral, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel, comentó en entrevista para Bibiana Belsasso en La Razón que todavía no tienen un 
planteamiento concreto por parte del grupo parlamentario de Morena, que es quien ha venido 
formulando una propuesta a partir de un planteamiento que ha hecho el Ejecutivo. Agregó que “el 
Presidente ya delineó una parte de esa propuesta, le dejó lo que él piensa que es lo más importante 
y, por supuesto que no estamos de acuerdo cómo el Presidente plantea elegir a los consejeros 
ciudadanos y en todo lo demás igualmente que estamos en desacuerdo”. Cuestionado respecto a 
que, sí la propuesta del Ejecutivo vulnera la democracia, Santiago Creel señaló que: “es regresar 
auténticamente al pasado, a los años 70, donde no teníamos un árbitro electoral imparcial, donde 
las elecciones no eran competitivas, donde no había alternancia, donde no había una pluralidad de 
partido y pocos rivales del gobierno, como lo hay ahora. Entonces sería una regresión muy clara”. 
[RAZÓN]  

Diputados de México solicitan a EU levantar el bloqueo a Cuba.- Durante la sesión semipresencial 
de este jueves, la Cámara de Diputados emitió un pronunciamiento para eliminar el inhumano 
bloqueo comercial, económico y financiero de los Estados Unidos contra la República de Cuba. El 
presidente de la Mesa Directiva, diputado Santiago Creel Miranda, precisó que este pronunciamiento 
ha sido aprobado por la Junta de Coordinación Política e impulsado por el presidente del Grupo de 
Amistad México República de Cuba, Rubén Ignacio Moreira Valdez. [JORNADA] [CRÓNICA] [HOJA DE 
RUTA] [PRENSA LATINA] [CUBA DEBATE] [TELESUR] [CRÓNICA]  

Inicia Encuentro Internacional de Comunicación.- La Facultad de Ciencias de la Comunicación (FCC) 
arranca el lunes su Encuentro Internacional de Comunicación, Mercadotecnia y Periodismo CLICK 
2022, donde se abordarán temas sobre sustentabilidad, violencia de género, literatura y cine; 
seguridad, adicciones y marketing, entre otros. Entre los invitados programados están la exsecretaria 
de Economía Tatiana Clouthier, y el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel Miranda. [ABC MONTERREY]  

Hablante de lengua Popoluca de la Sierra dirigió mensaje desde la tribuna de la Cámara de 
Diputados.- En el marco de la promoción que la Cámara de Diputados realiza para el uso y 
conservación de las lenguas indígenas nacionales, en la sesión semipresencial participó Erasmo 
Rodríguez López, hablante de lengua Popoluca de la Sierra (Nuntajhyi). La diputada Noemí Berenice 
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Luna Ayala (PAN), en funciones de la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
agradeció el mensaje “que nos sensibiliza sobre la difícil situación que viven las mujeres en un 
momento que sería sublime, pero que son violentadas dos veces: por ser mujeres y por mantener el 
uso de su lengua indígena”. [MICHOACÁN] [HOJA DE RUTA]  

Reforma para mantener a Fuerzas Armadas en las calles logra aval de 17 estados.- La reforma que 
ampliar el plazo para que las Fuerzas Armadas continúen hasta 2028 en tareas de seguridad pública 
ya fue aprobada por 17 Congresos estatales, con lo que el Congreso de la Unión ya puede emitir la 
declaratoria de reforma constitucional. Los Congresos estatales del Estado de México, Hidalgo, 
Sonora y Nayarit avalaron dicha reforma constitucional; anteriormente ya había sido aprobada en 
Oaxaca, Ciudad de México, Sinaloa, Chiapas, Tabasco, Veracruz, Puebla, Quintana Roo, Baja 
California, Tlaxcala, Michoacán, Tamaulipas y Campeche. Con ello, se cumplió el penúltimo paso para 
que este cambio a la Constitución entre en vigor, pues falta que tanto la Mesa Directiva de la Cámara 
de Diputados y del Senado emitan la declaratoria de reforma constitucional y una vez que suceda 
eso, la podrán enviar al Ejecutivo para su publicación en el DOF. [FORBES] [JORNADA] [UNIVERSAL] 
[HERALDO]  

Diputados se regalan “puente vacacional” de 6 días aunque Día de Muertos no es de asueto.- Tras 
concluir la sesión de este jueves en el recinto legislativo de San Lázaro, los 500 diputados federales 
se tomaron seis días de asueto con motivo del “puente vacacional” por el Día de Muertos. Después 
de 3 horas y 20 minutos de sesión, la Mesa Directiva dio por concluidos sus trabajos y citó a sesión 
ordinaria el próximo jueves a las 11:00 de la mañana. [ÍNDIGO]  

PAQUETE ECONÓMICO 2023  
Para el 11 noviembre Morena prevé aprobar presupuesto 2023.- Este viernes la Comisión de 
Presupuesto de la Cámara de Diputados iniciará la discusión del gasto que el gobierno federal 
pretende ejerce el próximo año. Morena definió su ruta, perfilan la aprobación para el 11 de 
noviembre ante el pleno de la Cámara de Diputados. “La Comisión de Presupuesto estará sesionando 
para discutir, analizar el dictamen y en su caso votarlo entre el 7 y el 8 y sí podría estar en el Pleno y 
dependiendo de lo que acuerde la Junta de Coordinación Política, vamos a definir la mecánica y 
emitir un acuerdo para que lo apruebe el Pleno, creo que sería lo mejor, que el 11 porque quién sabe 
cuántas reservas haya”, dijo Ignacio Mier, coordinador de diputados de Morena. [AZTECA NOTICIAS] 
[JORNADA] [MILENIO]  

PRI adelanta voto en contra del Presupuesto de Egresos de la Federación 2023.- El coordinador de 
la fracción parlamentaria del PRI, Rubén Moreira, adelantó que la bancada votará en contra del 
Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, que Morena alista aprobar sin mover una coma. 
[HERALDO]  

Alcaldes piden recursos a diputados para enfrentar inseguridad y desastres naturales.- Presidentes 
municipales y alcaldes de diversas partes del país acudieron a la Cámara de Diputados para dialogar 
con legisladores de todas las fracciones políticas sobre las necesidades económicas que deben 
enfrentar en el cumplimiento de tareas contra desastres naturales y la inseguridad, luego de que 
fueran desaparecidos los fondos para atender esos fenómenos. En conferencia de prensa, luego 
sostener una reunión en la Jucopo, el presidente de la Asociación de Ciudades Capitales, el alcalde 
de Mérida, Renán Barrera Concha, dijo que esperan una mayor sensibilidad de parte de los diputados 
federales para que en la elaboración del próximo Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 
contemplen sus peticiones. [RAZÓN] [ÍNDIGO] [EXCÉLSIOR] [RAZÓN] [REFORMA] [HERALDO]  
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Crece recurso para búsqueda de desaparecidos.- El presupuesto de la Comisión Nacional de 
Búsqueda de Personas Desaparecidas tiene el reto de encontrar a 106 mil 500 personas reportadas 
como desaparecidas, y al menos 52 mil cuerpos sin identificar en fosas comunes, y aunque los 
recursos aumentaron en 175 por ciento de 2019 a 2023 se requieren más para cumplir con la meta. 
En reunión de trabajo con la Comisión de Justicia de la Cámara de Diputados, la titular de la Comisión 
Nacional de Búsqueda de Personas, Karla Quintana Osuna, destacó que, de 2019 a la fecha, su 
presupuesto pasó de 400 millones de pesos a mil 100 millones para el 2023. Subrayó que en ambas 
Cámaras se impulsó la creación del Centro Nacional de Identificación Humana, sin embargo, expuso 
la necesidad de fortalecer el gasto de operación para que el Estado pueda cumplir con su obligación. 
[HERALDO]  

Desecha Corte demanda de oposición contra presupuesto 2022.- La SCJN desechó por 
improcedente una demanda de diputados de oposición para impugnar la reducción de recursos 
asignados a diversos programas de salud, seguridad, educación y combate al cambio climático, en el 
Presupuesto de Egresos de la Federación para 2022. [REFORMA] [JORNADA] [FINANCIERO]  

REFORMA ELECTORAL  
Reforma electoral, antes de diciembre.- El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, 
Ignacio Mier, aseguró que la reforma electoral saldrá antes de que concluya el mes de noviembre. 
[EXCÉLSIOR]  

Minimiza Mier críticas internacionales a reforma electoral.- El presidente de la Jucopo en Cámara 
de Diputados, Ignacio Mier, minimizó las críticas y expresiones de preocupación por la propuesta de 
reforma electoral del Ejecutivo Federal, que propone la disolución del INE. Mier Velazco dijo que en 
el caso de los señalamientos que se hagan desde México, se analizarán y considerarán, como las que 
se presentaron en el Parlamento Abierto. [REFORMA]  

PAN, PRI y PRD han dialogado sobre Reforma Electoral, revela Rubén Moreira.- Como parte de las 
acciones de construcción de la reforma electoral, los coordinadores de las fracciones parlamentarias 
del PRI, Rubén Moreira, del PAN, Jorge Romero, y del PRD, Luis Espinoza Cházaro, se reunieron este 
jueves para abordar el tema. Moreira Valdez, coordinador del tricolor en la Cámara de Diputados, 
reveló la información sobre este encuentro, el cual podría ser el primer paso para la reconciliación 
de la alianza Va por México, luego del distanciamiento que tuvieron por la reforma constitucional 
para ampliar la presencia de las Fuerzas Armadas en labores de seguridad hasta el 2028. [RAZÓN] 
[JORNADA] [EXCÉLSIOR] [UNIVERSAL] [RAZÓN]  

Marko Cortés pide a la oposición no titubear ante la reforma electoral para no poner en riesgo las 
elecciones del 2024.- Marko Cortés, presidente nacional de Acción Nacional, aseguró que la 
indefinición y titubeos por parte de partidos de oposición ponen en riesgo las elecciones 
democráticas en el marco de la discusión de la reforma electoral, impulsada por Morena, en la 
Cámara de Diputados. [LATINUS] [ECONOMISTA]  

COMISIONES  
Evita Torruco exponer en comparecencia.- El titular de la Secretaría de Turismo, Miguel Torruco, 
evitó exponer ante diputados de la Comisión de Turismo los resultados de la dependencia que dirige 
y en su lugar presentó un video. A diferencia de los Secretarios de Estado que han comparecido ante 
la Cámara de Diputados con motivo del Cuarto Informe de Gobierno, Torruco no hizo una exposición 
inicial de viva voz ante los integrantes de la Comisión de Turismo, sino que presentó un video de 
alrededor de 20 minutos con las cifras del sector en el último año. [REFORMA] [UNIVERSAL] 
[HERALDO] [REFORMA]  
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Miguel Torruco: la historia del Tren Maya será la crónica de un éxito anunciado.- El secretario de 
Turismo, Miguel Torruco rechazó que el Tren Maya sea la crónica de un fracaso, y afirmó que con el 
tiempo será un éxito. Al comparecer ante los integrantes de la Comisión de Turismo de la Cámara de 
Diputados, Torruco Marqués respondió a las críticas de la oposición, y dijo que, en otras ocasiones, 
con proyectos del entonces jefe de Gobierno, Andrés Manuel López Obrador han augurado fracaso 
que no se dieron. [HERALDO] [UNIVERSAL] [HERALDO] [EXCÉLSIOR] [ECONOMISTA] [FINANCIERO]  

Legisladores insisten en tener reunión de trabajo con el titular de la Sedena.- Diputados de la 
Comisión de la Defensa Nacional, insistirán en concretar una reunión de trabajo con el titular de la 
Sedena, Luis Cresencio Sandoval, para abordar los temas del presupuesto de egresos del próximo 
año, así como el hackeo que sufrió su sistema informático. El presidente de la comisión, Ricardo 
Villarreal, aclaró que buscarán una reunión con el secretario de la Defensa Nacional y no será una 
comparecencia, porque en la ocasión anterior, se confundió la comunicación y desde el Gobierno 
federal afirmaron que esta forma de rendición de cuentas no se podría dar. [RAZÓN] 

Grupo de amistad fortalecerá relación México-Israel: diputada Laura Barrera.- La primera reunión 
de trabajo del Grupo de Amistad México-Estado de Israel permitió detallar los acuerdos y plan de 
actividades que marcarán una guía y ruta para tener un orden en lo que se quiere avanzar de manera 
conjunta, para honrar los 70 años de relación bilateral, aseguró Laura Barrera Fortoul, presidenta de 
este grupo. [EXCÉLSIOR]  

DIPUTADOS 
Diputados aprueban reformas a la Ley del IMSS para incorporar a personas trabajadoras del hogar.- 
Con 486 votos a favor y una abstención, el pleno de la Cámara de Diputados aprobó reformas para 
inscribir a 2.4 millones de personas trabajadoras del hogar al IMSS quienes podrán gozar de servicios 
por enfermedad, maternidad, riesgos de trabajo, invalidez, cesantía en edad avanzada y vejez; así 
como acceso a guarderías. [HERALDO] [MILENIO TV] [JORNADA] [ECONOMISTA] [SOL DE MÉXICO] 
[FINANCIERO] [24 HORAS] [JORNADA]  

Voto domiciliado para personas con alguna discapacidad, quiere Morena.- La bancada de Morena 
en la Cámara de Diputados va por el voto de las personas con algún tipo de discapacidad temporal o 
permanente, cuya condición no les permita salir de sus hogares o lugares de residencia, para votar. 
El diputado Emmanuel Reyes propuso reformas a la Ley General de Instituciones y Procedimientos 
Electorales para establecer el “voto domiciliado” en los casos referidos. [MVS]  

OPINIÓN 
ARTÍCULO/BENJAMÍN ROBLES MONTOYA/La Reforma Electoral la decidimos las y los mexicanos.-
(…) El solo hecho de que la presidencia del Consejo General del INE -en su desesperación de que la 
reforma electoral les arrebate su coto de poder y privilegios- haya acudido a una instancia extranjera 
para que opine sobre un asunto que sólo le atañe a México como nación independiente y soberana, 
es un hecho repudiable que pinta de cuerpo entero a los actuales consejeros electorales. Tan 
repudiable que incluso la oposición, en voz de diputados como Alejandro Moreno y Santiago Creel, 
rechazaron la opinión de la Comisión de Venecia y declararon que es un asunto que atañe sólo a los 
mexicanos. [HERALDO] 
COLUMNA/BAJO SOSPECHA/.- (…) Platicamos con Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva 
de la Cámara de Diputados. BB: ¿Una reforma como esta, vulnera la democracia en México? SC: Sí, 
por supuesto, es regresar auténticamente al pasado, a los años 70, donde no teníamos un árbitro 
electoral imparcial, donde las elecciones no eran competitivas, donde no había alternancia, donde 
no había una pluralidad de partido y pocos rivales del gobierno, como lo hay ahora. Entonces sería 
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una regresión muy clara. (…) “Lo que sí vale la pena llamar la atención, es que se da la propuesta a 
Reforma Electoral en medio del presupuesto y como tú sabes, el presupuesto es relevante para el 
gobierno federal, pero es relevante para los gobiernos locales, entonces vamos a estar muy atentos 
para que este presupuesto no vaya a tener una presión o no vaya a ser el instrumento de presión a 
nuestros gobernadores o a los diputados y que justamente tenga que ver esta Reforma Electoral”. 
[RAZÓN] El tema lo comenta: FRENTE AL VÉRTIGO [RAZÓN/p.6]; CÓDICE [CRÓNICA/p.2]; 
SOBREAVISO [FINANCIERO/p.43]; DESDE SAN LÁZARO [FINANCIERO/p.49]; VENTANA POLÍTICA 
[HERALDO/p.11]; NOMBRES, NOMBRES Y…NOMBRES [SOL DE MÉXICO/p.16] EL CUARTO DE 
REFLEXIONES [CONTRARÉPLICA/p.6]; JOSÉ RUBINSTEIN [UNIVERSAL/p.20]; GUSTAVO DE HOYOS 
WALTHER [HERALDO/p.16]; PAULA RAMÍREZ HÖHNE [MILENIO/p.18] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/(…) Ayer antes de irse a descansar 7 días -reanudan sesión próximo 
jueves 3 de noviembre, cual citó el presidente de la mesa directiva, Santiago Creel Miranda-, los 
diputados aprobaron por 486 votos, minuta que reforma Ley del IMSS, para incluir en esa norma, la 
definición de personas trabajadoras del hogar y establecer las obligaciones de los empleadores... 
¡Enhorabuena!... [LOS TRES PODERES] El tema se comenta en: DESDE EL PISO DE REMATES 
[EXCÉLSIOR/p.4D] 
COLUMNA/PROTÁGORAS/.- (…) Muy interesante luce el programa de eventos y conferencias que 
habrá la próxima semana en la Facultad de Ciencias de la Comunicación de la UANL... subió varios 
escalones de calidad la Semana de la Comunicación 2022, pues los invitados este año tienen un nivel 
inusitado… Hablarán ante estudiantes y académicos la exsecretaria de Economía, Tatiana Clouthier; 
el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, entre otros… [EL 
HORIZONTE] 
COLUMNA/VIDA COTIDIANA/.- (…) De las otras marcas de “corcholatas” resaltan Enrique Alfaro, 
gobernador de Jalisco, quien abanderaría a MC , así como Santiago Creel, por el PAN, sin olvidar a 
Marko Cortés. [MILENIO] 
COLUMNA/GABRIEL QUADRI DE LA TORRE/Presupuesto 2023, Tragedia Ambiental.-(…) Para 
dimensionar la magnitud de la catástrofe presupuestaria ambiental, hagamos notar que el 
presupuesto total combinado de todas las entidades ambientales (5,032 millones de pesos) 
representa apenas el 13% del presupuesto del programa clientelar “Sembrando Vida”, causante de 
deforestación significativa. [ECONOMISTA] El tema se comenta en: DESBALANCE [UNIVERSAL/p.26] 
¿SERÁ? [24 HORAS/p.2] ARSENAL [EXCÉLSIOR/p.4] TIMES [ECONOMISTA/p.86] LA DIVISA DEL 
PODER [24 HORAS/p.4]; RODRIGO ORIA Y ANAYA [FINANCIERO/p.17] 
ARTÍCULO/LUIS MENDOZA ACEVEDO/ Por ellas, combatamos el cáncer de mama.- (…)Pediremos 9 
mil 326 millones de pesos adicionales para esos tres hospitales a los que se les endosó la atención 
de los pacientes de cáncer de mama luego de que el Gobierno actual retirara los apoyos a 
instituciones como FUCAM y otras, que atendían miles de casos, dejando en el desamparo a miles 
de mujeres que ya recibían tratamiento gratuito y obligándolas a pagar por ello y pese a ello, estas 
instituciones siguen funcionando y salvando vidas.  [HERALDO] 
ARTÍCULO/GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA/La Reforma Electoral.- 1. El compañero presidente 
López Obrador envió una iniciativa de reforma constitucional en materia electoral. La iniciativa 
plantea, entre otras cosas, más que la desaparición del INE y del TEPJF, su absoluta reestructuración. 
11. Ellos, Lorenzo Córdova y la derecha, apuestan a seguir tutelados por Europa; nosotros apostamos 
a la politización y conciencia de nuestro pueblo. De ese tamaño son las diferencias. [HERALDO/p.16-
17] Comenta el tema: DINERO [JORNADA/p.8] 
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ARTÍCULO/MARÍA ROSETE/Vivienda y reconstrucción, una deuda pendiente. (…) Como 
representante popular y secretaria de la Comisión de Vivienda, le externé al Maestro Román Meyer 
Falcón la necesidad de reconstruir los inmuebles afectados por los sismos, cuestionándole, ¿cuáles 
serán las acciones que habrá de emprender para atender a las miles de personas, que en la Ciudad 
de México están como los vecinos de Tlatelolco?, esto es, en la incertidumbre y el miedo de habitar 
un inmueble que en cualquier momento se puede venir abajo (…) [CONTRARÉPLICA] 
COLUMNA/DAVID COLMENARES PÁRAMO/Auditorias de infraestructura, un enfoque de 
gobernanza.- (…).- En días pasados, en la sede de la Auditoría Superior de la Federación, la OCDE 
presentó dos informes “Auditoría sobre la Gobernanza de la Infraestructura” y “Consideraciones y 
prioridades para la evaluación de riesgos de integridad”, ambos son producto del acuerdo de 
colaboración celebrado entre ambas instituciones con el propósito de fortalecer el mandato de la 
ASF y potenciar sus contribuciones a la buena gobernanza y la eficiencia de las instituciones públicas 
de nuestro país. [FINANCIERO] 

COLUMNA/ROZONES/.- (…) El coordinador de Morena, Ignacio Mier, reveló ayer que hace dos años 
en Puebla, su hija fue víctima de una agresión y violencia y lamentó que, a pesar de la denuncia, la 
Fiscalía General del estado ignoró todos los argumentos y pruebas para encarcelar al agresor, por lo 
que propondrá que la Cámara de Diputados se sume a la conmemoración del Día Internacional de la 
Eliminación de la Violencia contra la Mujer, el próximo 25 de noviembre, y durante todo ese mes 
trabajen en la aprobación de diversas reformas contra la violencia de género. [RAZÓN/p.2] Escribe 
del tema: ARSENAL [EXCÉLSIOR/p.4]; TIRADITOS [CONTRARÉPLICA/p.2] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que un desayuno con jugo de naranja y mandarina, fruta, huevo, 
chilaquiles y cecina fue ayer el escenario de una probable reconciliación entre los líderes de los 
diputados del PAN, Jorge Romero, y del PRD, Luis Cházaro, con su homólogo del PRI, Rubén Moreira, 
tras la aprobación del plan militar para extender hasta 2028 la permanencia del Ejército en las calles. 
Lo que la reforma dividió, el Presupuesto 2023 y la reforma electoral puede reunificar como bloque 
opositor en San Lázaro. [MILENIO/p.2] Del tema escribe: ALHAJERO [HERALDO/p.6] Se comenta el 
tema en: REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3] 

COLUMNA/PEPE GRILLO/(…) Sin sobresaltos, en un ambiente de pluralidad que no está peleada con 
el respeto, se llevó a cabo la comparecencia del secretario de Turismo, Miguel Torruco, ante los 
integrantes de la Comisión de Turismo de la Cámara de Diputados en el marco de la glosa del Informe. 
Asumieron que los jaloneos partidistas conducen a un callejón sin salida. [CRÓNICA/p.3] El tema se 
comenta en ASTILLERO [JORNADA/p.10]; CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.53] 

ARTÍCULO/YASMÍN ESQUIVEL MOSSA/El martes pasado la Cámara de diputados del Congreso de la 
Unión  aprobó el dictamen por el que se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones del 
Código Penal Federal y del Código Nacional de Procedimientos Penales, entre otras leyes más, en 
materia de investigación, sanción y reparación integral del delito de feminicidio(…) [UNIVERSAL/p.21 
INFORMACIÓN GENERAL 

SENADO 

Manuel Espino pide 4T pactar con el narco.- Manuel Espino, excomisionado del Servicio de 
Protección Federal, propuso este jueves al Gobierno encabezado por el presidente Andrés Manuel 
López Obrador abrir el diálogo y pactar con el crimen organizado para pacificar al país. “De lo que no 
se ha querido hablar, pero yo sí quiero hablar, es de que en la estrategia (de seguridad) se debe 
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hablar, no descartarla de antemano, el acordar con los grupos criminales”, expresó en el Foro 
Internacional ‘Seguridad y Justicia por un México mejor’, realizado en el Senado. [RAZÓN/pp-p6] 

GOBIERNO 

AMLO: “Vergonzoso”, proyecto de la Corte vs la prisión automática.- El presidente Andrés Manuel 
López Obrador criticó el nuevo proyecto que se tiene en la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
para acotar la prisión preventiva oficiosa, pues se dejaría en libertad a los “delincuentes de cuello 
blanco”. Mostró su desacuerdo con el proyecto, pero dijo que respetarán la decisión de la Corte. 
“Miren lo que están proponiendo, que los factureros puedan salir de la cárcel, quieren impunidad 
para los factureros”, apuntó. [FINANCIERO / p52] 

AMLO: desde Fiscalía intentaron dinamitar investigación de los 43.- El presidente Andrés Manuel 
López Obrador acusó a la Fiscalía Especializada para el caso Ayotzinapa, que depende de la Fiscalía 
General de la República, de intentar dinamitar la investigación sobre la desaparición de los 43 jóvenes 
normalistas. Asimismo, respaldó a Alejandro Encinas, presidente de la Comisión para la Verdad y el 
Acceso a la Justicia de este caso. [24 HORAS/p4] 

AMLO y Kerry van hoy a Sonora para revisar la agenda de energías limpias.- El enviado especial 
para el Clima de la Casa Blanca, John Kerry, viajará hoy de Arizona a Hermosillo, Sonora, para reunirse 
con el presidente Andrés Manuel López Obrador y analizar la agenda de energías limpias, confirmó 
el Departamento de Estado de Estados Unidos. El gobierno de EU también indicó que entre hoy y 
mañana se discutirá el tema de la cooperación para el medio ambiente, con miras a la COP 27. 
[MILENIO / p26] 

JUDICIAL 

Abogado de militares desafía a Encinas a “validar” los chats.- Alejandro Robledo, abogado de los 
militares detenidos por el caso Ayotzinapa, señaló que la captura de sus clientes es injusta, pues los 
mensajes de WhatsApp utilizados como pruebas contra ellos fueron fabricados y buscan manchar su 
reputación y la del Ejército. Por su parte, Alejandro Encinas, subsecretario de Gobernación, defendió 
la validez de los chats presentados como evidencia, aunque aceptó que solo 99 de los 154 presentan 
claras coincidencias con otros elementos probatorios, mientras que los 55 restantes no coinciden 
con otras pruebas. [MILENIO / pp-p8] 

SEGURIDAD 

Gestiona Guardia 846 mdp para inteligencia anticrimen.- La Guardia Nacional prepara la adquisición 
de una plataforma para la intervención de comunicaciones privadas y equipo para la localización de 
celulares relacionados con hechos delictivos, con el objetivo de incrementar sus capacidades en el 
combate a los grupos de la delincuencia organizada. El anterior es uno de los nueve  planes enviados 
por la corporación a la Secretaría de Hacienda y al que prevé destinar 846 millones 532 mil 358 pesos. 
[MILENIO / pp-p6-p7] 

Liberan de prisión a 3 mil 359.- Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad y Protección 
Ciudadana, informó que tres mil 359 personas que estaban recluidas en centros federales o estatales 
han obtenido su libertad anticipada o fueron acreedores a la amnistía. Al presentar el informe sobre 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/281022_N_FIN_52_AMLOVERGONZOSO_AMLO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/281022_N_24H_4_AMLODESDEFISCALIA_LOS43_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/281022_N_MIL_26_AMLOYKERRY_AMLO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/281022_N_MIL_1.8_ABOGADODEMILITARES_ENCINAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/281022_N_MIL_1.6.7_GESTIONALAGUARDIA_ANTICRIMEN_12NACIONAL.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2022, año de Ricardo Flores Magón" 

Libertades por Preliberación y Amnistía en Centros Federales y Estatales, dijo que por instrucción 
presidencial trabajan en coordinación las Secretarías de Seguridad y Gobernación para gestionar 
libertades anticipadas y amnistías de adultos mayores con alguna enfermedad, indígenas, mujeres, 
personas con discapacidad o víctimas de tortura. [HERALDO/pp-p4] 

“García Harfuch, un héroe al estilo de Batman o Hulk”, sostiene Sesma.- Durante la comparecencia 
ante el Congreso de la CDMX, el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, fue 
arropado no solo por legisladores de Morena, sino por los de otros partidos, como el caso de Jesús 
Sesma, del PVEM, quien resaltó su trabajo en el último año y dijo que “si vivieran los creadores de 
superhéroes” como Batman, Superman, Hulk, entre otros, “no tengo duda que también se basarían 
en usted para la creación de un nuevo superhéroe”. Por su parte, el secretario de seguridad capitalina 
destacó la reducción de casi 60 por ciento en el homicidio doloso entre 2018 y 2022. [MILENIO / pp-
p13] 

GENERAL 

Gobierno prende alerta por embarazo adolescente: hay mil cada día.- El embarazo en niñas y 
adolescentes en México se ha convertido en un “preocupante” problema del que el Gobierno federal 
prendió ayer las alertas. Aunque en el país se aplica una estrategia para bajar los casos, apenas se ha 
logrado disminuir 0.07 por ciento en los últimos dos años pues, según la Secretaría de Gobernación, 
se registran mil embarazos adolescentes e infantiles al día. [RAZÓN/pp-p3] 

ECONOMÍA 

Valor de las exportaciones, en nivel récord.- Datos del INEGI revelan que las exportaciones 
mexicanas se apuntaron un nuevo récord en septiembre, apoyadas por un alza en los envíos 
manufactureros automotrices. Los envíos al extranjero crecieron 25.4 por ciento a tasa anual, con 
un valor de 52 mil 338 millones de dólares en el noveno mes del año, su mayor aumento desde 
febrero de 2022. De manera desglosada, los envíos de las manufactureras subieron 26.4 por ciento 
respecto al mismo periodo de 2021 y las ventas del sector automotor crecieron 42.1 por ciento. 
[FINANCIERO / pp-p4] 

INTERNACIONAL 

Próxima década, “más peligrosa desde la II Guerra Mundial”: Putin.- El presidente ruso, Vladimir 
Putin, intensificó su escalada al lanzarse nuevamente contra Ucrania y contra Occidente al acusarlos 
de exacerbar el escenario geopolítico y advirtió que la próxima década será la “más peligrosa desde 
la Segunda Guerra Mundial”. [RAZÓN/p31] 
 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/281022_N_HERALDO_1.4_LIBERANDEPRESIONA3_AMNISTIA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/281022_N_MIL_1.13_GARCIAHARFUCH_COMPARECENCIASESMA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/281022_N_MIL_1.13_GARCIAHARFUCH_COMPARECENCIASESMA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/281022_N_RAZON_1.3_GOBIERNOPRENDE_EMBARAZOTEMPRANO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/281022_N_FIN_1.4_VALORDELASEXPORTACIONES_EXPORTACIONES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/281022_N_RAZON_11_PROXIMADECADA_GUERRAMUNDIAL_12NACIONAL.pdf
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Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de 

Diputados) 

 

 “Quiero encabezar el polo opositor más fuerte, más consolidado, más amplio, más plural, más diverso, 

que se haya construido en el país, para cambiarle el rumbo a México. Cambiarlo en dos sentidos: 

Reconstruir las instituciones que han sido dañadas por este régimen y mejorarlas a su vez y, por la otra, 

hacer un proceso de reconciliación nacional. Los mexicanos estamos excesivamente divididos, 

fragmentados, polarizados y un país que se encuentra en estas circunstancias; es muy difícil que salga 

adelante”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADQy17YOJKGmuIY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%211218&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADQy17YOJKGmuIY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211218&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADQy17YOJKGmuIY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211218&parId=root&o=OneUp


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

28/10/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Las negociaciones en la oposición con el PRI 
 

Con el arranque del análisis de la reforma electoral en la Cámara de Diputados, lo que ha imperado en 
los pasillos de San Lázaro es la cautela, pues hay una importante cantidad de intereses en juego, nos 
comentan, más allá del dictamen que se pueda construir y la posibilidad de llevarlo al Pleno. Quizá uno 
de los focos más interesantes está en lo que pasa entre las bancadas opositoras a Morena, y es que a 
pesar de que el dirigente nacional panista, Marko Cortés, habría pedido a sus legisladores mantener 
distancia prudencial con el tricolor (PRI), lo cierto es que algunos diputados, como Santiago Creel, sí han 
continuado los diálogos con sus contrapartes del tricolor. Y es que, nos dicen, a pesar de que Cortés ha 
querido dar por muerta la alianza con el PRI, El exhorto se lanzó al partido y a algunos de los 
funcionarios  que promovieron y participaron en el evento; entre los que se encuentran: los diputados 
federales Santiago Creel y Juan Carlos Romero Hicks, quienes fueron protagonistas durante el foro e 
incluso dieron a conocer sus aspiraciones presidenciales. 
 
https://www.reporteindigo.com/opinion/redes-de-poder-las-negociaciones-en-la-oposicion-con-el-pri/ 
 

https://www.reporteindigo.com/opinion/redes-de-poder-las-negociaciones-en-la-oposicion-con-el-pri/
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Por primera vez, la Cámara de Diputados pide a EU acabar con el 

"inhumano bloqueo comercial" contra Cuba 

 

La Cámara de Diputados emitió por primera vez un pronunciamiento para eliminar “el inhumano 

bloqueo comercial, económico y financiero” del gobierno de Estados Unidos contra la República de 

Cuba. 

El presidente de la Mesa Directiva, diputado Santiago Creel Miranda, precisó que este 

pronunciamiento ha sido aprobado por la Junta de Coordinación Política e impulsado por el presidente 

del Grupo de Amistad México-República de Cuba, el priista Rubén Moreira Valdez. 

En tanto, el petista Alfredo Femat Bañuelos, presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, 

informó que pondrá a consideración de las y los diputados una carta que dirigirá a la Asamblea General 

de las Naciones Unidas (ONU) para que Estados Unidos ponga fin al bloqueo económico a Cuba. 

“Es una carta que en mi carácter de presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores elaboré y que 

hoy vamos a ver cuántos diputados están dispuestos a firmar, para tomar acción en pro del 

levantamiento del bloqueo económico a la República de Cuba que tanto ha lastimado a sus 

habitantes”, dijo el legislador. 

Señaló que México rechaza la aplicación unilateral de leyes extraterritoriales y de políticas coercitivas 

como medio de solución de controversias, pues son contrarias a la tradición de política exterior del 

Estado mexicano que respalda la autodeterminación de los pueblos y la no intervención. 

“Desde esta soberanía, reiteramos nuestra más enérgica condena al bloqueo económico, comercial y 

financiero impuesto por los Estados Unidos a Cuba que tiene implicaciones, directas e indirectas, lo 

que provoca la escasez de alimentos y medicinas deteriorando el nivel de vida, el desarrollo y el 

bienestar general de los ciudadanos cubanos”, sostuvo Femat Bañuelos, y agregó que los próximos 2 y 

3 de noviembre los países que integran la ONU discutirán sobre la necesidad de poner fin al cese de 

ese cerco unilateral que ha durado más de seis décadas. 

https://www.cronica.com.mx/nacional/primera-vez-camara-diputados-pide-eu-acabar-inhumano-

bloqueo-comercial-cuba.html 

 

https://www.cronica.com.mx/nacional/primera-vez-camara-diputados-pide-eu-acabar-inhumano-bloqueo-comercial-cuba.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/primera-vez-camara-diputados-pide-eu-acabar-inhumano-bloqueo-comercial-cuba.html
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Cámara de Diputados de México solicitó al Congreso de 
Estados Unidos el fin del bloqueo en contra de Cuba 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Honorable Cámara de Diputados de México emitió un importante pronunciamiento por la eliminación del 

bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por el Gobierno de Estados Unidos contra Cuba. 

 

El propio día en que en La Habana se celebraba la Audiencia Pública Parlamentaria "Mejor Sin Bloqueo", 

desde el Capitolio Nacional; el diputado Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva del órgano 

legislativo mexicano, dio lectura al pronunciamiento aprobado por la Junta de Coordinación Política e 

impulsado por el titular del Grupo Parlamentario de Amistad México-Cuba, Rubén Moreira. 

 

El texto recoge que el inhumano bloqueo resulta insostenible por varias razones, entre ellas que es verdad 

universal que todas las naciones, tanto en el ámbito nacional, como internacional, deben poner en el centro 

de sus decisiones a las personas; que los Estados tienen deberes generales para respetar, prevenir, proteger 

y garantizar los derechos esenciales; y que las naciones tienen deberes especiales para reparar y no repetir 

las afectaciones a los derechos humanos de las personas residentes que viven fuera de Cuba, en especial a 

la salud, trabajo y desarrollo humano. 

 

Señala, además, que esta política representa un atentado grave al actual sistema universal de derechos 

humanos. De ahí que "esta Cámara de Diputados, ante esta Honorable Asamblea solicita, de una manera 

firme y determinante, al Congreso de los Estados Unidos, se ponga fin a ese bloqueo comercial, económico y 

financiero de su nación, de los Estados Unidos de América, en contra de Cuba", expresa el pronunciamiento 

leído durante la sesión semipresencial del órgano parlamentario este 27 de octubre. 
 

Cámara de Diputados de México solicitó al Congreso de Estados Unidos el fin del bloqueo contra de Cuba | Cubadebate 

 

http://www.cubadebate.cu/noticias/2022/10/27/camara-de-diputados-de-mexico-solicito-al-congreso-de-estados-unidos-el-fin-del-bloqueo-contra-de-cuba/
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La Cámara de Diputados emitió pronunciamiento sobre 

bloqueo comercial de Estados Unidos contra Cuba 

Durante la sesión semipresencial de este jueves, la Cámara de Diputados emitió un pronunciamiento 

para eliminar el inhumano bloqueo comercial, económico y financiero de los Estados Unidos contra la 

República de Cuba. El presidente de la Mesa Directiva, diputado Santiago Creel Miranda, precisó que 

este pronunciamiento ha sido aprobado por la Junta de Coordinación Política e impulsado por el 

presidente del Grupo de Amistad México República de Cuba, diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez 

(PRI). 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-emitio-pronunciamiento-sobre-bloqueo-comercial-de-estados-unidos-

contra-cuba/ 

 

 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-emitio-pronunciamiento-sobre-bloqueo-comercial-de-estados-unidos-contra-cuba/
https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-emitio-pronunciamiento-sobre-bloqueo-comercial-de-estados-unidos-contra-cuba/
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El Congreso de México condena el 
bloqueo de Estados Unidos contra Cuba 
 

 

 

 

 

 

 

Una resolución aprobada en el pleno condenó que el bloqueo hostil es insostenible por varias razones 
fundamentales, por lo que se pide su levantamiento. 

El diputado Santiago Creel Miranda señaló que este pronunciamiento ha sido aprobado por la Junta de 
Coordinación Política y promovido por el presidente del Grupo de Amistad México-Cuba, diputado 
Rubén Ignacio Moreira Valdez. 

En el texto los diputados señalaron que, entre otras razones para condenar estas medidas contra Cuba, 
es una verdad universal que todas las naciones, tanto a nivel nacional como internacional, deben poner 
a las personas en el centro de sus propias decisiones. 

Agregó que los Estados tienen deberes generales de respetar, prevenir, proteger y garantizar los 
derechos esenciales, y las naciones tienen deberes especiales de reparar y no repetir las violaciones 
a los derechos humanos, especialmente las relacionadas con la salud, el trabajo y el desarrollo 
humano. 

El embajador de Cuba en México, Marcos Rodríguez, agradeció a los diputados mexicanos su apoyo 
contra el bloqueo de Estados Unidos a pocos días de ser debatido en la Asamblea General de la ONU 
(AGNU) la próxima semana. 

 

Mexico's Congress Condemns US Blockade Against Cuba | News | teleSUR English 

https://www.telesurenglish.net/news/Mexicos-Congress-Condemns-US-Blockade-Against-Cuba-20221027-0017.html
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Cámara de Diputados de México contra 

bloqueo de Estados Unidos a Cuba 
 

 

 

 

 

 

La Cámara de Diputados del Congreso de México condenó hoy el bloqueo económico, comercial y 
financiero del gobierno de Estados Unidos a Cuba y lo calificó de inhumano. 

Una resolución aprobada en el pleno denuncia que el bloqueo es insostenible por varias razones 
fundamentales y se pide que se elimine. 

El presidente de la Mesa Directiva, diputado Santiago Creel Miranda, precisó que este pronunciamiento 
ha sido aprobado por la Junta de Coordinación Política e impulsado por el presidente del Grupo de 
Amistad México-República de Cuba, el parlamentario Rubén Ignacio Moreira Valdez. 

El texto señala que los diputados manifiestan que, entre otras razones por las que condenan esas 
medidas del gobierno de Estados Unidos contra la isla están, que es verdad universal que todas las 
naciones, tanto en el ámbito nacional, como internacional, deben poner en el centro de sus decisiones 
a las personas. 

Agrega que los Estados tienen deberes generales para respetar, prevenir, proteger y garantizar los 
derechos esenciales, y las naciones deberes especiales para reparar y no repetir las afectaciones a 
los derechos humanos, en especial a la salud, el trabajo y desarrollo humano. 

Cámara de Diputados de México contra bloqueo de Estados Unidos a Cuba (+Fotos+Video) (prensa-latina.cu) 

 

https://www.prensa-latina.cu/2022/10/27/camara-de-diputados-de-mexico-contra-bloqueo-de-estados-unidos-a-cuba
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Hablante de lengua Popoluca de la Sierra dirigió mensaje 

desde la tribuna de la Cámara de Diputados 

 
En el marco de la promoción que la Cámara de Diputados realiza para el uso y conservación de las 

lenguas indígenas nacionales, en la sesión semipresencial de este jueves participó Erasmo Rodríguez 

López, hablante de lengua Popoluca de la Sierra (Nuntajhyi). La diputada Noemí Berenice Luna Ayala 

(PAN), en funciones de la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, agradeció el 

mensaje “que nos sensibiliza sobre la difícil situación que viven las mujeres en un momento que sería 

sublime, pero que son violentadas dos veces: por ser mujeres y por mantener el uso de su lengua 

indígena”. 

 
 
https://hojaderutadigital.mx/hablante-de-lengua-popoluca-de-la-sierra-dirigio-mensaje-desde-la-tribuna-de-la-camara-de-
diputados/ 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/hablante-de-lengua-popoluca-de-la-sierra-dirigio-mensaje-desde-la-tribuna-de-la-camara-de-diputados/
https://hojaderutadigital.mx/hablante-de-lengua-popoluca-de-la-sierra-dirigio-mensaje-desde-la-tribuna-de-la-camara-de-diputados/
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Hablante de lengua Popoluca de la Sierra dirigió mensaje 
desde la tribuna de la Cámara de Diputados 

 
En el marco de la promoción que la Cámara de Diputados realiza para el uso y conservación de las lenguas 
indígenas nacionales, en la sesión semipresencial de este jueves participó Erasmo Rodríguez López, 
hablante de lengua Popoluca de la Sierra (Nuntajhyi). 
La diputada Noemí Berenice Luna Ayala (PAN), en funciones de la presidencia de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, agradeció el mensaje “que nos sensibiliza sobre la difícil situación que viven las 
mujeres en un momento que sería sublime, pero que son violentadas dos veces: por ser mujeres y por 
mantener el uso de su lengua indígena”. 
 
https://michoacaninformativo.com/hablante-de-lengua-popoluca-de-la-sierra-dirigio-mensaje-desde-
la-tribuna-de-la-camara-de-diputados/ 
 

https://michoacaninformativo.com/hablante-de-lengua-popoluca-de-la-sierra-dirigio-mensaje-desde-la-tribuna-de-la-camara-de-diputados/
https://michoacaninformativo.com/hablante-de-lengua-popoluca-de-la-sierra-dirigio-mensaje-desde-la-tribuna-de-la-camara-de-diputados/
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Diputados se van seis días de puente por Día de Muertos; sesionarán 
hasta el 3 de noviembre 

 

El pleno de la Cámara de Diputados levantó está tarde su sesión ordinaria y se concedió seis días de 
puente con motivo de Día de Muertos, para volver hasta el próximo jueves 3 de noviembre. 

Aunque los legisladores sesionan regularmente en el Palacio de San Lázaro los martes y jueves, la 
próxima semana lo harán jueves y viernes, después de los tradicionales festejos del 1 y 2 de 
noviembre. 

La Cámara de Diputados discutió y aprobó hoy cuatro dictámenes en materia de personas trabajadoras 
del hogar, salud, trabajo digno y socialmente útil para los adultos mayores, así como capacitación y 
certificación del trabajo de los internos en los centros de readaptación social. 

Después de 3 horas y 20 minutos de sesión, la Mesa Directiva dio por concluidos sus trabajos y citó a 
sesión ordinario el próximo jueves a las 11:00 horas . 

Como parte de su agenda inmediata, la Cámara de Diputados tiene como plazo límite el 15 de 
noviembre para aprobar el Presupuesto de Egresos 2023, mientras que el líder de la mayoría 
parlamentaria de Morena, Ignacio Mier, anticipó la intención de votar la reforma electoral a más tardar 
el 30 de noviembre. 

https://www.milenio.com/politica/diputados-se-van-seis-dias-de-puente-por-dia-de-muertos 
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Las cartas ya 

 
LAS CARTAS YA están echadas sobre la mesa y, al parecer, quien trae el póquer de ases es el diputado 
camarguense Luis Aguilar, quien este pasado lunes presentó su informe de resultados, mismo al que 
personajes como la gobernadora Maru Campos y Josefina Vázquez Mota, así como Marko Cortés, 
Santiago Creel y los exgobernadores Patricio Martínez y Reyes Baeza, felicitaron por su trabajo y 
compromiso con la ciudadanía, pero sobre todo por sus resultados... 
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/242255/tips-en-cascada-27-de-octubre-2022 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/242255/tips-en-cascada-27-de-octubre-2022
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Calaveritas 2022: A Santiago Creel lo persigue la calaca... y la losa del 
PRI 

El diputado panista Santiago Creel Miranda por fin llegó a la presidencia... pero de la Cámara de 
Diputados, un paso para impulsar su carrera rumbo a la candidatura por la 'silla' en 2024. 

Y como lo dijo a Grupo Fórmula apenas en septiembre, su meta no es sólo alcanzar la nominación del 
PAN sino de toda la oposición, es decir, con el apoyo del PRI, Movimiento Ciudadano y -lo que queda- 
del PRD. 

Sin embargo, la cerrada contienda entre los distintos partidos e incluso al interior del blanquiazul lo 
ponen en una situación similar a la que le tocó en 2005, cuando era secretario de Gobernación y buscó 
la candidatura presidencial pero alguien más "lo rebasó por la derecha". 

En su búsqueda de construir acuerdos y de formar un contrapeso real frente a la mayoría de Morena 
en la Cámara de Diputados sin mostrarse como un enemigo, Santiago Creel avanza con paso errante. 

Según la encuesta de octubre de México Elige, el diputado panista aparece en segundo lugar entre la 
población general y en tercer puesto entre los simpatizantes panistas como el favorito para una 
candidatura presidencial, detrás de la senadora Lilly Téllez y, en el segundo caso, por debajo del 
excandidato presidencial en 2018 Ricardo Anaya. 

No obstante, en un careo con el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, Santiago Creel 
aparece como el aspirante más competitivo ante de la oposición frente a Morena.  

Mientras esto pasa, en Grupo Fórmula le rendimos un pequeño homenaje a su trabajo como oposición, 
con un toque de humor y eso sí, con mucho respeto. 

Por fin como ya sabes quién, 

Santiago Creel la vio cerca 

Dieciocho años después 

Iría seguro por la Presidencia. 

Esta vez, pensó para sí mismo, 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/27/calaveritas-2022-santiago-creel-lo-persigue-
la-calaca-la-losa-del-pri-736844.html 
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Reforma para mantener a Fuerzas Armadas en 
las calles logra aval de 17 estados 

 

 

 

 

 

 

La reforma que ampliar el plazo para que las Fuerzas Armadas continúen hasta 2028 en tareas de seguridad 

pública ya fue aprobada por 17 Congresos estatales, con lo que el Congreso de la Unión ya puede emitir la 

declaratoria de reforma constitucional. 

Este jueves, los Congresos estatales del Estado de México, Hidalgo, Sonora y Nayarit avalaron dicha reforma 

constitucional; anteriormente ya había sido aprobada en Oaxaca, Ciudad de México, Sinaloa, Chiapas, 

Tabasco, Veracruz, Puebla, Quintana Roo, Baja California, Tlaxcala, Michoacán, Tamaulipas y Campeche. 

Con ello, se cumplió el penúltimo paso para que este cambio a la Constitución entre en vigor, pues falta que 

tanto la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y del Senado emitan la declaratoria de reforma 

constitucional y una vez que suceda eso, la podrán enviar al Ejecutivo para su publicación en el Diario Oficial 

de la Federación. 

La reforma modifica el artículo quinto transitorio del decreto con el cual se plasmó en la Constitución la 

creación de la Guardia Nacional. El transitorio establece ahora que durante los 9 años siguientes a su entrada 

en vigor, mientras la Guardia Nacional desarrolla su estructura, capacidades e implantación territorial, el 

presidente podrá disponer de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública de manera extraordinaria, 

regulada, fiscalizada, subordinada y complementaria. 

Reforma para dejar a Fuerzas Armadas en las calles logra aval de 17 estados (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/reforma-para-mantener-a-fuerzas-armadas-en-las-calles-logra-aval-de-17-estados/
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Potenciales candidatas: dos senadoras irían por la presidencia 
de México en 2024; analistas 

 
El doctor en Ciencias Políticas Carlos Elizondo Mayer-Serra cerró la IX Convención Nacional de la 
Asociación Nacional de Especialistas Fiscales (Anefac) con una opinión personal: las únicas candidatas de 
oposición que podrían cambiar la tendencia ganadora de Morena en 2024 son las senadoras 
panistas Xóchitl Gálvez y Lily Téllez. 
“Con Santiago Creel nos morimos de bostezo, no es el que necesita la oposición, y el joven alcalde de 
Monterrey, Colosio (Luis Donaldo Colosio Riojas, de Movimiento Ciudadano) no quiere ser, no tiene 
apetito por el poder, hay que borrarlo”. 
 
https://www.yucatan.com.mx/merida/2022/10/27/potenciales-candidatas-dos-senadoras-irian-por-la-
presidencia-de-mexico-en-2024-analistas-356986.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.yucatan.com.mx/merida/2022/10/27/potenciales-candidatas-dos-senadoras-irian-por-la-presidencia-de-mexico-en-2024-analistas-356986.html
https://www.yucatan.com.mx/merida/2022/10/27/potenciales-candidatas-dos-senadoras-irian-por-la-presidencia-de-mexico-en-2024-analistas-356986.html
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INE llamó la atención al PAN por actos 
anticipados de campaña en evento del 

partido 
 

 

 

 

 

 

 

El Instituto Nacional Electoral (INE) dio a conocer que interpusieron medidas cautelares al Partido 
Acción Nacional (PAN) para que retire de sus redes sociales la difusión del evento Cambiemos 
México ¡Sí hay de otra!, al hacerse manifestaciones referentes a la elección presidencial del 2024. 

Se trató de un foro del Acción Nacional celebrado el pasado 2 de octubre en el que presentaron a 
sus futuros presidenciables y que tenía por objetivo, de acuerdo con su dirigente 
nacional, Marko Cortés, “dialogar con las organizaciones de la sociedad civil y destacar que los 
gobiernos panistas son la mejor alternativa para cambiar al país”. 

Al evento político autodenominado “ciudadano” arribaron los rostros más visibles del 
panismo: Maru Campos, gobernadora de Chihuahua; Mauricio Vila, de Yucatán; Santiago Creel, 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados; Juan Carlos Romero Hicks, diputado 
de la LXV Legislatura; Marko Cortés, presidente del PAN; y, de manera virtual, Mauricio Kuri, 
gobernador de Querétaro. 

INE llamó la atención al PAN por actos anticipados de campaña en evento del partido - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/27/ine-llamo-la-atencion-al-pan-por-actos-anticipados-de-campana-en-evento-del-partido/
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El Pleno de la Cámara de Diputados guardó 
minuto de silencio en memoria del exdiputado 

Jesús Hurtado Torres 

 
 

Mesa Directiva dio trámite a diversas comunicaciones de legisladores y 
dependencias 

Boletín No. 2967 

El Pleno de la Cámara de Diputados guardó minuto de silencio en memoria del exdiputado Jesús Hurtado Torres 

• Mesa Directiva dio trámite a diversas comunicaciones de legisladores y dependencias  

En sesión semipresencial, la Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio en memoria del exdiputado federal, Jesús 

Hurtado Torres, quien falleció el día de ayer.  

Desde su curul, la diputada Paulina Rubio Fernández (PAN) solicitó a nombre de las y los diputados federales de Acción 

Nacional de Jalisco un minuto de silencio, para quien fuera un gran panista, un aguerrido ciudadano y un entero promotor 

de los Altos de Jalisco, y quien ayer falleciera de manera inesperada; “hablamos del señor José de Jesús Hurtado Torres, 

mejor conocido en Jalisco como Chuy Hurtado”. 

Le queremos dedicar, dijo, un minuto de silencio en memoria, y quien además fuera diputado federal en la LVIII Legislatura, 

diputado local en Jalisco, presidente municipal de Unión de San Antonio en Jalisco y, actualmente, regidor en el municipio 

de Lagos de Moreno.  
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El minuto fue concedido por la diputada Noemí Berenice Luna Ayala (PAN), en funciones de la presidencia de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, quien pidió a la Asamblea ponerse de pie. 

Comunicaciones 

Se recibieron oficios de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), en relación a cambio de integrantes y de juntas directivas 

de comisiones. 

El diputado Óscar Gustavo Cárdenas Monroy (PRI) solicitó retirar la iniciativa con proyecto de decreto que reforma y 

adiciona la fracción XLIV del artículo 4 de la Ley del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas. 

En votación económica, el Pleno otorgó consentimiento a la Cámara de Senadores para que deje de sesionar por más de tres 

días en el lapso que comprende los días jueves 27 de octubre al miércoles 2 de noviembre de 2022. 

A su vez, la Secretaría de Gobernación respondió a un punto de acuerdo relativo a fortalecer las campañas y acciones para 

prevenir el embarazo de niñas y adolescentes. 

De la Secretaría de la Función Pública se conoció el informe de Resultados de la Evaluación de la Política y las Medidas de 

Austeridad Republicana correspondiente al ejercicio fiscal 2021. Se remitió a la Comisión de Hacienda y Crédito Público. 
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Hablante de lengua Popoluca de la Sierra dirigió 
mensaje desde la tribuna de la Cámara de 

Diputados 

 
 

Boletín No. 2966 

Hablante de lengua Popoluca de la Sierra dirigió mensaje desde la tribuna de la Cámara de Diputados 

• Por hablar nuestro idioma hemos sido discriminados en los servicios de salud”, dijo Erasmo Rodríguez López 

• Solicitó inclusión y respeto por su lengua; llamó a los jóvenes a preservar esa riqueza 

En el marco de la promoción que la Cámara de Diputados realiza para el uso y conservación de las lenguas indígenas 

nacionales, en la sesión semipresencial de este jueves participó Erasmo Rodríguez López, hablante de lengua Popoluca de 

la Sierra (Nuntajhyi).  

La diputada Noemí Berenice Luna Ayala (PAN), en funciones de la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, agradeció el mensaje “que nos sensibiliza sobre la difícil situación que viven las mujeres en un momento que 

sería sublime, pero que son violentadas dos veces: por ser mujeres y por mantener el uso de su lengua indígena”.  

Rodríguez López pidió inclusión y respeto por su lengua, que se cumplan sus derechos y que los trabajadores de salud no 

abusen de la necesidad ajena. 
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Solicitó un hospital a su alcance, que incluyan su lengua, que haya mediadores que dominen su idioma; “mientras eso no 

pase, seguiremos en pie de lucha, no nos rendiremos ante la discriminación, porque, aunque sea en Popoluca, nos podemos 

defender”. 

Desde esta tribuna, dijo, “quiero expresar que no es necesaria tanta legislación, porque queremos que se atiendan 

verdaderamente nuestras necesidades, porque las mujeres sufren dos veces: la primera por ser mujer y la segunda por hablar 

una lengua”. 

Mencionó que su lengua materna es muy importante porque con ella expresan ideas con la familia y con las demás personas 

de su pueblo. “Aunque por hablar nuestro idioma hemos sido discriminados en los servicios de salud. Lo expreso, porque 

así lo afirman varias embarazadas de mi comunidad”. 

Erasmo Rodríguez relató que “a las mujeres que hablan el Popoluca las tratan mal porque no entienden bien el español; las 

regañan. Incluso, algunas han dado a luz en el camino cuando las mandan al hospital. Prefieren dar a luz en su casa, donde 

la partera sí las atiende bien”. 

Con ese ejemplo, añadió, basta expresar que las mujeres indígenas embarazadas enfrentan dificultades en el momento del 

parto. “Las mujeres de mi pueblo dicen que en su casa son mejor atendidas que en el hospital, ya que las parteras están en 

todo momento con ellas”.  

Recordó que los conocimientos de la partería tienen una estrecha relación con nuestra cultura y, sobre todo, con la lengua, 

ya que, a partir del idioma que hablamos, es como las parteras inculcan los valores y las sabidurías para que una mujer 

embarazada pueda dar a luz con éxito. 

Finalmente, llamó a los jóvenes a expresar con orgullo: “Hablo Popoluca, porque somos nosotros, junto con nuestra lengua, 

quienes hacemos patente la pluriculturalidad de nuestro país. Soy una voz que sigue viva y que seguiremos hablando desde 

nuestras lenguas”. 
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La Cámara de Diputados emitió 
pronunciamiento sobre bloqueo comercial de 

Estados Unidos contra Cuba 

 
 

Es insostenible por varias razones fundamentales y se pide que se elimine 

Boletín No. 2973 

La Cámara de Diputados emitió pronunciamiento sobre bloqueo comercial de Estados Unidos contra Cuba 

• Es insostenible por varias razones fundamentales y se pide que se elimine  

Durante la sesión semipresencial de este jueves, la Cámara de Diputados emitió un pronunciamiento para eliminar el 

inhumano bloqueo comercial, económico y financiero de los Estados Unidos contra la República de Cuba.  

El presidente de la Mesa Directiva, diputado Santiago Creel Miranda, precisó que este pronunciamiento ha sido aprobado 

por la Junta de Coordinación Política e impulsado por el presidente del Grupo de Amistad México-República de Cuba, 

diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez (PRI).  

Al dar lectura al pronunciamiento, mencionó: “La Honorable Cámara de Diputados se pronuncia para eliminar el inhumano 

bloqueo comercial, económico y financiero de los Estados Unidos contra la República de Cuba. 

La Honorable Cámara de Diputados manifiesta que el citado bloqueo es insostenible por varias razones fundamentales, 

entre otras, que es verdad universal que todas las naciones, tanto en el ámbito nacional, como internacional, deben poner en 

el centro de sus decisiones a las personas, que los Estados tienen deberes generales para respetar, prevenir, proteger y 
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garantizar los derechos esenciales. Que las naciones tienen deberes especiales para reparar y no repetir las afectaciones a 

los derechos humanos de las personas residentes que viven fuera de Cuba, en especial a la salud, trabajo y desarrollo 

humano.  

En mérito de lo anterior y porque el bloqueo representa un atentado grave al actual sistema universal de derechos humanos, 

esta Cámara de Diputados, ante esta Honorable Asamblea solicita, de una manera firme y determinante, al Congreso de los 

Estados Unidos, se ponga fin a ese bloqueo comercial, económico y financiero de su nación, de los Estados Unidos de 

América, en contra de Cuba”. 
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Tras concluir la sesión de este jueves en el recinto legislativo de San Lázaro, los 500 diputados federales se 

tomaron seis días de asueto con motivo del “puente vacacional” por el Día de Muertos. 

Contrario a sesiones anteriores cuando las sesiones se prolongaron casi todo el día, este jueves los trabajos 
en el pleno concluyeron a las 15: 00 horas y se citó hasta el próximo jueves 3 de noviembre. 

Diputados se dan “puente vacacional” 

Aunque los legisladores sesionan regularmente en el Palacio de San Lázaro los días martes y jueves, la 
próxima semana lo harán jueves y viernes, luego de que pasen los tradicionales festejos del 1 y 2 de noviembre. 
Cabe mencionar que, de acuerdo a la Ley Federal del Trabajo, el Día de Muertos no es de descanso oficial, 
pues para el próximo mes sólo se tiene contemplado como día de asueto el tercer lunes de noviembre en 
conmemoración del Día de la Revolución Mexicana. 

 

https://www.gob.mx/profedet/es/articulos/sabes-cuales-son-los-dias-de-descanso-obligatorios-163134?idiom=es
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¿Qué dejan pendiente antes de Día de Muertos? 

En la sesión de este jueves, los diputados discutieron y aprobaron cuatro dictámenes en materia de 
personas trabajadoras del hogar, salud, trabajo digno y socialmente útil para los adultos mayores, así como 

capacitación y certificación del trabajo de los internos en los centros de readaptación social. 

Lee también: No habrá más elementos de la Guardia Nacional en Cámara de Diputados, anuncia Santiago 

Creel 

Después de 3 horas y 20 minutos de sesión, la Mesa Directiva dio por concluidos sus trabajos y citó a sesión 
ordinaria el próximo jueves a las 11:00 de la mañana. 
Como parte de su agenda inmediata que se tiene que desahogar se encuentra la aprobación del Presupuesto 

de Egresos de la Federación 2023, cuya fecha límite es el 15 de noviembre. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/diputados-se-regalan-puente-vacacional-de-6-dias-aunque-dia-de-muertos-no-es-de-

asueto/ 

https://www.reporteindigo.com/reporte/no-habra-mas-elementos-de-la-guardia-nacional-en-camara-de-diputados-anuncia-santiago-creel/
https://www.reporteindigo.com/reporte/no-habra-mas-elementos-de-la-guardia-nacional-en-camara-de-diputados-anuncia-santiago-creel/
https://www.reporteindigo.com/reporte/diputados-se-regalan-puente-vacacional-de-6-dias-aunque-dia-de-muertos-no-es-de-asueto/
https://www.reporteindigo.com/reporte/diputados-se-regalan-puente-vacacional-de-6-dias-aunque-dia-de-muertos-no-es-de-asueto/
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Por Redacción SDPnoticias 

octubre 28, 2022 a las 05:04 CDT 

¿Quiénes pueden ser los candidatos para la presidencia? 

SDPnoticias y MetricsMx presentan el tracking diario de quienes pueden ser los candidatos para 
la presidencia en el 2024. Estos son los resultados para el día de hoy, 28 de octubre: 
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https://www.sdpnoticias.com/mexico/quienes-van-a-ser-los-candidatos-a-la-presidencia-en-2024-resultados-del-tracking-diario-
hoy-28-de-octubre-de-2022/  
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 Jalisco 

¿Qué pasó con Chuy Hurtado, regidor de Lagos de 
Moreno que tuvo un fuerte accidente? 
Conoce que fue lo que pasó con Chuy Hurtado, regidor de Lagos de Moreno, quien dicen 
tuvo un fuerte accidente. 

Por Karen Ávila octubre 27, 2022 a las 20:59 CDT 

En Jalisco, el regidor de Lagos de Moreno, Chuy Hurtado, tuvo un fuerte accidente. 
De acuerdo con informes, el también legislador murió en la carretera Unión de San Antonio-Lagos de Moreno, a la altura del 
kilómetro 24. 
Asimismo, indican que Chuy Hurtado se desplazaba en una camioneta Ford Lobo doble cabina en color rojo cuando éste salió del 
camino en una curva, más próxima a Unión de San Antonio. 
Aunque no se ha confirmado su muerte, en su cuenta de Twitter, PAN Jalisco compartió una esquela de Santiago Creel en la cual 
lamentan el fallecimiento de Chuy Hurtado. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.sdpnoticias.com/estados/jalisco/que-paso-con-chuy-hurtado-regidor-de-lagos-de-moreno-que-tuvo-un-fuerte-
accidente/  
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Una vez más, el político de Zacatecas, habla del “fuego amigo” del que es objeto, a través de audios, 
tuitazos y lo que encuentren a la mano, para hacerle ver que no lo quieren en  el cuarteto de 
presidenciables en Morena, para la encuesta “a modo”, que alista el partido en el poder, segundo 
semestre del próximo año. 

72 horas después que emprendieron “guerra sucia” en su contra, desde el foro que tiene 
gobernadora de Campeche, Layda Sansores San Román, en televisión de Campeche o redes sociales, 
el coordinador del grupo mayor en el Senado, perfila denunciar en Fiscalía local y General de la 
República. 

Ante representantes de medios de comunicación, explicó que está en la redacción del asunto, en el 
cual, revisa jurisprudencia, precedentes legislativos y jurisdiccionales, para que el documento, la 
demanda de hechos, “pueda tener seriedad y consistencia la denuncia penal que presentaré en las 
Fiscalías”. 

-“Entonces, vamos a esperar estos días. La estor formulando personalmente, la estoy haciendo 
personalmente y espero presentarla en los próximos días”, señala. 

También una vez más, el senador presidente de la Junta de Coordinación Política, defiende su tesis 
en el sentido de que no renuncia a Morena, ante los ataques políticos-personales del que es objeto, 
luego que la controversial gobernadora, emitió el primer golpe, martes pasado. 

Así defiende ex gobernador de Zacatecas, permanencia en Morena: 

-“Lo que me detiene aún en Morena, es mi respeto por el Presidente de la República, porque él y yo 
iniciamos hace 26 años esta lucha y no voy a salir por la puerta trasera de Morena y no puedo admitir 
ser traidor porque piense distinto”. 

Sincero, institucional, explica su personalidad política: 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MONREAL: “NO VOY A SALIR POR LA PUERTA TRASERA DE MORENA”; RUBÉN MOREIRA: PRI, NO 

APOYA VULNERAR AUTONOMÍA DEL INE-TEPJF 
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-“Tengo mi propio criterio, mi autonomía de pensamiento, no creo en el pensamiento universal y 
no soy un traidor por querer democratizar las decisiones de mi organización política”. 

Reiterativo en su tesis política, en el contexto de la candidatura presidencial de Morena. 

-“Soy un hombre que cree en la democracia, soy un idealista que cree en la mejoría del país. No creo 
en el odio ni en el rencor, creo en la reconciliación y eso no me hace traidor a nada ni a nadie”. 

De igual manera, pondera defensa y legalidad, cuando se muestra cual ciudadano de convicciones 
profundas “y por eso estoy luchando, porque el Estado de derecho, la legalidad impere por encima 
de todo y de todos”. 

El grupo al que pertenece Layda Sansores, resalta, es el que no respeta convocatoria del presidente 
Andrés Manuel López Obrador, a la civilidad y unidad en el movimiento de regeneración nacional. 

-“No le hicieron caso, lamentablemente”, acusa. 

-“Cuando hizo (Amlo) el martes (de esta semana), el llamado, y le hice eco”, recuerda y observa que 
él, anunció que no realizaría ninguna acción, si Layda Sansores, se abstenía de cualquier mención o 
de cualquier circunstancia en su contra, que acataba la convocatoria del Presidente. 

-“Que dependía de lo que se presentara y que si ella ejecutaba alguna acción o conducta ilegal, lo 
iba a denunciar”, puntualizó.  

Empero, no fue así, por lo que el senador Monreal, defiende congruencia “y no me voy a detener”. 
Va exigir, adelanta, sanción para quien viole nuestra Ley de Ley de leyes y las que de ella emanen. 

Cuando recuerdan al político de Morena, que la gobernadora de Campeche lo acusó de no saber si 
el senador Ricardo Monreal Ávila, está con Dios o con el diablo, el legislador, ataja la pregunta y, de 
inmediato, afirma tajante: 

-“…  pues me parece muy grave yo esto con Dios, soy católico; ni siquiera acepto la mínima 
insinuación de que estoy con el mal”. 

-“Trato y he tratado toda mi vida de estar con el bien por eso soy creyente y no juego con eso, 
porque me parece de mal gusto, como dijo el Presidente”, explica. 

Acusa que el contenido del audio que reveló su correligionaria en Campeche, es un delito, en el cual 
no es necesario aprobar Ley de Ciberseguridad, para calificar como una conducta antijurídica. 

Artículo 16 en nuestro Código Supremo, ilustra, establece que todas las comunicaciones privadas, 
son inviolables, salvo que existe un mandato judicial que ordene intervenirlas. Esa es la única 
excepción”. 
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Ley de Ciberseguridad, afirma, no tiene nada que ver con eso, sí tiene que ver por la intervención 
de comunicaciones. Y perfila que, regular esa norma, la terminarán antes de concluir el periodo 
ordinario. 

Intervenir comunicaciones privadas, ilustra, contempla la Constitución, lo prevé y el Código Penal 
Federal local, también lo previene. Simplemente, añade, se viola nuestra Carta Magna y no se actúa 
contra presuntos delincuentes. ¡Ese es el tema de fondo!, observa. 

En alusión a la conducta de la gobernadora de Campeche, opina: 

-“Es una lástima que se presente este tipo de espectáculos a la población. No coincido con este tipo 
de ataques desde el propio gobierno; los podría esperar de opositores, pero  ¡nunca! de mi propia 
organización política”. 

Por respeto a sí mismo, añade: 

-“Y lo único que voy a hacer, es responder con nivel y responder con la ley en la mano, con la 
Constitución en la mano, que es lo que me queda por dignidad”. 

Con sustento en el artículo 16 constitucional, apaga “fuego amigo”: 

-“Cuando el propio gobierno, la gobernante, viola la ley y la Constitución, usa recursos públicos, 
porque el programa se transmite a través de un ente público, que es la televisión de Campeche, 
pues lo que se espera es la degradación, la defenestración, el autoritarismo y la arbitrariedad. Y eso 
es muy grave para el Estado de derecho”. 

El coordinador del grupo mayor en la sede del Paseo de la Reforma, número 135, sigue con sus 
actividades que el encargo le exige o cual responsabilidad como representante popular, demanda. 

Presentó iniciativa para asegurar respeto a derechos humanos y laborales a trabajadores del campo, 
al considerar que el sector enfrenta bajos salarios, incertidumbre jurídica, amenazas del crimen 
organizado, jornadas extenuantes de trabajo y periodos prolongados de desempleo. 

En el documento, el legislador considera que el sector agropecuario y forestal del país, alimenta 126 
millones de mexicanos, mientras que una quinta parte de los hogares, dependen económicamente 
de manera directa o indirecta de este rubro. 

No obstante, importancia del sector, trabajadores del campo, son generalmente vulnerables a una 
serie de condiciones adversas y violatorias de sus derechos, factores que los obligan a migrar una y 
otra vez en busca de mejores condiciones de vida. 

Proyecto que presentó Ricardo Monreal, propone reformar diversas disposiciones en Ley Federal 
del Trabajo, a fin de brindar máxima protección a trabajadores en el campo; garantizar derechos en 
materia de vivienda digna, alimentación, seguridad social, transporte, salud, seguridad en el lugar 
de trabajo y equipamiento para el desarrollo de su actividad. 
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El político de Zacatecas que hoy es objeto de “fuego amigo”, no se dobla ni se quiebra en su 
aspiración de obtener la candidatura presidencial de Morena y, él, personalmente, alista réplica 
legal en Fiscalía General de la República y de Campeche, seguramente, por presunta intervención 
de sus comunicaciones privadas. 

Y sigue con su actividad cual senador de la República, más allá de “guerra sucia” en su contra, 
tuitazos, “periodicazos”. 

¡Qué lástima!, ejercer política de lodazal, contra un correligionario de Morena, cuando el país 
demanda atención en materia económica, seguridad pública, combate a brutal, criminal inflación… 

EN EL CHACALEO 

Rubén Moreira Valdez, coordinador del PRI en Cámara de Diputados, define en materia electoral: 

“la posición del PRI, es muy clara, nosotros no vulneraremos la autonomía del INE,  ni vulneraremos 

la autonomía de los Tribunales, ni vamos a desaparecer las Oples. Ese es nuestro posicionamiento. 

Ahora, hay muchas cosas, muchos temas que se tienen que discutir”. Señala que regular sueldos de 

altos funcionarios del Instituto Nacional Electoral, “no está reñido con la democracia, ni afecta la 

democracia”. En ello, expone, está de acuerdo el PRD… En ese asunto, el dirigente nacional del PAN, 

Marko Antonio Cortés Mendoza, fue tajante: mientras persistan titubeos, indefinición y fragilidad 

de cualquier partido opositor, se pone en riesgo las elecciones libres, democráticas y pluripartidistas 

en el país… En el contexto de la discusión en nueva reforma electoral, exigió a los partidos de 

oposición, “compromiso claro, público e institucional”, de los grupos parlamentarios opositores, 

para cuidar al Instituto Nacional Electoral y el Tribunal Electoral, quienes son verdaderos garantes 

de la democracia en más de tres décadas”… “Cuando el árbitro electoral está en peligro la 

democracia también lo está”… Diputados del PRI que integrarán la mesa de trabajo de 21 

legisladores que analizarán asunto electoral: Lorena Piñón Rivera, Javier Casique Zárate e Hiram 

Hernández Zetina… Cual suplentes: Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, Rubén Ignacio Moreira 

Valdez y Marco Antonio Mendoza Bustamante… Igual que los representantes del PAN, esos 6 

priistas, se alternarán de manera indistinta, en los espacios que corresponden a la bancada en los 

trabajos que se efectúen, como informa el Secretario Técnico de la fracción tricolor en San Lázaro, 

Miguel Ángel Sulub Caamal, en misiva que, antier, envió a su homólogo de la JCP, José Omar Sánchez 

Molina… Todo parece indicar que el MC, estará ausente de esa mesa de análisis en materia electoral, 

porque un día después que instalaron las tres comisiones unidas para desahogar el asunto, -lunes 

de esta semana-, el señor Omar Sánchez, envió misiva al coordinador del MC, Jorge Álvarez Máynez, 

en la que solicita al legislador jalisciense, informe a secretaría técnica en JCP, nombres de los 3 

diputados que habrán de integrar el Grupo  de Trabajo para la Reforma Electoral… Hasta el 

momento, no hay indicios de respuesta favorable del movimiento naranja en San Lázaro… Ayer, 
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antes de irse a descansar 7 días -reanudan sesión próximo jueves 3 de noviembre, cual citó el 

presidente de la mesa directiva, Santiago Creel Miranda-, los diputados aproaron por 486 votos, 

minuta que reforma Ley del IMSS, para incluir en esa norma, la definición de personas trabajadoras 

del hogar y establecer las obligaciones de los empleadores… ¡Enhorabuena!... En la misma sesión 

ordinaria, el ex titular de Gobernación, dio lectura a pronunciamiento en Cámara de Diputados, para 

eliminar inhumano bloqueo comercial, económico y financiero de los Estados unidos, contra Cuba… 

Puntualiza diputado Creel, que el pronunciamiento se aprobó en la JCP, y lo impulsó el presidente 

del grupo de amistad México-Cuba, que preside Rubén Ignacio Moreira Valdez… La representación 

popular considera que el bloqueo atenta contra el actual sistema universal en derechos humanos, 

por lo cual, solicita, de manera firme y determinante al Congreso de los Estados Unidos, poner fin a 

ese bloqueo comercial, económico y financiero de ese país, en contra de Cuba… ¡Que así sea!... El 

coordinador del grupo mayor en San Lázaro, Moisés Ignacio Mier Velazco, ponderó que los 

representantes populares aprueben reformas legales para sancionar y erradicar violencia contra las 

mujeres. El paquete de reformas en la materia, añade, busca garantizar que las niñas, adolescentes 

y mujeres, tengan una vida libre de violencia, en alusión a que el martes pasado, diputados federales 

aprobaron reformas en materia de investigación, sanción y reparación integral del delito de 

feminicidio, el cual brinda protección a aquel sector de la población en nuestro país.. “Esta reforma, 

precisa los supuestos penales para que las autoridades ejerzan con mayor eficiencia y eficacia sus 

labores, con certeza jurídica a los familiares de las víctimas y a los propios acusados”, resalta el 

aspirante a la candidatura de Morena, en el gobierno de Puebla… “El Tren Maya y el sureste del 

país, no representan todo el turismo nacional”, expuso diputada del PAN, Carolina Beauregard 

Martínez, durante comparecencia del titular del ramo, Miguel Torruco Marqués… Recuerde visitar 

este fin de semana, 6ª Edición “Calaverita”, que organizan jóvenes creativos de la alcaldía 

Iztapalapa, Parque Cruz Azul, esquina Macedonia y Creta, colonia Lomas Estrella… Café orgánica de 

Veracruz, “Bautista”, empanadas venezolanas, postres, ropa, joyería, entre otros productos, a la 

venta en tradicional expo que organizan adolescentes creativos de este país… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Viernes: la fecha fatal del nuevo fiscal 
Opinión 

 Por: Protágoras 
 Octubre 28, 2022, 2:00 
  

¿Por qué Aldo Fasci decía hace 15 días que Adrián de la Garza era el mejor perfil para ser fiscal, y ayer declaró que si se 
postula sería un “suicidio político”? 
Bueno, estimado lector, la respuesta parece ser sencilla: había un acuerdo... y ya no lo hay... Un acuerdo entre las fuerzas 
estatales y las fuerzas de los partidos que dominan el Congreso... 
Aunque no dudamos que Fasci dice lo que piensa con absoluta honestidad, lo que piensa se debe haber modificado una vez que 
se cayeron los acuerdos “no escritos” entre Congreso y estado, o más específicamente entre la trinchera PRIAN y la trinchera 
Sammy-team... 
A Samuel lo convencieron de que Adrián no le conviene –antes, aparentemente, no lo veía mal–, y de ahí la cosa se descompuso, 
y hasta ayer no se componía... Y aunque Fasci le haya mandado mensajes subliminales a Adrián para que desista, Adrián no está 
solo: la postura de los partidos tampoco es una mera necedad, pues la verdad es que las cifras, los resultados y la percepción que 
se tiene de la gestión de De la Garza son sobresalientes, o sea, SÍ es buen gallo... 
El tema en juego ahora es la capacidad de trabajar en equipo, y según se ha escuchado, el propio Adrián no tomaría el cargo si no 
va a tener al estado de su lado... Samuel también tiene sus motivos: no quiere que le hagan sombra y quedar tan a merced de los 
partidos, que controlando la Fiscalía pueden hacerle, fácilmente, toooda la “manita de puerco” que quieran... 
¿Cuál es la solución?... Pues sólo hay una, estimado lector: negociación, negociación y más negociación... Pero una negociación 
inteligente, civilizada, que llegue a acuerdos donde ninguna de las partes “las gane todas”, sino que se ceda por el bien de Nuevo 
León, de la pluralidad y de la gobernabilidad... 
Si se siguen peleando, esto no terminará bien: si el Congreso impone un fiscal, no tendrá apoyo del resto del aparato... Si el 
estado se “amachina” en bloquear al Congreso, pues igual de mal, estaremos con un fiscal sin consenso... 
Si los actores son tan buenos en la política como lo han demostrado hasta ahora, deberían tener la capacidad de sentarse y 
acordar, mandando una señal de la gran altura que pueden poseer... En fin, hoy es el día “D” y veremos “de qué están hechos”... 
*** 
Hay quien ve “gato encerrado” en todo este asunto en Simeprode por la protesta de esta semana donde sindicalizados arrojaron 
basura frente al Congreso y la iniciativa que traen legisladores y alcaldes para modificar la ley sobre gestión integral de residuos… 
Está claro que lo que buscan los municipios es crear “pequeños simeprodes municipales”, pues argumentan –y con justa razón– 
que el Simeprode ya está prácticamente a tope y muy pronto no va a dar para más… 
Sin embargo, quienes le saben al negocio, dicen que para generar energía eléctrica se requieren más de 100,000 toneladas 
almacenadas durante cinco años o más, y ahorita eso no es factible para los municipios por sus dimensiones, así que a los alcaldes 
sólo les servirá el reciclaje de basura… 
Entonces… ¿Cuál es al plan real? ¿Por qué están desbaratando Simeprode? ¿A quién le quieren pasar el negocio? Esas son las 
preguntas que habrían que contestarse para entenderle al asunto… 
*** 
Muy interesante luce el programa de eventos y conferencias que habrá la próxima semana en la Facultad de Ciencias de la 
Comunicación de la UANL... 
Tras la llegada de Mario Rojo a la Dirección de la Facultad y con el apoyo del consejero externo Ángel Quintanilla, claramente 
subió varios escalones de calidad la Semana de la Comunicación 2022, pues los invitados este año tienen un nivel inusitado… 
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Hablarán ante estudiantes y académicos la exsecretaria de Economía, Tatiana Clouthier; el presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel, entre otros… 
Es más, hasta va a haber un enlace en vivo desde El Vaticano, “áhi” para que se dé una idea… 
*** 
La guerrita de tomatazos entre destacados políticos morenistas empezó a escalar a otros niveles… 
Antier los “monrealistas”, representados por Alejandro Rojas Díaz Durán, suplente del senador Ricardo Monreal, exhibieron en el 
programa digital Miércoles del León las decenas de bienes raíces que posee la gobernadora de Campeche, Layda Sansores… 
Esto, en respuesta al balconeo que Layda hizo de una supuesta conversación de WhatsApp entre Monreal y el líder nacional del 
PRI, Alejandro “Alito” Moreno, lo que parece dar la razón a Monreal, líder de los senadores de Morena, quien dijo que si la 
campechana revelaba chats privados, “Morena entraría en un camino sin retorno”… ¡Pácatelas! 
¡¡Yássas!! 
 
. 
https://www.elhorizonte.mx/opinion/viernes-la-fecha-fatal-del-nuevo-fiscal/vl256472  
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Para el 11 noviembre Morena prevé aprobar presupuesto 2023 

 

Este viernes la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados iniciará la discusión del gasto que 
el gobierno federal pretende ejerce el próximo año. Morena definió su ruta, perfilan la aprobación para 
el 11 de noviembre ante el pleno de la Cámara de Diputados. 

“La Comisión de Presupuesto estará sesionando para discutir, analizar el dictamen y en su caso votarlo 
entre el 7 y el 8 y sí podría estar en el Pleno y dependiendo de lo que acuerde la Junta de Coordinación 
Política, vamos a definir la mecánica y emitir un acuerdo para que lo apruebe el Pleno, creo que sería lo 
mejor, que el 11 porque quién sabe cuántas reservas haya”, dijo Ignacio Mier, coordinador de 
diputados de Morena. 

El PRI desde hoy ya alista su voto en contra si no hay cambios en el gasto del gobierno. 

Y es que su coordinador parlamentario, Rubén Moreira no ve la voluntad de la morenistas y aliados 
para mover siquiera una coma. 

“No vemos que se esté construyendo un Presupuesto distinto a la iniciativa que llegó. Nosotros vamos 
a votar en contra del presupuesto ¿por qué? pues no vemos nada que satisfaga las necesidades de las 
entidades federativas, una buena parte de las mismas no reciben recursos para obra pública. Vamos a 
presentar muchas reservas, porque tenemos que dejar patente ante nuestros electores cuál es nuestra 
postura”, sentenció el priista. 

Por lo pronto, este viernes la Comisión de Presupuesto, abrirá el análisis del presupuesto 2023 con la 
comparecencia del subsecretario de Egresos de Secretaria de Hacienda, Gabriel Yorio González. 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/politica/notas/notas/para-el-11-noviembre-morena-preve-
aprobar-presupuesto-2023 
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Alcaldes piden recursos a diputados para enfrentar inseguridad y 
desastres naturales 

 

Presidentes municipales y alcaldes de diversas partes del país acudieron este jueves a la Cámara de 
Diputados para dialogar con legisladores de todas las fracciones políticas sobre las necesidades 
económicas que deben enfrentar en el cumplimiento de tareas contra desastres naturales y la 
inseguridad, luego de que fueran desaparecidos los fondos para atender esos fenómenos. 

En conferencia de prensa, luego sostener una reunión en la Junta de Coordinación Política (Jucopo), el 
presidente de la Asociación de Ciudades Capitales, el alcalde de Mérida, Renán Barrera Concha, dijo 
que esperan una mayor sensibilidad de parte de los diputados federales para que en la elaboración del 
próximo Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 contemplen sus peticiones. 

Mencionó que piden el regreso del Fondo de Desastres Naturales (Fonden) con el cual pueden 
solventar los fenómenos naturales ya que en la actualidad están desprotegidos ante una desgracia 
porque no tienen los recursos económicos necesarios para enfrentar una eventualidad. 

También, la desaparición del Programa de Fortalecimiento del desempeño en materia de Seguridad 
Pública (FORTASEG) dejó en indefensión a muchos municipios. 

Posteriormente, el presidente de la Jucopo, Ignacio Mier Velazco, aseguró que todas sus demandas 
serán escuchadas y atendidas ahora que se está en construcción del presupuesto de egresos. 

https://www.razon.com.mx/mexico/alcaldes-piden-recursos-diputados-enfrentar-inseguridad-
desastres-naturales-503787 
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Barbosismo echará la casa por la ventana: llenará el 
Centro Expositor para Sheinbaum 

 
Pero el evento será exclusivamente para los barbosistas y su gente, ya que no están invitados los 
morenistas de otros grupos políticos. Como lo es Claudia Rivera, ex alcaldesa de Puebla; el diputado 
federal, Alejandro Carbajal; el coordinador de diputados federales de Morena; Ignacio Mier Velazco, 
entre otros. 
 
https://www.periodicocentral.mx/politica/barbosismo-echara-la-casa-por-la-ventana-llenara-el-
centro-expositor-para-sheinbaum/96706/ 
 
 
 
 

https://www.periodicocentral.mx/politica/barbosismo-echara-la-casa-por-la-ventana-llenara-el-centro-expositor-para-sheinbaum/96706/
https://www.periodicocentral.mx/politica/barbosismo-echara-la-casa-por-la-ventana-llenara-el-centro-expositor-para-sheinbaum/96706/
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Adán Augusto con Nayarit 
 

Este miércoles, el gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, recibió al secretario de 
Gobernación Adán Augusto López Hernández, ambos acudieron a la sesión ordinaria que realizó este día 
el Congreso del Estado, ahí, el responsable de la política interior del gobierno federal, hizo patente su 
reconocimiento al Ejecutivo estatal nayarita por las diferentes acciones que ha hecho a 13 meses de 
haber rendido protesta como mandatario estatal. 
Navarro Quintero y López Hernández han compartido desde hace muchos años una visión de cambio 
positivo y señalaron que continuarán trabajando juntos para que Nayarit y México, sean mejores. 
También estuvo presente el presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador del Grupo 
Parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados Federal, Ignacio Mier Velazco. 
 
https://meridiano.mx/2022/10/27/adan-augusto-con-nayarit/ 
 

https://meridiano.mx/2022/10/27/adan-augusto-con-nayarit/
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Sansores y Monreal deberían “ponerse una bolsa de hielo en la 
cabeza”: Ignacio Mier 

 

Ante la confrontación entre Layda Sansores San Román y Ricardo Monreal Ávila al interior de Morena, 
el coordinador de los diputados federales morenistas, Ignacio Mier Velazco hizo un llamado a la 
serenidad y a que los protagonistas de este capítulo “se pongan una bolsa de hielo en la cabeza”, es 
decir, que mantengan la calma. 

En entrevista, el líder de la bancada de Morena manifestó que el senador Ricardo Monreal está en 
“todo su derecho” de presentar una denuncia en contra de Layda Sansores por los señalamientos 
realizados en su contra de tener acuerdos con el líder nacional del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) Alejandro Moreno. 

Sin embargo, sobre esta demanda y su causa, instó a ambos morenistas a asumir responsabilidades de 
sus actos para mantener la unidad al interior del partido, pues al “movimiento lo regular la propia 
conciencia de sus integrantes, dirigentes y políticos", señaló. 

“Yo lo único que podría decir, respetando, porque el respeto al pleito ajeno es la paz, es que se 
serenen, que se pongan una bolsa de hielo en la cabeza”. 

Cuestionado si esta confrontación tendría tintes políticos por la competencia de la candidatura 
presidencial del 2024, Ignacio Mier acotó que eso lo deberían responder los protagonistas porque él no 
tiene prospectos. 

“¿Usted tiene corcholata para el 2024? Yo no tengo destapador”, finalizó. 

https://www.razon.com.mx/mexico/sansores-monreal-deberian-ponerse-bolsa-hielo-cabeza-ignacio-
mier-503780 
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PRI adelanta voto en contra del Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2023 

 

El coordinador de la fracción parlamentaria del PRI, Rubén Moreira adelantó que la bancada votará en 
contra del Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, que Morena alista aprobar sin mover una 
coma.  

En entrevista, el líder priista señaló que no es un presupuesto real, ni equitativo y no atiende los graves 
problemas del país, en este contexto subrayó que hay muchos estados que se quedan sin inversión 
pública. 

“Pues vamos a votar en contra, porque no vemos ninguna modificación al mismo”, señaló el líder 
priista… Nosotros vamos a votar en contra del presupuesto ¿por qué? pues no vemos nada que 
satisfaga las necesidades de las entidades federativas, una buena parte de las mismas no reciben 
recursos para obra pública. Y algunas como Colima, traen reducciones de hasta el 20 por ciento en 
relación al 2018, entonces no vemos que esto sea a favor del país”, señaló el líder parlamentario. 

Sin embargo, confió en que este panorama de una aprobación sin cambios, pueda dar un giro en los 
próximos días. “Nosotros vamos a la votación. Ahora, esperemos que esto cambie la semana que 
entra, que es la reunión de la Comisión de Presupuesto”. 

El diputado federal por Coahuila, adelantó que la bancada priista presentará un gran número de 
reservas al dictamen que se debe discutir y aprobar antes del 15 de noviembre. 

Moreira se dijo preocupado porque se realizan parlamentos abiertos sobre asignaciones 
presupuestales en distintas áreas con instituciones, dependencias, universidades y municipios, sin 
embargo, advierten que esos diálogos no se verán reflejados en el dictamen.  

“He visto que salen de las comisiones opiniones a favor con el voto en contra de nosotros, u opiniones 
modificadas ahí, pero no vemos que se esté construyendo un Presupuesto distinto a la iniciativa que 
llegó”, recalcó.   

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/27/pri-adelanta-voto-en-contra-del-presupuesto-
de-egresos-de-la-federacion-2023-452562.html 
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Diputados aprueban reformas a la Ley del IMSS para incorporar a 

personas trabajadoras del hogar 

 

“Justo antes de que los diputados federales levantaran su sesión y se fueran seis 

días de puente con motivo del Día de Muertos, el Pleno de la Cámara de 

Diputados aprobó, con una abrumadora mayoría, las reformas a la Ley del Seguro 

Social, para incorporar a la seguridad social a personas trabajadoras del hogar. 

“Por otra parte, el coordinador parlamentario del PRI, Rubén Moreira, anticipó que 

el Proyecto de Presupuesto del Ejecutivo Federal no les satisface, porque faltan 

recursos fundamentalmente para atender los graves problemas de las entidades 

federativas, construir carreteras e infraestructura en cada uno de los estados”. 

 

https://www.google.com/search?q=milenio+televisi%C3%B3n&rlz=1C1ONGR_esMX990MX990&sxsrf=

ALiCzsaDImMJtXpGmvW8DBaeF8tuzvQYgw:1666927584389&source=lnms&tbm=isch&sa=X&ved=2ah

UKEwibmKKU_YH7AhWynWoFHd3OAJQQ_AUoA3oECAIQBQ&biw=1600&bih=757&dpr=1  

https://www.google.com/search?q=milenio+televisi%C3%B3n&rlz=1C1ONGR_esMX990MX990&sxsrf=ALiCzsaDImMJtXpGmvW8DBaeF8tuzvQYgw:1666927584389&source=lnms&tbm=isch&sa=X&ved=2ahUKEwibmKKU_YH7AhWynWoFHd3OAJQQ_AUoA3oECAIQBQ&biw=1600&bih=757&dpr=1
https://www.google.com/search?q=milenio+televisi%C3%B3n&rlz=1C1ONGR_esMX990MX990&sxsrf=ALiCzsaDImMJtXpGmvW8DBaeF8tuzvQYgw:1666927584389&source=lnms&tbm=isch&sa=X&ved=2ahUKEwibmKKU_YH7AhWynWoFHd3OAJQQ_AUoA3oECAIQBQ&biw=1600&bih=757&dpr=1
https://www.google.com/search?q=milenio+televisi%C3%B3n&rlz=1C1ONGR_esMX990MX990&sxsrf=ALiCzsaDImMJtXpGmvW8DBaeF8tuzvQYgw:1666927584389&source=lnms&tbm=isch&sa=X&ved=2ahUKEwibmKKU_YH7AhWynWoFHd3OAJQQ_AUoA3oECAIQBQ&biw=1600&bih=757&dpr=1
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PAN, PRI y PRD han dialogado sobre Reforma Electoral, revela Rubén 
Moreira 

 

Como parte de las acciones de construcción de la Reforma Electoral, los coordinadores de las 
fracciones parlamentarias del PRI, Rubén Moreira, del PAN, Jorge Romero, y del PRD, Luis Espinoza 
Cházaro, se reunieron este jueves para abordar el tema. 

Moreira Valdez, coordinador del tricolor en la Cámara de Diputados, reveló la información sobre este 
encuentro, el cual podría ser el primer paso para la reconciliación de la alianza Va por México, luego 
del distanciamiento que tuvieron por la reforma constitucional para ampliar la presencia de las Fuerzas 
Armadas en labores de seguridad hasta el 2028. 

En entrevista, el exgobernador de Coahuila aseveró que en el encuentro hablaron sobre la reforma en 
materia político-electoral y la manera en la cual podrían procesarla. No adelantó si se concretará un 
acuerdo entre los tres partidos. 

“La posición del PRI es muy clara: Nosotros no vulneraremos la autonomía del INE, ni vulneraremos la 
autonomía de los tribunales, ni vamos a desaparecer las OPLES. Ese es nuestro posicionamiento”. 

https://www.razon.com.mx/mexico/pan-pri-prd-dialogo-reforma-electoral-ruben-moreira-503794 
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Cuba rechaza embargo económico de EEUU durante visita de 
diputados de izquierda de España, Bolivia y México 

  

 

 

 

 

 

El Parlamento de Cuba rechazó este jueves el embargo económico de EE.UU. contra la isla en una audiencia 

pública con la participación de autoridades del Gobierno y legisladores extranjeros. 

Bajo el lema “Mejor sin bloqueo”, los diputados se dieron cita en el Capitolio de La Habana con el fin de insistir 

en las consecuencias de las sanciones norteamericanas en la economía cubana. 

“Los pretextos para aplicar el bloqueo (embargo) han variado a lo largo de los años (…) las razones verdaderas 

de esta guerra económica han sido impedir el éxito del proyecto socialista cubano”, censuró en el hemiciclo el 

viceministro de Relaciones Exteriores, Carlos Fernández de Cossío. 

El vicecanciller incidió en que quienes niegan el “impacto real” de las medidas del país norteamericano “o tiene 

un profundo desconocimiento de la realidad o bien miente”. 

Recientemente, el secretario de Estado de EE.UU., Antony Blinken, apuntó que el Gobierno de su país estaba 

dispuesto a revisar si Cuba merece permanecer en ese listado, que supone un importante freno a las inversiones 

en la isla. 

“Nada que hagamos nosotros va a eliminar el bloqueo puesto que no depende de nosotros, depende de las 

realidades políticas internas de EE.UU. Lo que sí depende de nosotros es denunciar y luchar contra él”, sentenció 

Cossío. 

En la sesión participaron legisladores extranjeros como el eurodiputado Manu Pineda, de Izquierda Unida 

(España); el presidente de la Cámara de Diputados de Bolivia, Freddy Mamani, del oficialista Movimiento al 

Socialismo (MAS); la senadora colombiana Gloria Flórez, la senadora del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI) de México, Beatriz Paredes, y el diputado mexicano Rubén Moreira, también del PRI. 

Cuba rechaza embargo económico de EEUU en audiencia pública (articulo66.com) 

https://www.articulo66.com/2022/10/27/cuba-rechaza-embargo-economico-eeuu-audiencia-publica/
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En México, nueva iniciativa contra el bloqueo de 
EE. UU. a Cuba 

 

 

 

 

 

 

 

El Grupo de Amistad México-Cuba de la Cámara de Diputados, acordó varias acciones en contra del 
criminal bloqueo económico, comercial y financiero de Estados Unidos y de ayuda al pueblo cubano 
ante las afectaciones del huracán Ian y otros desastres ocurridos en 2022. 

La agencia Prensa Latina resalta que entre las iniciativas aprobadas figura redactar inmediatamente 
una nueva protesta y condena en ocasión de la presentación en la Asamblea General de Naciones 
Unidas por trigésima ocasión de un proyecto de resolución sobre la necesidad de ponerle fin al bloqueo. 

También generar nuevas acciones para ayudar a los damnificados del huracán que azotó a Pinar del 
Río y otras dirigidas a gestionar la creación de una Casa Cuba en Ciudad de México, ambas planteadas 
por la vicepresidenta del grupo, Yeidckol Polenvsky. 

En el encuentro Polenvsky pidió redactar de inmediato el comunicado para ser publicado en los medios 
de prensa del país para manifestar la oposición de los parlamentarios a la política hostil de Estados 
Unidos contra la Mayor de las Antillas. 

En diálogo con Prensa Latina los diputados Rubén Moreira y Yeidckol Polenvsky, presidente y 
vicepresidenta, respectivamente, del Grupo de Amistad México-Cuba de la Cámara Baja de México, 
manifestaron confianza en que la ONU logre la suspensión del bloqueo a la Isla. 

 

En México, nueva iniciativa contra el bloqueo de EE. UU. a Cuba › Mundo › Granma - Órgano oficial del PCC 

https://www.granma.cu/mundo/2022-10-27/en-mexico-nueva-iniciativa-contra-el-bloqueo-de-ee-uu-a-cuba
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Cuba insiste en eliminación del embargo en sesión 
pública en el Parlamento 

El Parlamento cubano rechazó este jueves el embargo económico de EE.UU. contra la isla en una audiencia 

pública con la participación de autoridades del Gobierno y legisladores extranjeros. 

Bajo el lema "Mejor sin bloqueo", los diputados se dieron cita en el Capitolio de La Habana con el fin de 

insistir en las consecuencias de las sanciones norteamericanas en la economía cubana. 

"Los pretextos para aplicar el bloqueo (embargo) han variado a lo largo de los años (...) las razones verdaderas 

de esta guerra económica han sido impedir el éxito del proyecto socialista cubano", censuró en el hemiciclo 

el viceministro de Relaciones Exteriores Carlos Fernández de Cossío. 

El vicecanciller incidió en que quienes niegan el "impacto real" de las medidas del país norteamericano "o 

tiene un profundo desconocimiento de la realidad o bien miente". 

De igual forma, Cossío pidió la exclusión de Cuba de la lista de Estados patrocinadores del terrorismo. 

Recientemente, el secretario de Estado de EE.UU., Antony Blinken, apuntó que el Gobierno de su país estaba 

dispuesto a revisar si Cuba merece permanecer en ese listado, que supone un importante freno a las inversiones 
en la isla. 

"Nada que hagamos nosotros va a eliminar el bloqueo puesto que no depende de nosotros, depende las 

realidades políticas internas de EE.UU. Lo que sí depende de nosotros es denunciar y luchar contra él", 
sentenció Cossío. 

En la sesión participaron legisladores extranjeros como el eurodiputado Manu Pineda, de Izquierda Unida 
(España); el presidente de la Cámara de Diputados de Bolivia, Freddy Mamani, del oficialista Movimiento al 

Socialismo (MAS); la senadora colombiana Gloria Florez, la senadora del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) de México, Beatriz Paredes y el diputado mexicano Rubén Moreira, también del PRI. 

El evento se da un día después del arranque del Foro Empresarial Cuba-Estados Unidos con sede en la capital 

insular. Se trata de la primera vez que se realiza desde 2016, cuando ambos países se acercaron durante el 

periodo denominado como "deshielo". 

En esa misma jornada, el presidente Miguel Díaz-Canel se reunió con inversionistas del país norteamericano 

y apuntó que su país está "abierto" a dialogar con EE.UU., pero en condiciones de igualdad y con respeto a la 
"soberanía" e "integridad" de la isla. 

Cuba insiste en eliminación del embargo en sesión pública en el Parlamento - SWI swissinfo.ch 

https://www.swissinfo.ch/spa/cuba-eeuu_cuba-insiste-en-eliminaci%C3%B3n-del-embargo-en-sesi%C3%B3n-p%C3%BAblica-en-el-parlamento/48011458
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De Gobernación a la Sedena: los altos funcionarios del 

Gobierno esquivan cada vez más la rendición de cuentas 

en el Congreso  

 

 

Tan fácil como decir “no puedo” o “para la próxima”, que su agenda no se los permite o que tienen compromisos 

más importantes. Con el aval de la mayoría legislativa de Morena, cuatro funcionarios de Estado –tres de ellos 

encargados de la seguridad pública– han dicho recientemente que no atenderán una cita a la Cámara de Diputados 

para rendir cuentas de su gestión en sus respectivas carteras de Gobierno. 

 “Recientemente hemos observado cómo las y los secretarios de Estado prácticamente deciden si acuden o no a 

rendir cuentas a este Congreso de la Unión”, dice la exposición de motivos de la propuesta de reforma de MC. “El 

control parlamentario mediante las comparecencias de los servidores públicos debe obligarlos a presentarse en la 

fecha y día señalados en la convocatoria que así determine el calendario aprobado. No podemos continuar 

permitiendo que los funcionarios públicos decidan de manera unilateral no presentarse para evitar dar cuenta de 

la información que así se les requiera”. La iniciativa añade que, cuando un funcionario llamado a comparecer no 

pueda acudir, deberá justificarlo, pero sus razones para ausentarse deberán ser aprobadas por el pleno. Si el 

Legislativo no las avala, el servidor público no podrá excusarse. 

Jorge Álvarez Máynez, coordinador de la bancada de MC, sostiene que, con el beneplácito de la mayoría 

oficialista, formada por Morena, el Partido Verde y el Partido del Trabajo, el Congreso federal ha pasado de ser 

un órgano de vigilancia a una “oficialía de partes” del Poder Ejecutivo. “El presidente no tiene que enfrentarse, 

como lo han hecho los mandatarios de las democracias contemporáneas, a un partido o a una nomenklatura 

estructurada que tenga una voz o una vida propia. Morena no es un partido, sino una especie de secta construida 

alrededor de un liderazgo unipersonal”, ha dicho en entrevista. 

De Gobernación a la Sedena: los altos funcionarios del Gobierno esquivan cada vez más la rendición de cuentas en el Congreso | EL 
PAÍS México (elpais.com) 

 

https://elpais.com/mexico/2022-10-27/de-gobernacion-a-la-sedena-los-altos-funcionarios-del-gobierno-esquivan-cada-vez-mas-la-rendicion-de-cuentas-en-el-congreso.html
https://elpais.com/mexico/2022-10-27/de-gobernacion-a-la-sedena-los-altos-funcionarios-del-gobierno-esquivan-cada-vez-mas-la-rendicion-de-cuentas-en-el-congreso.html
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Entrevista / Jorge Triana Tena (Diputado – PAN) 

 “Nosotros consideramos, al igual que el Consejero Presidente, que nuestro sistema 

electoral, nuestra legislación actual funciona y funciona bien, tan es así que no ha 

habido conflictos poselectorales relevantes y tuvimos una elección limpia federal 

en el año 2021 y el año 2018, entonces bueno, por supuesto que hay sistemas 

perfectibles y hay grietas que hay que cubrir, nosotros consideramos que no es el 

momento de llevarlo a cabo. Por lo que respecta a las condiciones para sacar 

adelante la propuesta del Presidente de la República como la está mandando, en 

las condiciones en que la está mandando, nosotros decimos que no va a pasar”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1j3J3s4nGQkC_Xf6arJKatJ_XSKvnoR6a/view  

https://drive.google.com/file/d/1j3J3s4nGQkC_Xf6arJKatJ_XSKvnoR6a/view
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PRI no apoyará Reforma Electoral; PRD sostiene que es la última 
llamada 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, reiteró que su partido no apoyará una Reforma 
Electoral que debilite a INE o al Tribunal Electoral.  

Ante las acusaciones de que podría respaldar la propuesta de Morena y sus partidos aliados en materia 
electoral, Moreno Cárdenas sostuvo que se trata de instituciones sólidas y confiables, que han costado 
años construir. 

En redes sociales, el líder del PRI difundió un extracto del discurso que ofreció durante la última sesión 
del Consejo Político Nacional donde expresó que su partido no apoyará la reforma que promueve el 
presidente Andrés Manuel López Obrador.  

El dirigente nacional del PRD Jesús Zambrano dijo que su partido espera que todas las fuerzas políticas 
de oposición, especialmente el PRI voten en contra de la reforma electoral, al calificarla como 
“regresiva”.  

Dijo que todo lo que suceda respecto a la defensa del INE y del Tribunal Electoral puede ser la última 
llamada restablecer la confianza al interior de la alianza opositora.  

“No puede pasar y como lo he dicho y lo subrayó puede ser la última llamada para que se reconstituya 
una confianza y que retomemos la ruta de los acuerdos aliancistas que son necesarios para el país”, 
advirtió.  

Dijo que el PRD mantendrá una posición firme en contra de modificar las normas (Reforma Electoral) 
que garantizan la autonomía de los órganos electorales. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/27/pri-no-apoyara-reforma-electoral-prd-sostiene-que-es-
la-ultima-llamada-570010.html 
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El PRI no apoyará la Reforma Electoral: Alejandro Moreno. 

Alejandro Moreno, el dirigente nacional del PRI, dijo que su partido no apoyará 

una Reforma Electoral que debilite al INE o al Tribunal Electoral.  Ante las 

acusaciones de que podría respaldar la propuesta de Morena y sus partidos aliados 

en materia electoral, Moreno Cárdenas sostuvo que se trata de instituciones sólidas 

y confiables, que han costado años construir. En redes sociales el líder del PRI 

difundió un extracto del discurso que ofreció justamente durante la última sesión 

del Consejo Político Nacional, donde expresó que su partido no apoyará esta 

reforma. Por su parte, también fijó postura el PRD, el dirigente nacional de este 

partido, Jesús Zambrano señaló que su partido espera que todas las fuerzas 

políticas de oposición, especialmente el PRI, voten en contra de la Reforma 

Electoral; comentó que todo lo que suceda respecto al tema de la defensa del INE 

y el Tribunal Electoral podría ser la última llamada para restablecer la confianza al 

interior de la alianza opositora. 

 

https://drive.google.com/file/d/1FC7iPhfKyX_vayGrXLjqLnHwzyD-rNvJ/view  

https://drive.google.com/file/d/1FC7iPhfKyX_vayGrXLjqLnHwzyD-rNvJ/view
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Marko Cortés pide a la oposición no titubear ante la reforma electoral 
para no poner en riesgo las elecciones del 2024 

  

Marko Cortés, presidente nacional de Acción Nacional, aseguró que la indefinición y titubeos por parte 
de partidos de oposición ponen en riesgo las elecciones democráticas en el marco de la discusión de la 
reforma electoral, impulsada por Morena, en la Cámara de Diputados.  

“Mientras siga habiendo titubeos, indefinición y fragilidad de cualquier partido opositor, se seguirán 
poniendo en riesgo las elecciones libres, democráticas y pluripartidistas en México”, expresó Cortés, de 
acuerdo con un comunicado. 

Antes de que se realice la discusión de la reforma electoral, el dirigente panista consideró que debe 
existir un “compromiso claro, público e institucional” de los partidos de oposición para defender al 
Instituto Nacional Electoral (INE) y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 

Aseguró que una vez más los partidos y legisladores opositores estarán a prueba, “si se dejarán 
presionar o si rechazarán el intento de reforma electoral antidemocrática, destructiva y regresiva”, 
dijo. 

Destacó que el INE ha ganado credibilidad y confianza por la organización de los procesos electorales, 
la creación de un padrón electoral, boletas de seguridad y el cuidado al voto en las jornadas de 
elección, por lo que no se debería poner en riesgo. 

“Cuando el árbitro electoral está en peligro, la democracia también lo está. La iniciativa del gobierno es 
retrógrada, regresiva y lo único que pretende es debilitar los contrapesos constitucionales y vulnerar la 
autonomía de una institución que ha sido durante años imparcial, por lo cual los partidos opositores 
con total firmeza deberían rechazarla”, señaló el panista. 

https://latinus.us/2022/10/27/marko-cortes-oposicion-no-titubear-reforma-electoral-poner-riesgo-
elecciones-2024/ 
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Entrevista / José Woldenberg (Expresidente del IFE) 

 

“A mí lo que me gustaría es que la iniciativa de Reforma Electoral no pase, porque 

mucho de lo construido en las últimas décadas en México simple y sencillamente 

se estaría destruyendo. Se estaría destruyendo no para mejor sino para crear una 

autoridad electoral de carácter faccioso. Si algo se ha logrado en México en los 

últimos años es construir un instituto electoral que da garantías de imparcialidad a 

todos, cuando digo a todos me refiero a los partidos, a las organizaciones de la 

sociedad civil, pero también a los gobiernos”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1JUtZJO8vN3ILYKYeHMCSlN14FZ6kt11b/view  

https://drive.google.com/file/d/1JUtZJO8vN3ILYKYeHMCSlN14FZ6kt11b/view
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Evita Torruco exponer en comparecencia 

 

El titular de la Secretaría de Turismo, Miguel Torruco, evitó exponer ante diputados los resultados de la 
dependencia que dirige y en su lugar presentó un video. 

A diferencia de los Secretarios de Estado que han comparecido ante la Cámara de Diputados con 
motivo del Cuarto Informe de Gobierno, Torruco no hizo una exposición inicial de viva voz ante los 
integrantes de la Comisión de Turismo, sino que presentó un video de alrededor de 20 minutos con las 
cifras del sector en el último año. 

"Comparezco ante ustedes para informar el estado que guarda la Secretaría a mi cargo. Presentaré un 
video resumen de las principales actividades y resultados obtenidos durante el periodo que comprende 
el informe de labores", indicó. 

De acuerdo con la grabación, de septiembre de 2021 a junio de 2022, mejoraron prácticamente todos 
los indicadores del sector. 

El arribo de turistas internacionales, indicó la dependencia federal, aumentó de 22.5 a 29.8 millones, 
un incremento de 7.3 millones, lo que coloca a México como el segundo destino a nivel mundial, 
después de Francia. 

La Secretaría informó que el ingreso de divisas de visitantes internacionales pasó de 11 mil 286.2 a 21 
mil 756.8 millones de dólares. Este incremento de 90 por ciento ubica a México en el lugar número 
nueve a nivel mundial en esta materia. 

Agregó que el gasto promedio de los turistas internacionales aumentó de 277.3 a 424.7 dólares y la 
población ocupada se incrementó de 3 millones 933 a 4 millones 497 mil, con lo que se superó la cifra 
histórica de 2020, previo al inicio de la pandemia por Covid-19. 

En materia económica, la Sectur prevé que la aportación del sector al PIB nacional sea de 8.4 por ciento 
en 2022, de decir, un punto porcentual adicional a lo registrado el año pasado. 

Sobre inversión privada, informó que fue de 13 mil 760.8 millones, de los cuales 96 por ciento se 
concentró en la Ciudad de México, Quintana Roo, Yucatán, Campeche y Guanajuato, en tanto que la 
inversión extranjera directa alcanzó los 3 mil 350 millones. 

https://www.reforma.com/evita-torruco-exponer-en-comparecencia/ar2493947?v=1 
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Nueva aerolínea del Ejército se dedicará a 
conectividad regional: Miguel Torruco 

 

 

 

 

 

 

El secretario de Turismo, Miguel Torruco, señaló que la nueva aerolínea que administrará el Ejército se 

abocará en la conectividad regional en el país, pues explicó que en ocasiones los usuarios deben tomar 

los vuelos en la Ciudad de México para poder ir a algún estado del país. 

“Es importante una aerolínea que se aboque a la conectividad regional, porque en ocasiones las grandes 

líneas no toman en consideración ese tipo de servicio. Hay que venir a México para volar a Cancún; es 

decir, eso es lo que va a sustituir esa línea regional, esa aerolínea regional. Desde luego, en algunos casos 

se puede contravenir por ley, (por lo que) habrá que ajustar determinados ordenamientos para no 

violentar el Estado de derecho”, dijo el secretario. 

Al comparecer ante la Comisión de Turismo de la Cámara de Diputados, Torruco señaló que la aerolínea, 

que entre los nombres que maneja es Mexicana de Aviación, deberá cubrir las necesidades que no prevén 

las actuales empresas aéreas que existe. 

“La aerolínea deberá cubrir puntos que actualmente no se están dando (…) Los vuelos regionales serán 

fundamentales para responder a las nuevas exigencias del perfil del turista pospandemia tanto nacional 

como internacional”, comentó. 

Nueva aerolínea del Ejército se dedicará a conectividad regional: Miguel Torruco (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/nueva-aerolinea-del-ejercito-se-dedicara-a-conectividad-regional-miguel-torruco/
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Miguel Torruco: la historia del Tren Maya será la crónica de un éxito 
anunciado 

 

El secretario de Turismo, Miguel Torruco rechazó que el Tren Maya sea la crónica de un fracaso, y 
afirmó que con el tiempo será un éxito. Al comparecer ante los integrantes de la Comisión de Turismo 
de la Cámara de Diputados, Torruco Marqués respondió a las críticas de la oposición, y dijo que, en 
otras ocasiones, con proyectos del entonces jefe de Gobierno, Andrés Manuel López Obrador han 
augurado fracaso que no se dieron. 

La respuesta fue a la diputada del PAN, Paulina Aguado Romero, quien advirtió que por el alto costo 
del proyecto, en terrenos irregulares, el Tren Maya era la crónica de una muerte anunciada, y que los 
contratistas están renunciando por el incremento exponencial de costos causados por licitaciones al 
vapor. 

“El Tren Maya no es una crónica de un fracaso, eso, y lo comprendo es parte de la obligación de la 
oposición decir ese tipo de comentarios que respetamos totalmente pero también recuerden que era 
la misma crónica cuando se hizo el corredor turístico de reforma, cuando hizo la remodelación del 
Centro Histórico y más se intensificó cuando el segundo piso, también decían elefante blanco, está listo 
para el fracaso ese segundo piso. En que terminó que todos los gobiernos de los diferentes partidos 
tomaron el ejemplo de los segundos pisos con una diferencia, que el segundo piso del entonces jefe de 
gobierno no se adquirió deuda y no hay peaje. Esa crónica será de éxito y el tiempo lo demostrará”, 
respondió. 

El secretario asegura que la obra saldrá avante.  

La legisladora panista expuso que el Tren Maya ha causado un macro daño ambiental y un gran agujero 
en la economía de México con un pésimo manejo del presupuesto asignado en el que para el próximo 
año costará a la nación, 143 mil millones de pesos más. 

El titular de SECTUR aseguró que México terminará esta administración como una gran potencia 
turística, al asegurar que el sector se encuentra en franca recuperación tras la pandemia de Covid-19 y 
destacó que se impulsarán medidas para una mayor captación de turistas y de divisas. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/27/miguel-torruco-la-historia-del-tren-maya-sera-
la-cronica-de-un-exito-anunciado-452514.html 
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Miguel Torruco: México es el segundo destino turístico mundial, hay 
21 mmdd en ganancias 

 

El sector turismo del país se encuentra en franca recuperación tras más de dos años de la pandemia de 
Covid-19, aseguró en un video, el secretario de Turismo, Miguel Torruco Marqués. Al comparecer ante 
integrantes de la Comisión de Turismo de la Cámara de Diputados, el titular del ramo ordenó la 
presentación en la que se informó que de septiembre del 2021 a julio del 2022, mejoraron 
prácticamente todos los indicadores. 

Se resaltó que la llegada de turistas internacionales pasó de 22.5 millones a 29.8 millones, lo que 
significa 7.3 millones de turistas más, lo que permitió alcanzar la segunda posición mundial en llegada 
de turistas, sólo detrás de Francia y el saldo de la balanza turística muestra un superávit de más de 16 
mil 669 millones de dólares. 

El Ingreso de divisas, provenientes de visitantes internacionales a México pasó de 11 mil 286.2 millones 
de dólares a 21 mil 756.5 millones, lo que significa un incremento mayor al 90 por ciento. Esta cifra 
coloca a México en el lugar número nueve del mundo después de que, en 2018, ocupaba el país, la 
posición número 17. 

En el video, se señaló que la reactivación turística ha sido posible gracias a la no restricción de vuelos; 
las medias bio sanitarias adoptadas; la vacunación universal, el no endeudamiento; la no cancelación 
del tianguis turístico internacional, la innovación y mantener el contacto digital con los tour 
operadores, entre otras cosas. 

Otros aspectos importantes son que la llegada de turistas vía aérea se duplicó, pasando de ocho 
millones 606 mil turistas a 16 millones 468 mil. El gasto medio de los visitantes internacionales tuvo un 
fuerte aumento al pasar de 277.30 dólares a 424.70 en el mismo periodo, equivalente a un aumento de 
más del 53 por ciento. 

La ocupación promedio ha ido en aumento, al mes de julio del 2022, es 52.5. el PIB turístico en 2021 
representó el 7.4 por ciento del PIB nacional y se estima que para 2022, sea de 8.4 por ciento. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/27/miguel-torruco-mexico-es-el-segundo-
destino-turistico-mundial-hay-21-mmdd-en-ganancias-452441.html 
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Comparece Torruco ante diputados 
 

En punto de las 10:00 horas de este jueves, inició la comparecencia del secretario de Turismo, Miguel 
Torruco Marqués ante diputados federales. 
En el acto, el funcionario ofrecerá un mensaje de hasta 20 minutos, y después las y los legisladores 
podrán hacer uso de la voz. También se contempla una ronda de preguntas y respuestas. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/comparece-torruco-ante-diputados/1565485 

 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/comparece-torruco-ante-diputados/1565485
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Comparece Miguel Torruco ante diputados; se prevé sea cuestionado 
por Tren Maya 

 COMPARECE TURISMO TORRUCO_LEGIS 

En punto de las 10:00 horas de este jueves, inició la comparecencia del secretario de Turismo, Miguel 
Torruco Marqués ante diputados federales. 

En el acto, el funcionario ofrecerá un mensaje de hasta 20 minutos, y después las y los legisladores 
podrán hacer uso de la voz. También se contempla una ronda de preguntas y respuestas. 

Se prevé que el principal tema por el que Torruco Marqués será cuestionado, es por la construcción del 
Tren Maya, proyecto que es liderado por el Fondo Nacional de Fomento al Turismo (FONATUR), 
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Torruco defiende creación de aerolínea comercial de Sedena; rutas 
serían más regionales, afirma 

 

El Secretario de Turismo, Miguel Torruco Marqués, defendió el plan de la Sedena para crear una 
aerolínea comercial en México. 

Al ser cuestionado al respecto, durante su comparecencia ante diputados federales, el funcionario dijo 
que ello permitirá diversificar al turismo en el país, toda vez que las rutas serían más regionales. 

“Es importante que haya una aerolínea que se avoque a la conectividad regional, porque en ocasiones 
las grandes aerolíneas no toman en consideración este tipo de servicio, por ejemplo, si sales de Tuxtla 
Gutiérrez hay que venir a veces a México para volar a Cancún, esos problemas los solucionará esta 
aerolínea regional”, declaró. 

Torruco Marqués reconoció que la pretensión de la Sedena para contar con una aerolínea comercial, 
puede representar faltas a la ley, toda vez que un ente no puede tener un aeropuerto y una aerolínea 
al mismo tiempo, y la Sedena ya cuenta con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). 

Por ese motivo, llamó a las y los diputados a legislar al respecto. 

“Desde luego que en algunos casos sí se puede contravenir la ley, pero habrá que ajustar determinados 
ordenamientos para no violentar el Estado de Derecho”, concluyó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/torruco-defiende-creacion-de-aerolinea-comercial-de-
sedena-rutas-serian-mas-regionales-afirma 
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Reforma militar avanzó en 17 congresos 
locales: Fuerzas Armadas continuarán en las 

calles hasta 2028 
 

 

 

 

 

 

La polémica reforma para que las Fuerzas Armadas continúen en tareas de seguridad 
pública hasta 2018, misma que fue aprobada por las dos cámaras del Congreso de la Unión, la tarde 
de este jueves 27 de octubre transcendió que 17 congresos locales avalaron los cambios, número 
requerido por la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos (CPEUM) para cambios a la 
carta magna. 
 
Ahora que cumplió con las aprobaciones necesarias, el siguiente paso es la publicación en el Diario 
Oficial de la Federación (DOF), con lo cual quedará plasmado que la Guardia Nacional formará 
parte de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). 
 
Aunado a lo anterior, los cambios en el andamiaje jurídico tienen como objetivo la 
profesionalización y mayores atribuciones para las Fuerzas Armadas, razón que impulsó a la 
mayoría de los legisladores a extender el trabajo de las corporaciones de la milicia en la seguridad 
pública. 
 
Debido a que la reforma ya alcanzó un rango constitucional, los estados y municipios contarán, a 
partir de 2023, con recursos para fortalecer sus sistemas de seguridad pública en colaboración 
con la Guardia Nacional. 
 

Los congresos que votaron a favor fueron el de Tabasco, Quintana Roo, Oaxaca, Campeche, 
Chiapas, Sinaloa, Estado de México, Baja California, Michoacán, Tlaxcala, Tamaulipas, Veracruz, 
Hidalgo, Puebla, Sonora y Nayarit. 
 

Reforma militar avanzó en 17 congresos locales: Fuerzas Armadas continuarán en las calles hasta 2028 - Infobae 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/26/gobierno-de-mexico-llamo-arietes-del-conservadurismo-a-la-cidh-y-organizaciones-civiles/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/28/reforma-militar-avanzo-en-17-congresos-locales-fuerzas-armadas-continuaran-en-las-calles-hasta-2028/
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Aprueba por mayoría Comisión de Seguridad Ciudadana opinión al 
PEF2023 

 

En el marco de la sexta reunión ordinaria de la Comisión de Seguridad Ciudadana, la diputada Juanita 
Guerra Mena, integrante del Grupo Parlamentario de Morena, informó que se aprobó por mayoría la 
opinión al proyecto del Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 que contempla un incremento 
en el Ramo 36 del 9.9 por ciento. “En esta opinión que se emite se consideró un aumento de 5 mil 649 
millones de pesos en el ramo 36”, afirmó. Igualmente, informó que existe un aumento de 5 mil 
millones de pesos para la Guardia Nacional, “pasando de 62 mil 826 millones en el 2022 a 67 mil 826 
para el 2023”. Guerra Mena señaló que en lo que respecta al Fondo de Aportaciones para el 
Fortalecimiento de los Municipios y de las Demarcaciones (FORTAMUN) se tiene como premisa que se 
promoverá, “por lo menos que el 20 por ciento se destine a las necesidades directamente vinculadas a 
la seguridad pública, es decir, un aumento de 4 mil 459 millones de pesos”. 

“Pasando de 27 mil 097 millones aprobados en el 2022 a 31 mil 556 mil para el ejercicio fiscal 2023, lo 
que representa un aumento del 19.15 por ciento”, refirió. Asimismo, comentó que en el Fondo de 
Aportaciones para la Seguridad Pública (FASP) existe un aumento de 798 millones de pesos, “pasando 
de 7 mil 988 millones de pesos aprobados en el 2022 a 8 mil 786 millones de pesos para el 2023”. “Un 
aumento del 10 por ciento a este rubro, destinado a los gobiernos de los estados para el tema de 
seguridad”, apuntó. 

De manera significativa, la también presidenta de la Comisión de Seguridad Ciudadana, sostuvo que en 
la opinión de la Comisión se hizo una sugerencia a los gobiernos locales respecto al FORTAMUN para 
que se procure que el 50 por ciento del fondo, “sea destinado a la atención de necesidades 
directamente vinculadas con la seguridad pública (…) para el fortalecimiento de los policías 
municipales”. En otro tema, anunció reuniones con representantes del Secretariado Ejecutivo del 
Sistema Nacional de Seguridad Pública y con el titular de la Guardia Nacional, para el próximo 7 y 9 de 
noviembre respectivamente. “La Comisión ha solicitado en anteriores sesiones ordinarias (…) para lo 
que es la atención, en qué van ejerciendo los recursos y sobre todo lo que se ha aprobado en tema de 
seguridad y las necesidades de acuerdo a los distritos, entidades y, principalmente, a los municipios”, 
mencionó. 

https://enfoquenoticias.com.mx/aprueba-por-mayoria-comision-de-seguridad-ciudadana-opinion-al-
pef2023/ 
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Comisión de San Lázaro aprobó el 
incremento de 5 mil millones de pesos a la 

Guardia Nacional 

 
 

 

 

 

 

 

Con 21 votos a favor, seis en contra y una abstención, la Comisión de Seguridad Ciudadana de la 
Cámara de Diputados aprobó su opinión al Proyecto de Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF) 2023, con lo cual se avaló, entre otras cosas, un incremento sustancial a la Guardia 
Nacional (GN) para el próximo año. 

En el documento, validado este jueves 27 de octubre, se especifica el aumento de 5 mil millones de 
pesos a la GN, al pasar de 62 mil 826 millones, en 2022, a 67 mil 826 millones para 2023; para el 

Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios y las Demarcaciones Territoriales de 
la Ciudad de México (FORTAMUN), observan un aumento de 4 mil 459 millones de pesos, por lo que 
se contemplan 31 mil 556 millones de pesos para el próximo periodo. 

Cabe destacar que el FORTAMUN tiene como premisa que por lo menos 20% de sus recursos sean 
destinados a necesidades directamente vinculadas con la seguridad pública. En cuanto al Fondo de 
Aportaciones para la Seguridad Pública (FASP), se tiene un aumento de 798 millones de pesos. 

Pasó de 7 mil 988 millones aprobados para 2022, a 8 mil 786 millones de pesos. 

Comisión de San Lázaro aprobó el incremento de 5 mil millones de pesos a la Guardia Nacional - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/28/comision-de-san-lazaro-aprobo-el-incremento-de-5-mil-millones-de-pesos-a-la-guardia-nacional/
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Desecha Corte demanda de Oposición contra presupuesto 

2022 

 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) desechó hoy, por improcedente, una demanda de 

diputados de Oposición para impugnar la reducción de recursos asignados a diversos programas de 

salud, seguridad, educación y combate al cambio climático, en el Presupuesto de Egresos de la 

Federación (PEF) para 2022. Por ocho votos contra tres, el Pleno de la Corte estableció que la minoría 

de la Cámara de Diputados no puede impugnar, mediante acción de inconstitucionalidad, los anexos y 

asignaciones específicas del PEF. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/
desecha-corte-demanda-de-oposicion-contra-presupuesto-2022/ar2493998 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/desecha-corte-demanda-de-oposicion-contra-presupuesto-2022/ar2493998
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/desecha-corte-demanda-de-oposicion-contra-presupuesto-2022/ar2493998
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Desecha Corte demanda de Oposición contra presupuesto 

2022 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) desechó hoy, por improcedente, una demanda de 

diputados de Oposición para impugnar la reducción de recursos asignados a diversos programas de 

salud, seguridad, educación y combate al cambio climático, en el Presupuesto de Egresos de la 

Federación (PEF) para 2022. Por ocho votos contra tres, el Pleno de la Corte estableció que la minoría 

de la Cámara de Diputados no puede impugnar, mediante acción de inconstitucionalidad, los anexos y 

asignaciones específicas del PEF. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/desecha-corte-demanda-de-

oposicion-contra-presupuesto-2022/ar2493997 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/desecha-corte-demanda-de-oposicion-contra-presupuesto-2022/ar2493997
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/desecha-corte-demanda-de-oposicion-contra-presupuesto-2022/ar2493997
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Desecha Corte demanda de Oposición contra presupuesto 2022 
 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) desechó hoy, por improcedente, una demanda de 
diputados de Oposición para impugnar la reducción de recursos asignados a diversos programas de 
salud, seguridad, educación y combate al cambio climático, en el Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF) para 2022. 

Por ocho votos contra tres, el Pleno de la Corte estableció que la minoría de la Cámara de Diputados no 
puede impugnar, mediante acción de inconstitucionalidad, los anexos y asignaciones específicas del 
PEF. 

  Lo anterior, ya que dichas acciones solo sirven para cuestionar normas generales, mientras que, según 
la mayoría de los ministros, los programas y partidas específicas del PEF no son normas, sino actos 
administrativos de asignación de dinero por parte de la Cámara. 

"En principio, quien tiene los elementos técnicos y toda la información para poder asignar las partidas 
es, precisamente, el órgano legislativo que tiene esta atribución Constitucional, nosotros como jueces 
Constitucionales es extraordinariamente complicado sustituirnos en las políticas públicas que se han 
determinado por el órgano electo democráticamente por la ciudadanía", dijo el Presidente Arturo 
Zaldívar. 

El Ministro Alfredo Gutiérrez consideró que la Corte solo podría examinar vicios de procedimiento en la 
aprobación de todo el decreto del PEF, no rubros específicos, pero la mayoría simplemente sostuvo 
que toda la acción debía desecharse. 

Incluso el Ministro Juan Luis González Alcántara, que presentó un proyecto que estudiaba el fondo de 
los reclamos de la Oposición, pero los declaraba infundados, terminó votando por la improcedencia de 
la acción. Los diputados inconformes buscaban impugnar, por considerarlas regresivas, las reducciones 
en ramos presupuestales como Combate al Cambio Climático, Medicamentos Gratuitos y Atención 
Médica, Prevención del Delito y Combate a las Adicciones, y Aportaciones Federales a Municipios, 
entre otros que fueron modificados por Morena y sus aliados. 

https://www.reforma.com/desecha-corte-demanda-de-oposicion-contra-presupuesto-
2022/ar2493985?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;
utm_content=@reformanacional 
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Grupo de amistad fortalecerá relación México-Israel: diputada Laura 
Barrera 

La primera reunión de trabajo del Grupo de Amistad México-Estado de Israel permitió detallar los 
acuerdos y plan de actividades que marcarán una guía y ruta para tener un orden en lo que se quiere 
avanzar de manera conjunta, para honrar los 70 años de relación bilateral, aseguró Laura Barrera 
Fortoul, presidenta de este grupo.  

En el marco de la primera reunión de trabajo, la integrante del Grupo Parlamentario del PRI entregó al 
embajador de Israel en México, Zvi Tal, el borrador del proyecto del Plan de Actividades 2022-2024 de 
esta instancia parlamentaria, con el calendario de los encuentros y en donde se programó una 
exposición fotográfica itinerante de ese país, del 5 al 9 de diciembre próximo. 

Destacó que este programa está a disposición de todos los integrantes del grupo para enriquecerlo en 
la parte legislativa, tecnológica, inversiones y cultural, que permitan seguir sumando esfuerzos y 
voluntades e intercambios con el pueblo de Israel.   

En su oportunidad, el diputado Carlos Iriarte Mercado invitó a fortalecer la relación bilateral porque 
nunca está acabada y el medio es el diálogo; además, resaltó la disposición del embajador de Israel 
para compartir la experiencia de su pueblo de cómo transformar el desierto en una gran oportunidad 
para que muchas mujeres y hombres israelitas se desarrollen plenamente. 

En el marco de una exposición de artesanías mexiquenses, indicó que las relaciones de las personas 
como de los pueblos, es parte de las facilidades que están sustentadas en valores, y esta es una 
oportunidad para conocer los esfuerzos realizados por Israel. 

En la reunión estuvieron presentes los diputados federales Margarita Zavala, Marco Antonio 
Armendáriz Puppo y Diana María Teresa Lara Carrión, del PAN, y Magdalena del Socorro Núñez, del PT. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/grupo-de-amistad-fortalecera-relacion-mexico-israel-
diputada-laura-barrera/1545973 
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Comisión de diputados de México envía 

carta a ONU por bloqueo a Cuba 
 

 

 

 

 

 

 

 

La Comisión de Relaciones Exteriores de Diputados de México aprobó hoy una carta a la Asamblea 
General de la ONU en la cual exhorta a sus representantes votar contra el bloqueo a Cuba. 

La misiva fue presentada en conferencia de prensa por el presidente de la comisión, Alfredo Femat 
Bañuelos (PT), en ocasión del debate sobre el tema que se realizará los primeros días de noviembre. 

El legislador pide a los representantes de los países miembros de la ONU lograr un consenso para 
poner fin de una vez y por todas a lo que denominó uno de los flagelos más largos e inhumanos sobre 
un pueblo del Caribe al que le ha hecho tanto daño. 

La carta denuncia que el bloqueo viola el orden internacional y es contrario a la política de no 
intervención de México y añade que es hora de realizar acciones en pro de su levantamiento, pues esa 
medida arbitraria y extraterritorial ha lastimado a los cubanos y afectado las relaciones entre países. 

Comisión de diputados de México envía carta a ONU por bloqueo a Cuba (+Foto) (prensa-latina.cu) 

https://www.prensa-latina.cu/2022/10/27/comision-de-diputados-de-mexico-envia-carta-a-onu-por-bloqueo-a-cuba
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La Cámara de Diputados aprobó reformas a la Ley del IMSS 

para incorporar la figura de personas trabajadoras del 

hogar 

La Cámara de Diputados aprobó, con 486 votos a favor, ninguno en contra y una abstención, el 

dictamen a la minuta que reforma diversas disposiciones de la Ley del Instituto Mexicano del Seguro 

Social (IMSS), para incluir en dicha ley la definición de personas trabajadoras del hogar y establecer las 

obligaciones de los empleadores. 

 

 
https://michoacaninformativo.com/la-camara-de-diputados-aprobo-reformas-a-la-ley-del-imss-para-incorporar-la-figura-de-
personas-trabajadoras-del-hogar/ 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://michoacaninformativo.com/la-camara-de-diputados-aprobo-reformas-a-la-ley-del-imss-para-incorporar-la-figura-de-personas-trabajadoras-del-hogar/
https://michoacaninformativo.com/la-camara-de-diputados-aprobo-reformas-a-la-ley-del-imss-para-incorporar-la-figura-de-personas-trabajadoras-del-hogar/
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ENTREVISTA / FABIOLA RAFAEL DIRCIO (DIPUTADA – PRD) 

 

“Una de las principales peticiones de las familias mexicanas, sobre todo del estado 

de Guerrero y cabe mencionar, de todo el país, se planteó adicionar un segundo 

párrafo en la fracción octava del artículo 27 de la Ley General de Salud, para 

establecer que los medicamentos deben ser adquiridos con cargo a la institución 

de las dependencias y entidades de la administración pública, tanto Federal como 

local, para entregárselo a los pacientes máximo 24 horas después de ser recetado 

por un médico. Esperamos tener una respuesta positiva por parte de la Comisión 

(de Salud)”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1ovzblDpB4muFbn2gDSBPNPyLoZzdIdRv/view  

https://drive.google.com/file/d/1ovzblDpB4muFbn2gDSBPNPyLoZzdIdRv/view
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Diputados avalan reforma a la Ley del Seguro Social que obliga a 

dar seguridad a trabajadoras del hogar 

 

En la Ciudad de México, con 486 votos a favor y una abstención, la Cámara de 

Diputados aprobó una reforma a la Ley de Seguro Social, en la que establece como 

obligatorio inscribir y registrar a todas las trabajadoras y trabajadores del hogar a 

nivel nacional al Seguro Social, esto con el fin de salvaguardar sus derechos e 

integridad. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK2loCxyYQ29vqw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%211213&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK2loCxyYQ29vqw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211213&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK2loCxyYQ29vqw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211213&parId=root&o=OneUp
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Es ley: las trabajadoras domésticas deben ser inscritas en el IMSS, 
acuerdan los diputados 

Con 486 votos a favor y una abstención, el pleno de la Cámara de Diputados aprobó reformas para 
inscribir a 2.4 millones de personas trabajadoras del hogar al Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) quienes podrán gozar de servicios por enfermedad, maternidad, riesgos de trabajo, invalidez, 
cesantía en edad avanzada y vejez; así como acceso a guarderías. 

El proyecto que pasó al Ejecutivo Federal para su publicación en el Diario Oficial de la Federación, 
reforma diversas disposiciones de la Ley del Seguro Social, con ello, quienes se dedican a esta actividad 
tendrán derecho a los cinco seguros que la ley prevé: seguro de enfermedades y maternidad, de 
riesgos de trabajo, de invalidez y vid, de retiro, cesantía de edad avanzada y vejez, así como servicios 
de guarderías y prestaciones sociales. 

El dictamen señala que, con estas reformas aprobadas previamente por el Senado de la República, se 
atiende una de las principales demandas de las organizaciones de personas trabajadoras del hogar, ya 
que se permitirá a la persona empleadora realizar la inscripción y pago de manera análoga, a través de 
una plataforma digital, contraria al del régimen general de ley.  

Con estas reformas no será necesario contar con un registro patronal ni llenar el formato del Seguro de 
Riesgos de Trabajo, el sistema lo asignará automáticamente y la prima asociada se mantendrá 
constante, con ello, señala el documento, no se generarán incrementos de cuotas a los patrones por 
riesgos de trabajo acontecidos, a diferencia de lo que ocurre con los patrones del régimen general de 
ley.   

Al posicionar en dictamen, la diputada de Morena, Angélica Cisneros, señaló que estas reformas tienen 
un significado histórico, toda vez que se trata de un paso importante para la incorporación de un sector 
de la población que había sido discriminado e invisibilizado por la ley.  Señaló que de los 2.4 millones 
de trabajadores del hogar, el 80 por ciento son mujeres. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/27/es-ley-las-trabajadoras-domesticas-deben-ser-
inscritas-en-el-imss-acuerdan-los-diputados-452492.html 
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Diputados se van seis días de puente por Día de Muertos; 

sesionarán hasta el 3 de noviembre 

 
El pleno de la Cámara de Diputados levantó está tarde su sesión ordinaria y se concedió seis días de 
puente con motivo de Día de Muertos, para volver hasta el próximo jueves 3 de noviembre. 
Aunque los legisladores sesionan regularmente en el Palacio de San Lázaro los martes y jueves, la 
próxima semana lo harán jueves y viernes, después de los tradicionales festejos del 1 y 2 de 
noviembre. 
 
https://www.milenio.com/politica/diputados-se-van-seis-dias-de-puente-por-dia-de-muertos 
 

https://www.milenio.com/politica/diputados-aprueban-incorporar-trabajadoras-hogar-imss
https://www.milenio.com/politica/diputados-se-van-seis-dias-de-puente-por-dia-de-muertos
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Comentario / Gabriela Warkentin y Javier Risco (Periodistas) 

 

“Algunos, sobre todo legisladores, tendrán puente, como bien lo saben desde hoy, 

viernes, sábado, domingo, lunes, martes, miércoles, nada más para que veas este 

puente ¿no? ¡Regresan hasta el 3, hasta el 3 de noviembre regresan a trabajar los 

legisladores!, ¿de veras?, ¿qué están muy cansados, trabajaron mucho o qué 

hicieron? ¿De veras hasta el tres de noviembre senadores y diputados? ¿No 

representa un peso en la espalda brutal que requiere este puente? ¡No puede ser, 

no lo puedo creer, hasta el 3 de noviembre! ¿Pues ya pa´que regresan? ¡Ya no 

regresen! 

 

https://drive.google.com/file/d/1sNNtzs6-SaC4eDnhBXbzegGf6TOPWDih/view 

https://drive.google.com/file/d/1sNNtzs6-SaC4eDnhBXbzegGf6TOPWDih/view
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Entrevista / María José Alcalá Izguerra (Diputada – PVEM) 

“Este tipo de inversión (Juegos Olímpicos) no funcionó en Tokio por el tema del 

Covid, no hubo boletaje y esa fue una pérdida que asumió tanto el COI, como el 

comité organizador. Ha cambiado el tema y eso nos da posibilidades de poder 

compartir porque hay gente interesada en ayudar a México para los Juegos 

Olímpicos. Creo que México tiene un gran alcance y esto es gracias a todos los que 

levantamos la mano y dijimos: ‘oigan por qué no se traen unos Juegos Olímpicos’ y 

lo consideró el canciller Marcelo Ebrard. No es malo soñar, no es fácil la 

competencia, nadie ha dicho que sea sencillo, ni tampoco nadie ha dicho que están 

ganados”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1ZM_HpkyeGZlNXwTCIj2UynN2n58wOYsp/view  

https://drive.google.com/file/d/1ZM_HpkyeGZlNXwTCIj2UynN2n58wOYsp/view
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Voto domiciliado para personas con alguna discapacidad, quiere 
Morena 

La bancada del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en la Cámara de Diputados, va por el 
voto de las personas con algún tipo de discapacidad temporal o permanente, cuya condición no les 
permita salir de sus hogares o lugares de residencia, para votar.  

El diputado Emmanuel Reyes propuso reformas a la Ley General de Instituciones y Procedimientos 
Electorales para establecer el “voto domiciliado” en los casos referidos. 

El legislador señaló que el proyecto tiene el fin de garantizar el derecho al sufragio a personas con 
alguna discapacidad temporal o permanente, sea física, visual o motriz. 

Argumentó que es necesario implementar medidas para que todas las personas, incluso si no pueden 
salir de sus hogares por su estado de salud, voten.  

El texto de la reforma sólo señala que “es deber del Estado garantizar el derecho al sufragio de los 
ciudadanos con alguna discapacidad física, visual, o motriz, ya sea de manera temporal o permanente”.  

La propuesta no detalla ni especifica las disposiciones a implementar para hacer posible el voto 
domiciliado en cuestión.  

Para ello, aseveró, existen una serie de reglas cuyo fin es validar, revisar, escrutar y computar el voto 
que se colecta a través de correo certificado. 

Apuntó que en el caso de mexicanos en el exterior, cuentan con la opción de emitir su voto en casillas 
instaladas en embajadas y consulados. 

En las notas al calce del texto de la iniciativa, el legislador señaló que esta fue  “recuperada” de un 
trabajo de investigación titulado “Voto domiciliado para discapacitados con sistema de control 
ciudadano”, atribuido a Roman Zamora y Genaro Choy, publicado en 2016. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/27/voto-domiciliado-para-personas-con-alguna-
discapacidad-quiere-morena-569990.html 
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Legisladores insisten en tener reunión de trabajo con el titular de la 
Sedena 

Diputados federales de la Comisión de la Defensa Nacional, insistirán en concretar una reunión de 
trabajo con el titular de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), Luis Cresencio Sandoval, para 
abordar los temas del presupuesto de egresos del próximo año, así como hackeo que sufrió su sistema 
informático.  

Durante una reunión de trabajo, las y los legisladores consideraron necesario reunirse con el titular de 
la Sedena para abordar el tema de su seguridad informática, si es necesario que cuenten con más 
recursos económicos, así como la creación del nuevo fondo económico que se debe tener para dotar a 
las policías estatales y municipales debido a la reforma constitucional que ampliará las labores de 
seguridad de las Fuerzas Armadas hasta el 2028. 

El presidente de la comisión, Ricardo Villarreal, aclaró que buscarán una reunión con el secretario de la 
Defensa Nacional y no será una comparecencia, porque en la ocasión anterior, se confundió la 
comunicación y desde el Gobierno Federal afirmaron que esta forma de rendición de cuentas no se 
podría dar. 

Los legisladores integrantes de la Comisión de Defensa afirmaron que es necesario hablar con el 
general, Luis Cresencio Sandoval, porque el tema de la seguridad nacional es algo principal para el país. 

https://www.razon.com.mx/mexico/legisladores-insisten-reunion-titular-sedena-503738 
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De gobernación a la SEDENA: los altos funcionarios del 
gobierno esquivan cada vez más la rendición de cuentas en 

el congreso 
 

Tan fácil como decir “no puedo” o “para la próxima”, que su agenda no se los permite o que tienen 
compromisos más importantes. Con el aval de la mayoría legislativa de Morena, cuatro funcionarios de 
Estado –tres de ellos encargados de la seguridad pública– han dicho recientemente que no atenderán 
una cita a la Cámara de Diputados para rendir cuentas de su gestión en sus respectivas carteras de 
Gobierno. Todo ello, a pesar de que la Constitución faculta al Congreso a requerirlos para responder de 
manera presencial. Movimiento Ciudadano, el único partido que ha quedado aislado en la oposición, 
luego del reciente acercamiento entre la alianza Va por México y el bloque oficialista, señala que la 
evasiva de los funcionarios federales a rendir cuentas es cada vez más frecuente e injustificada. El partido 
naranja impulsa una reforma legal para reducir al mínimo la posibilidad de que los representantes del 
Ejecutivo eludan su obligación de transparencia. 
 
https://yancuic.com/2022/10/27/de-gobernacion-a-la-sedena-los-altos-funcionarios-del-gobierno-
esquivan-cada-vez-mas-la-rendicion-de-cuentas-en-el-congreso/ 
 

https://yancuic.com/2022/10/27/de-gobernacion-a-la-sedena-los-altos-funcionarios-del-gobierno-esquivan-cada-vez-mas-la-rendicion-de-cuentas-en-el-congreso/
https://yancuic.com/2022/10/27/de-gobernacion-a-la-sedena-los-altos-funcionarios-del-gobierno-esquivan-cada-vez-mas-la-rendicion-de-cuentas-en-el-congreso/


1082PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

28/10/2022 PP-3 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



1082PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

28/10/2022 PP-3 

PERIÓDICO

0 

 

 



8 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

28/10/2022           5 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

PP.12.13 28/10/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

PP.12.13 28/10/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

PP.12.13 28/10/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

PP.12.13 28/10/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

LEGISLATIVO 28/10/2022 

 

Operación 6 de junio. Ejército vigiló candidatos y tenía plan contra 
“agresiones masivas” 

el Ejército Mexicano y la Guardia Nacional (GN) desplegaron durante meses una operación de 
inteligencia para armar expedientes sobre candidatos a alcaldes, a diputados locales y federales, y a 
gobernadores, que incluyó sus posibles ligas criminales. Además, los militares implementaron un 
ejercicio de vigilancia de actividades proselitistas relacionadas con el proceso electoral de 2021. 

La operación incluyó la creación de una base de datos con perfiles de los candidatos a los más de 3 mil 
puestos de elección en disputa en ese proceso comicial, y la elaboración de informes internos sobre 
vínculos de los abanderados con el crimen organizado. Dicha labor resulta especialmente significativa 
en un proceso que costó la vida a más de 90 candidatos y precandidatos. 

La organización castrense montó además Centros de Acopio de Información en las zonas militares para 
el “monitoreo permanente de fuentes abiertas a canales de comunicación” a partir de las seis de la 
tarde del día de la jornada electoral. 

También preparó un “Protocolo de Defensa No Letal ante Agresiones Masivas” derivado de su 
expectativa de protestas extendidas en el territorio nacional, el 6 de junio del año pasado, ante la 
expectativa de violencia postelectoral. 

A lo largo de la campaña electoral, la estructura castrense realizó un “Seguimiento a las Campañas 
Electorales 2021 de Diputados Federales”,  así como de los procesos locales, identificó grupos y 
organizaciones conflictivas, “focos rojos”, También dotó de efectivos de la GN a candidatos de Morena, 
como es el caso de la diputada federal oaxaqueña Irma Juan Carlos, candidata a la reelección en ese 
proceso, que tuvo la protección de guardaespaldas proporcionados de esa corporación desde la 
semana previa a los comicios, pero que no fueron eficaces para impedir que le robaran su cash: medio 
millón de pesos. 

La milicia generó cientos de documentos relacionados con las elecciones de 2021, como puede 
corroborarse en el repositorio hackeado a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) por la 
organización Guacamaya, del cual EMEEQUIS revisó medio centenar de referencias, a partir del cual 
presenta un vistazo fragmentario de la intervención de las fuerzas armadas en ese proceso electoral. 

https://www.m-x.com.mx/guacamaya-leaks/operacion-6-de-junio-ejercito-vigilo-candidatos-y-tenia-
plan-contra-agresiones-masivas 
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El Edomex se convierte en el estado número 11 en aprobar la minuta 
sobre las Fuerzas Armadas 

 

El Congreso del Estado de México aprobó este jueves la reforma por la cual se extiende la permanencia 
de las Fuerzas Armadas en las calles hasta 2028 para realizar tareas de seguridad pública, con esto se 
convierte en la entidad número 11 en avalar la minuta con proyecto de decreto. 

Con 57 votos a favor, 17 en contra y cero abstenciones, avaló la minuta que reforma el artículo quinto 
transitorio del decreto que modifica disposiciones de la Constitución federal en materia de Guardia 
Nacional, enviada por la Cámara de Diputados. LATINUS 

Con esta aprobación, el estado se suma a Oaxaca, Ciudad de México, Sinaloa, Chiapas, Tabasco, 
Campeche, Puebla, Veracruz, Quintana Roo y Michoacán en avalar la reforma. 

El coordinador del grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) en el estado, Enrique Vargas 
Del Villar, ante la aprobación del dictamen señaló en que todos los diputados panistas votaron en 
contra, indicando que hay que enfrentar la inseguridad con policías más capacitados. 

“En lo particular, como coordinador de las y los diputados de Acción Nacional, reitero mi apoyo y 
reconocimiento a las Fuerzas Armadas, al tiempo que reitero mi congruencia y convicción de que 
debemos enfrentar la inseguridad con policías estatales y municipales mejor capacitados, equipados y 
con una remuneración digna”, escribió. 

Durante la sesión, el diputado panista Paco Santos afirmó que el Ejército no debe realizar labores de 
patrullaje en el país porque esa no es su vocación y apuntó que esta modificación no es un avance para 
México. 

“El Ejército no debe de salir a patrullar el país, esa no es su vocación (…) esta modificación 
constitucional no es un avance para el país.”, señaló. 

El coordinador de los diputados de Movimiento Ciudadano, Martín Zepeda, señaló durante la sesión 
que no es necesario tener a las Fuerzas Armadas en las calles, porque lo que se necesita es “fortalecer 
a las policías estatales y municipales”. 

https://latinus.us/2022/10/27/edomex-convierte-estado-numero-11-aprobar-minuta-sobre-fuerzas-
armadas/ 
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Movilidad, reconstrucción, vivienda y presupuesto, principales 
cuestionamientos al titular de la Sedatu 

 
Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT y MC, en una primera ronda de preguntas-
respuestas-réplica, cuestionaron al titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu), Román Guillermo Meyer Falcón, sobre movilidad, seguridad vial, reconstrucción, vivienda y 
presupuesto. 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/movilidad-reconstruccion-vivienda-y-presupuesto-
principales-cuestionamientos-al-titular-de-la-sedatu/ 
 
 
 
 
 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/movilidad-reconstruccion-vivienda-y-presupuesto-principales-cuestionamientos-al-titular-de-la-sedatu/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/movilidad-reconstruccion-vivienda-y-presupuesto-principales-cuestionamientos-al-titular-de-la-sedatu/
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Ya ni se diga que se entorpecerá el intercambio de 
mercancías. 

 
Los diputados federales de MORENA, empezando por Daniel Murguía salieron a presumir que se elimina 
el horario y que no habrá problemas, pero al parecer, en el PAN les jugaron diferente. 
Así que, a ver como le hacen los legisladores para resolver el asunto, si es que no quieren paralizar social 
y económicamente a la frontera. 
 
http://www.tiempo.com.mx/noticia/zootecnia_conflicto_en_la_sucesion_rodeo_son_columna_cronos
_politico/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.tiempo.com.mx/noticia/zootecnia_conflicto_en_la_sucesion_rodeo_son_columna_cronos_politico/
http://www.tiempo.com.mx/noticia/zootecnia_conflicto_en_la_sucesion_rodeo_son_columna_cronos_politico/
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Duelo de diputadas en el San Lázaro: María Clemente 
llama “huevona” a panista  

 
Este martes las diputadas María Clemente de Morena y Teresa Castell del PAN, se confrontaron en San 
Lázaro, tanto que la panista fue exhibida por irse a media sesión. 
En un video, grabado y compartido por María Clemente, se le observa siguiendo a la diputada Castell, a 
quien acusó de "huevona" por irse a media sesión. 
Durante la sesión del pleno, la morenista confrontó a la panista, motivo por el que Teresa Castell 
abandonó el pleno de sesiones. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2021/nacional/item/67534-duelo-de-diputadas-en-el-san-lazaro-
maria-clemente-llama-huevona-a-panista-video 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/nacional/item/67534-duelo-de-diputadas-en-el-san-lazaro-maria-clemente-llama-huevona-a-panista-video
https://www.diariocambio.com.mx/2021/nacional/item/67534-duelo-de-diputadas-en-el-san-lazaro-maria-clemente-llama-huevona-a-panista-video
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Alejandro Moreno asegura que son falsos los chats dados a 

conocer por Layda Sansores 

 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno aseguró que son falsos los chats 

que dio a conocer la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, en los que 

supuestamente hace pactos políticos con el senador Ricardo Monreal. Moreno dijo 

que tiene claro que esto no se puede permitir, que se debe seguir denunciando 

por ser cosas ilegales, tergiversadas, que dañan la imagen de las personas y 

aseguró que esto puede pasar hoy con unos y mañana va a pasar con otros, sin 

una sanción. 

 

https://drive.google.com/file/d/1NCJHycxIw34nZa1wBV8DxZuXq5urf6kG/view  

https://drive.google.com/file/d/1NCJHycxIw34nZa1wBV8DxZuXq5urf6kG/view
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Ricardo Monreal tomará acciones legales por filtración de 
conversación 

  

Ricardo Monreal, coordinador de Morena en el Senado, se refirió en entrevista para Primera Emisión 
con Pascal Beltrán del Río a las acusaciones de Layda Sansores, Monreal aseguró que tomará acciones 
legales por la filtración de conversaciones entre él y Alejandro Moreno. 

https://www.imagenradio.com.mx/pascal-beltran-del-rio/ricardo-monreal-tomara-acciones-legales-
por-filtracion-de-conversacion 
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Layda Sansores dedica parodia de la 'Marcha de Zacatecas' a Monreal, 
pide defina apoyo a AMLO o 'Alito' Moreno 

Layda Sansores, gobernadora de Campeche, dedicó una parodia de la canción "Marcha de Zacatecas", 
el himno oficial de la entidad zacatecana que fue compuesta por Genaro Codina en 1892, a Ricardo 
Monreal, coordinador de la bancada de Morena en el Senado de la República.  

La mandataria campechana indicó que esta parodia se la dedicaba al también presidente de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara Alta para que decidiera a quién apoya, si al presidente 
Andrés Manuel López Obrador o a Alejandro "Alito" Moreno, presidente nacional del PRI que también 
funge como diputado federal. 

"Le dedicamos la Marcha de Zacatecas al gran senador, como #LordBrother le dice, para que no diga 
que no se le quiere", compartió Sansores a través de su cuenta de Twitter.  

El pasado martes 25 de octubre, Layda Sansores reveló un nuevo material en su programa "Martes de 
Jaguar" de una presunta conversación entre Monreal y Alito Moreno. Al respecto, la mandataria 
campechana dijo a Monreal que “no es espía”, sino que le llegó un material de 337 mensajes de 
WhatsApp que lo involucraron e incluso le hicieron llegar nuevos mensajes que tienen como 
protagonistas a diferentes personas. 

Por su parte, https://politico.mx/monreal-responde-a-layda-sansores-en-su-momento-ejerceremos-
nuestro-derecho reiteró que su intención es denunciar a Sansores ante las autoridades competentes 
por calumniar en su contra. Con lo anterior en cuenta, el senador de Morena y también aspirante a la 
candidatura presidencial del partido guinda señaló que la campaña anticipada para las elecciones del 
2024 ha provocado que algunos de sus correligionarios, que también aspiran a la candidatura 
presidencial del partido, promuevan prácticas como la guerra sucia. 

https://politico.mx/layda-sansores-dedica-parodia-de-la-marcha-de-zacatecas-a-monreal-pide-defina-
apoyo-a-amlo-o-alito-moreno 
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Rechaza PRI entrega de Zacatecas a ‘los Monreal’ 
 

Luego de que la senadora Claudia Anaya Mota, excandidata de la coalición Va por México a la 
gubernatura de Zacatecas, acusara de traición al presidente del PRI, Alejandro Moreno, por “entregarle 
el estado a los Monreal”, el coordinador de la bancada tricolor en la Cámara de Diputados, Rubén 
Moreira, rechazó los señalamientos, y por el contrario, aseguró que los priistas trabajaron para que ella 
ganara las elecciones del año pasado. 
 
https://vanguardia.com.mx/noticias/rechaza-pri-entrega-de-zacatecas-a-los-monreal-EK4837053 
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Acreditan violencia política de género contra Delfina 
Gómez 

 
El Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM) acreditó violencia política en razón de género en 
contra de Delfina Gómez Álvarez por la difusión de diversas publicaciones en redes sociales hechas por 
personajes como el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés y la politóloga Denisse Dresser. 
El 1 de septiembre pasado, la diputada federal y actual secretaria de comunicación del Comité Ejecutivo 
Nacional de Morena, Andrea Chávez Treviño, presentó una denuncia ante el Instituto Nacional Electoral 
(INE). Denunció que a través de redes sociales se denostó a Delfina Gómez, virtual candidata del partido 
a la gubernatura del Estado de México. 
Entre los señalados se encuentran los diputados federales Jorge Triana e Hiram Hernández Zetiana y el 
comunicador Raymundo Riva Palacio. 
 
https://adnoticias.mx/acreditan-violencia-politica-de-genero-contra-delfina-gomez/ 
 

https://adnoticias.mx/tag/delfina-gomez/
https://adnoticias.mx/acreditan-violencia-politica-de-genero-contra-delfina-gomez/
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El INE sí violó la Ley con sus fideicomisos por cientos de millones: 
Auditor interno 

 El Instituto Nacional Electoral (INE) se ha negado a someterse a la política de austeridad republicana, 
pero ha guardado de manera irregular casi mil 500 millones de pesos de 2018 al 2021, como lo acreditó 
el Órgano Interno de Control (OIC) de la institución, que identificó que esos recursos son de plazas que 
no han sido ocupadas y que fueron depositados en uno de los fideicomisos que el Gobierno federal ha 
calificado como “ilegales”, cuando debieron ser reintegrados a la Tesorería de la Federación.  

 En la revisión se encontró que el Fondo para Atender el Pasivo Laboral —creado el 22 de noviembre 
de 2007 cuando el INE era el IFE— ha recibido aportaciones por mil 444 millones 245 mil 707 pesos en 
los ejercicios del 2018 al 2021, provenientes de ahorros y economías, generadas del capítulo 1000 
“Servicios Personales”, entre los cuales se encuentran los de la vacancia de plazas, esto bajo el amparo 
del Manual de Normas Administrativas en Materia de Recursos Financieros del INE. 

SinEmbargo buscó la postura del Instituto Electoral. La Oficina de Comunicación Social de este órgano 
autónomo envió una nota informativa en la que dice cómo se autorizó esta reasignación de recursos al 
interior, pero no explicó —como se preguntó— por qué no se reintegró a la Tesorería de la Federación, 
como observó en su informe el OIC. Al final del texto se agrega la versión enviada a este medio por el 
INE. 

El mismo día de la publicación, además, Rubén Álvarez Mendiola, Coordinador Nacional de 
Comunicación Social, envío una carta que llamó aclaratoria, que se agrega al final del texto, en la que 
negó alguna ilegalidad: “Hay un fundamento legal para el manejo de estos recursos como lo hace el 
Instituto en su calidad de órgano autónomo, lo cual no tiene que sujetarse, en este caso, a lo 
establecido por la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria”. 

En días pasados, el Diputado de Morena Hamlet García Almaguer, Secretario de la Comisión de 
Reforma Política-Electoral, advirtió a SinEmbargo Al Aire de “una estrategia que ha tomado el INE, en 
los últimos meses, y que ha sido señalada por el propio Contralor Interno, sobre cómo están jugando 
con las designaciones en las estructuras internas” del órgano electoral. 

https://www.sinembargo.mx/27-10-2022/4274112 
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Diputadas y diputados piden al secretario de 
Turismo informe sobre estrategias de 

promoción, seguridad y visas 

 
 

Boletín No.2975 

Diputadas y diputados piden al secretario de Turismo informe sobre estrategias de promoción, seguridad y visas 

En la primera ronda de preguntas de la comparecencia del secretario de Turismo, Miguel Torruco Marqués, diputadas y 

diputados de los distintos grupos parlamentarios pidieron al funcionario explicar las estrategias que la dependencia realiza 

para la promoción de destinos, seguridad de paseantes y visas, entre otros temas. 

La diputada Laura Lynn Fernández Piña (PRD) cuestionó que el pasado 18 de agosto entraron en vigor disposiciones que 

dificultan que turistas brasileños viajen con visa electrónica a nuestro país, así como haber dejado al Instituto Nacional de 

Migración (INM) sin recursos para atender la internación de visitantes internacionales en aeropuertos como el de Cancún, 

por lo que le pidió saber si hay un plan al respecto. 

De MC, el diputado Sergio Barrera Sepúlveda preguntó si existe alguna estrategia que garantice la estancia de turistas 

nacionales y extranjeros y si hay un recurso económico asignado a la secretaría en materia de seguridad turística. Además, 

si hay incentivos que permitan fortalecer la promoción, infraestructura y capacidad operativa de los estados del norte del 

país.  
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La diputada Margarita García García, del PT, indicó que nuestro país ha sido de los principales beneficiados en la derrama 

económica del sector, por lo que pidió saber cuánto de lo recabado se usa en promoción turística y cómo se asignan los 

destinos. Solicitó que de estos montos también se canalicen recursos a los estados.  

La diputada Consuelo del Carmen Navarrete Navarro (PVEM) señaló que el tema de la seguridad es fundamental porque 

es lo que determina que los turistas viajen o no a algún destino, por lo que solicitó al secretario referirse a los mecanismos 

que se han puesto en marcha a fin de cambiar la percepción de inseguridad.  

La diputada María Guadalupe Alcántara Rojas (PRI) indicó que si el 81.5 por ciento de turistas internacionales ingresan al 

país por vía aérea, entonces ¿no debe ser una prioridad para la secretaría fomentar la operación eficiente en todos los ámbitos 

de gestión aeroportuaria, infraestructura, tramitología migratoria, logística y recuperación de la clasificación del espacio 

aéreo?  

El diputado José Luis Báez Guerrero (PAN) mencionó que la próxima semana México será sede del Congreso Mundial de 

la Viña y el Vino, encabezado por la Organización Internacional del Vino, lo cual es relevante porque se visibilizará al 

sector vitivinícola. Preguntó al funcionario si podría pronunciarse a favor de una mayor competitividad del vino y del 

enoturismo a partir de la eliminación o reducción del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios.  

También del PAN, la diputada Paulina Aguado Romero comentó que el Tren Maya ha causado un macro daño ambiental y 

un agujero en la economía, un pésimo manejo del presupuesto asignado y para 2023 va a costar 143 mil millones más. 

Siempre es buen momento para tomar la dirección hacia un camino correcto. “Le pedimos que, en vez de gastar miles de 

millones de pesos en estos elefantes blancos, mejor rescaten del abandono a los pueblos mágicos y apoyen a los artistas y 

empresarios turísticos. 

La diputada Flor Ivonne Morales Miranda (Morena) dijo que, como todo proyecto, el Tren Maya tiene detractores que 

apuestan porque la obra no se concluya. ¿Qué mensaje envía a quienes se oponen a este proyecto?, preguntó.  

De Morena, la diputada Gabriela Martínez Espinoza reiteró que el Tren Maya se construye bajo las mejores prácticas y 

estándares nacionales y prueba de ello es la colaboración con las agencias especializadas de la ONU; “será símbolo de 

prosperidad y respeto para nuestra nación y su gente”.  

Respuestas del secretario  

Torruco Marqueéz expuso que, consciente de la problemática de las visas, la Sectur convocó a la Secretaría de Gobernación 

y al presidente de los hoteleros de Cancún a una reunión, ya que es una demanda histórica resolver el problema migratorio 

porque los visitantes tardaban hasta tres horas para poder ingresar, por lo que se envió a más personal y se establecieron 

oficinas. Aunque no es un asunto que se relacione directamente con esta dependencia, la secretaría ha buscado incidir.  
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Comentó que la Guardia Nacional ya tiene una parte especializada en policía turística y se está implementando en diversos 

destinos y poco a poco se incrementará. En materia de promoción explicó los diversos proyectos que se realizan a fin de 

diversificar la oferta y que no se concentre en unos destinos. Respecto de los pueblos mágicos afirmó que se les está 

dirigiendo al programa “México de Color”. 

Puntualizó que en materia de promoción se lleva a cabo una nueva estrategia mediante el programa “Operación Toca 

Puertas”, que “son tiros de precisión” porque llegan a los lugares emisores con los tours-operadores y secretarios de turismo, 

se les da una conferencia sobre los nuevos productos y desde ese momento se generan impactos en el mercado. 

Precisó que hay un convenio son la Secretaría de Relaciones Exteriores para apoyar a consulados y embajadas. El 

Observatorio Turístico de forma periódica está en contacto con estas representaciones para que se contribuya a la 

transversavilidad del turismo.  

El funcionario informó que se trabaja con viarias dependencias para resolver el problema migratorio e incrementar la 

tecnología. Reiteró que el próximo año se transformarán las áreas de migración de los aeropuertos. “No estamos olvidando 

el turismo interno, el carretero, porque es el sustento y la columna vertebral de la actividad turística nacional”.  

Dijo estar convencido de que al fortalecer la promoción del vino mediante la reducción del impuesto que lo hace, en 

ocasiones, prohibitivo, generaría más empleo en la cadena productiva. “Podemos hacer la estrategia de consumir vino 

mexicano y, desde luego, pueden contar con la promoción de ese producto”.  

Aseguró que el Tren Maya responde a la diversificación del producto para que haya mayor oportunidad en las diferentes 

plazas de vocación, lo que beneficiará a Yucatán, Quintana Roo, Campeche, Tabasco, Chiapas y 15 pueblos mágicos. 
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La Cámara de Diputados aprobó reformas a la 
Ley del IMSS para incorporar la figura de 

personas trabajadoras del hogar 

 
 

Se incluye un capítulo para su definición y se fijan las obligaciones para los 
empleadores 

Boletín No. 2974 

La Cámara de Diputados aprobó reformas a la Ley del IMSS para incorporar la figura de 

personas trabajadoras del hogar 

• Se incluye un capítulo para su definición y se fijan las obligaciones para los empleadores 

• El dictamen se envió al Ejecutivo Federal para sus efectos constitucionales 

La Cámara de Diputados aprobó, con 486 votos a favor, ninguno en contra y una abstención, el 

dictamen a la minuta que reforma diversas disposiciones de la Ley del Instituto Mexicano del 

Seguro Social (IMSS), para incluir en dicha ley la definición de personas trabajadoras del hogar y 

establecer las obligaciones de los empleadores.  

El dictamen, remitido al Ejecutivo Federal para sus efectos constitucionales, incorpora el capítulo 

XI al título Segundo de la Ley denominado “De las Personas Trabajadoras del Hogar” en el que se 

adicionan los artículos 239-A, 239-B, 239-C, 239-D, 239-E, 239-F, 239-G y 239-H, reforma los 
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artículos 5, 227, 228 y deroga el inciso b) de la fracción II del artículo 222; y, la fracción II del artículo 

231. 

Se establece la definición de la persona trabajadora del hogar como aquella que, de manera 

remunerada, realice actividades de cuidados, aseo, asistencia o cualquier otra actividad inherente 

al hogar en el marco de una relación laboral que no aporte para la persona empleadora beneficio 

económico directo, en cualquiera de las siguientes modalidades: quien trabaje para una o 

diferentes personas empleadoras y resida o no, en el domicilio donde realice actividades.  

Precisa que no se considerará persona trabajadora del hogar a quien lo realice únicamente de 

forma ocasional o esporádica y quien preste servicios de aseo, asistencia, atención a clientes y 

otros semejantes, en hoteles, casas de asistencia, restaurantes, fondas, bares, hospitales, 

sanatorios, colegios, internados y otros establecimientos análogos.  

Indica que la persona empleadora de la persona trabajadora del hogar tendrá las obligaciones 

inherentes que establezcan la presente ley y sus reglamentos. Adicionalmente, deberá cumplir: 

registrarla e inscribirla a la fecha de inicio de la relación laboral, para salvaguardar sus derechos, 

por los días que labore durante el mes calendario, así como presentar los documentos y datos 

que el IMSS solicite para tal efecto.  

Además, el IMSS calculará la propuesta de cédula de determinación de las cuotas obrero 

patronales correspondientes, distinguiendo la cuota obrera de la patronal. La persona 

empleadora no determinará las cuotas obrero patronales y deberá retener la cuota que 

corresponde por su aseguramiento y enterarla; también está obligada a pagar los importes 

determinados de las cuotas obrero patronales. 

Las reformas también señalan que el aseguramiento de las personas trabajadoras del hogar 

termina cuando concluya la relación laboral; incapacidades médicas expedidas por el Instituto; las 

personas que realicen actividades de cuidados, aseo, asistencia o cualquier otra actividad, y que 

la cotización deberá considerar los días de descanso y vacaciones.   

Paso importante para el acceso universal a la seguridad social 

Al fundamentar el dictamen, la presidenta de la Comisión de Seguridad Social, diputada Ivonne 

Cisneros Luján (Morena), explicó que estas reformas representan un paso importante para lograr 

el acceso universal a la seguridad social, porque sienta las bases normativas para incorporar a “un 

sector de personas trabajadoras que históricamente habían sido discriminadas e invisibilizadas en 
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la ley y que representan alrededor de 2.2 millones, de las cuales, más del 80 por ciento son 

mujeres”.  

Al destacar los aspectos más relevantes del dictamen, dijo que se incorpora la figura de persona 

empleadora para robustecer la definición de patrón y determinar con precisión las obligaciones 

que tendrán las y los empleadores.    

Detalló que se adiciona un capítulo, a través del cual se definen quiénes son y quiénes no son 

personas trabajadoras del hogar; además, se establece la obligación de las personas empleadoras 

de registrarlas y de cubrir las cuotas obrero-patronales, y se definen los mecanismos para cumplir 

con dichas obligaciones.  

Resaltó que al ser reconocidas las personas trabajadoras del hogar como sujetas de 

aseguramiento obligatorio, tendrán derecho a los cinco seguros que la Ley del Seguro Social prevé: 

de enfermedad y maternidad; de riesgos de trabajo; de invalidez y vida; de retiro, cesantía en edad 

avanzada y vejez y el seguro de guarderías y prestaciones sociales.  

Por años han pertenecido a los grupos más vulnerables  

La diputada Taygete Irisay Rodríguez González (MC) subrayó que las y los trabajadores del hogar 

son mujeres y hombres que por años han pertenecido a los grupos más vulnerables de todo 

nuestro país, sin derechos laborales, sin seguridad social y sin jubilación digna.  

“Hoy podemos cambiar la realidad de estas personas que, además, en su mayoría sufren de 

discriminación por falta de educación y de condiciones formales”. Destacó que en su grupo 

parlamentario se proclaman a favor de este dictamen porque “apostamos a un país de iguales, 

donde todos podamos tener los mismos derechos y oportunidades sin distinción alguna”, 

expresó.  

Se crea un marco jurídico sólido 

Del PRI, el diputado Juan Francisco Espinoza Eguia indicó que con el dictamen se crea un marco 

jurídico sólido que fortalece y amplía el sistema de seguridad social en nuestro país. Estimó que 

se suman los esfuerzos para lograr que hoy México avance hacia la conformación de un Estado 

más igualitario y garante de derechos.  
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“Hoy legislamos para brindar justicia social a quienes por mucho tiempo han estado relegados. 

México es un país grande en desigualdades y de muchas injusticias, nuestra responsabilidad es 

construir leyes que permitan garantizar el bienestar y la paz de todas y todos los mexicanos”, 

comentó.  

Este dictamen es el respeto a los derechos humanos 

El diputado Carlos Alberto Manzo Rodríguez (Morena) señaló que este dictamen se trata de 

respeto a los derechos humanos, los derechos de los trabajadores y de “aquellas personas que 

durante muchos años han sufrido discriminación, la falta de atención médica y que no han tenido 

ninguna pensión”. 

Afirmó que, con las reformas, a las trabajadoras y trabajadores se les podrá garantizar sus 

derechos laborales, de seguridad social y “esta ley contempla que puedan tener las garantías 

constitucionales para recibir su servicio médico y acceder a los seguros que prevé la Ley del Seguro 

Social”. 
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Comisión de Presupuesto se reunirá con presidentes 
municipales y alcaldes para conocer sus expectativas y 

propuestas sobre el PEF 2023 
 

El diputado Erasmo González Robledo (Morena), presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta 
Pública, informó que mañana jueves esta instancia se reunirá, a través del Grupo de Trabajo de Gasto 
Federalizado, con una asociación de presidentes municipales, alcaldes y alcaldesas de las entidades 
federativas, donde se conocerán sus propuestas y expectativas sobre el presupuesto del siguiente año. 
 
https://efekto10.com/comision-de-presupuesto-se-reunira-con-presidentes-municipales-y-alcaldes-
para-conocer-sus-expectativas-y-propuestas-sobre-el-pef-2023/ 

 

https://efekto10.com/comision-de-presupuesto-se-reunira-con-presidentes-municipales-y-alcaldes-para-conocer-sus-expectativas-y-propuestas-sobre-el-pef-2023/
https://efekto10.com/comision-de-presupuesto-se-reunira-con-presidentes-municipales-y-alcaldes-para-conocer-sus-expectativas-y-propuestas-sobre-el-pef-2023/
https://efekto10.com/comision-de-presupuesto-se-reunira-con-presidentes-municipales-y-alcaldes-para-conocer-sus-expectativas-y-propuestas-sobre-el-pef-2023/
https://efekto10.com/
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La Comisión de Asuntos Frontera Sur emite opinión sobre 
el Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 

 
La Comisión de Asuntos Frontera, Sur que preside el diputado Ismael Brito Mazariegos (Morena), aprobó 
su opinión respecto al Presupuesto de Egresos de la Federación 2023. En el documento, que entregarán 
la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública para sus efectos conducentes, refiere que los recursos para 
esta región del país están enfocados a impulsar su desarrollo económico a mediano y largo plazo. 
 
https://www.enteratever.com/la-comision-de-asuntos-frontera-sur-emite-opinion-sobre-el-
presupuesto-de-egresos-de-la-federacion-2023/ 
 
 
 
 
 

https://www.enteratever.com/la-comision-de-asuntos-frontera-sur-emite-opinion-sobre-el-presupuesto-de-egresos-de-la-federacion-2023/
https://www.enteratever.com/la-comision-de-asuntos-frontera-sur-emite-opinion-sobre-el-presupuesto-de-egresos-de-la-federacion-2023/
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Comisión de Seguridad Ciudadana valida opinión relativa 

al Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 

La Comisión de Seguridad Ciudadana, que preside la diputada Juanita Guerra Mena (Morena), aprobó 

con 21 a favor, seis en contra y una abstención, su opinión al Proyecto de Presupuesto de Egresos de la 

Federación 2023. En el documento, que se enviará a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, 

refiere que existe un aumento de 5 mil millones de pesos a la Guardia Nacional, al pasar de 62 mil 826 

millones, en 2022 a 67 mil 826 millones en 2023. 
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La Cámara de Diputados avaló reforma que buscan 

garantizar a población marginada acceso efectivo a la 

salud 

Con 456 votos favor, cero en contra y 24 abstenciones, la Cámara de Diputados aprobó el proyecto de 

decreto que adiciona un segundo párrafo al artículo 25 de la Ley General de Salud, para establecer que 

se procurará asegurar que no falte personal médico, de enfermería y técnico en las unidades de 

atención a la salud, especialmente en las zonas del país con mayores niveles de marginación. 

 

https://michoacaninformativo.com/la-camara-de-diputados-avalo-reforma-que-buscan-garantizar-a-poblacion-marginada-acceso-

efectivo-a-la-salud/ 

 

 

 

 
 
 
 
 
 

https://michoacaninformativo.com/la-camara-de-diputados-avalo-reforma-que-buscan-garantizar-a-poblacion-marginada-acceso-efectivo-a-la-salud/
https://michoacaninformativo.com/la-camara-de-diputados-avalo-reforma-que-buscan-garantizar-a-poblacion-marginada-acceso-efectivo-a-la-salud/
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Desde la Comisión de Igualdad de San Lázaro, Julieta 

Vences promueve castigos vs la sextorsión y los ataques 
con ácido  

 
La diputada federal por Morena destacó que es la primer poblana en ser presidenta de Comisión en la 
Cámara de Diputados en dos Legislaturas distintas 
Desde la Comisión de Igualdad de Género, la diputada federal de Morena Julieta Vences Valencia ha 
impulsado a lo largo del primer año de la legislatura actual diversas iniciativas en favor de las 
mujeres, como la Tasa Cero a los productos menstruales, la tipificación como delito a las agresiones con 
ácido, y para considerar como delito las extorsiones haciendo uso de material íntimo como complemento 
a la ‘Ley Olimpia’ . 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/67577-desde-la-comision-de-igualdad-
julieta-vences-promueve-castigos-contra-la-sextorsion-y-los-ataques-con-acido 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/67577-desde-la-comision-de-igualdad-julieta-vences-promueve-castigos-contra-la-sextorsion-y-los-ataques-con-acido
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/67577-desde-la-comision-de-igualdad-julieta-vences-promueve-castigos-contra-la-sextorsion-y-los-ataques-con-acido
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Ochenta por ciento de municipios no han actualizado o no 
tienen programa de desarrollo urbano: Román Meyer 

 
El secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Román Meyer Falcón, aseguró que el 
80 por ciento de los municipios del país no tienen actualizado o no tienen un programa de desarrollo 
urbano, que tome como sustento donde sí y donde no se debe urbanizar. 
 
https://efekto10.com/ochenta-por-ciento-de-municipios-no-han-actualizado-o-no-tienen-programa-
de-desarrollo-urbano-roman-meyer/ 
 
 

 

https://efekto10.com/ochenta-por-ciento-de-municipios-no-han-actualizado-o-no-tienen-programa-de-desarrollo-urbano-roman-meyer/
https://efekto10.com/ochenta-por-ciento-de-municipios-no-han-actualizado-o-no-tienen-programa-de-desarrollo-urbano-roman-meyer/
https://efekto10.com/ochenta-por-ciento-de-municipios-no-han-actualizado-o-no-tienen-programa-de-desarrollo-urbano-roman-meyer/
https://efekto10.com/
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Destacan diputadas de Morena impulso de la Sedatu a 
programas transformadores del territorio y el bienestar 

social 
 

Durante la comparecencia del secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Román 
Meyer Falcón, ante las Comisiones de Vivienda, de Zonas Metropolitanas y de Movilidad, por la glosa del 
Cuarto Informe de Gobierno, diputados y diputadas de Morena celebraron que se impulsen desde la 
dependencia federal políticas y programas que están transformando la realidad del territorio y el 
bienestar social. Al fijar la postura de Morena, la diputada Flor Ivone Morales Miranda subrayó que 
actualmente se llevan a cabo acciones totalmente diferentes y sin corrupción, por lo que se han realizado 
y concluido muchas más obras y se han rescatado más espacios públicos. 
 
https://www.enteratever.com/destacan-diputadas-de-morena-impulso-de-la-sedatu-a-programas-
transformadores-del-territorio-y-el-bienestar-social/ 
 

https://www.enteratever.com/destacan-diputadas-de-morena-impulso-de-la-sedatu-a-programas-transformadores-del-territorio-y-el-bienestar-social/
https://www.enteratever.com/destacan-diputadas-de-morena-impulso-de-la-sedatu-a-programas-transformadores-del-territorio-y-el-bienestar-social/
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Las mujeres debemos vivir el momento de tener a la 
primera presidenta de México: Celeste Ascencio 

 
La diputada federal de MORENA, Reyna Celeste Ascencio Ortega se reunió con la jefa de gobierno, 
Claudia Sheinbaum Pardo. 
La legisladora federal originaria de Uruapan, señaló que, el discurso de la doctora Claudia Sheinbaum 
impulsa a todas las mujeres a seguir creyendo en todas ellas. 
Celeste Ascencio, portavoz de indígenas y de la población LGBTTTIQ+, invitó a las mujeres a creer en la 
gran esperanza de vivir el momento histórico de tener a la primera presidenta de México. 
 
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,106405/titulo,Las%20mujeres%20debemos%20vivir%
20el%20momento%20de%20tener%20a%20la%20primera%20presidenta%20de%20M%C3%A9xico:%2
0Celeste%20Ascencio/ 

 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,106405/titulo,Las%20mujeres%20debemos%20vivir%20el%20momento%20de%20tener%20a%20la%20primera%20presidenta%20de%20M%C3%A9xico:%20Celeste%20Ascencio/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,106405/titulo,Las%20mujeres%20debemos%20vivir%20el%20momento%20de%20tener%20a%20la%20primera%20presidenta%20de%20M%C3%A9xico:%20Celeste%20Ascencio/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,106405/titulo,Las%20mujeres%20debemos%20vivir%20el%20momento%20de%20tener%20a%20la%20primera%20presidenta%20de%20M%C3%A9xico:%20Celeste%20Ascencio/
https://www.eldiariovision.com.mx/
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Comisión de Seguridad Ciudadana valida 
opinión relativa al Presupuesto de Egresos de la 

Federación 2023 

 
 

Boletín No. 2972 

Comisión de Seguridad Ciudadana valida opinión relativa al Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 

• Prevé reuniones con titulares del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública y de la Guardia 

Nacional 

La Comisión de Seguridad Ciudadana, que preside la diputada Juanita Guerra Mena (Morena), aprobó con 21 a favor, seis 

en contra y una abstención, su opinión al Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2023. 

En el documento, que se enviará a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, refiere que existe un aumento de 5 mil 

millones de pesos a la Guardia Nacional, al pasar de 62 mil 826 millones, en 2022 a 67 mil 826 millones en 2023. 

Respecto de los subsidios para el Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios y las Demarcaciones 

Territoriales de la Ciudad de México (FORTAMUN), que tiene como premisa que por lo menos 20 por ciento se destine a 

necesidades directamente vinculadas con la seguridad pública, observan un aumento de 4 mil 459 millones de pesos, por lo 

que se contemplan 31 mil 556 millones de pesos para 2023. 

En cuanto al Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública (FASP), se tiene un aumento de 798 millones de pesos. Pasó 

de 7 mil 988 millones aprobados para 2022, a 8 mil 786 millones de pesos en 2023. 
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Respecto del FORTAMUN, la Comisión considera que 50 por ciento de este fondo sea destinado a la atención de 

necesidades directamente vinculadas con la seguridad. 

El diputado Román Cifuentes Negrete (PAN) señaló que su voto sería en contra de la opinión, ya que hay programas que 

fueron trasladados a la Secretaría de Marina y no se especifica hacia dónde se dirigirán los recursos. 

La diputada María De Jesús Aguirre Maldonado (PRI) dijo que es momento que la Comisión dé a los municipios los recursos 

que requieren, por lo que solicitó una reunión con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública para tratar de sensibilizarlos 

en este tema. 

De Morena, la diputada María Guadalupe Román Ávila manifestó su respaldo a la opinión sobre el Presupuesto 2023 y 

reconoció la labor de las policías municipales. Dijo que no se debe dejar de lado el respaldo que requieren.   

Rocío Esmeralda Reza Gallegos, diputada del PAN, expuso que la estrategia de seguridad es corta para la realidad del país. 

Agregó que la visión centralista de desmantelar las policías locales y eliminar fondos para que estados y municipios 

enfrenten este problema es algo que no se puede avalar porque la seguridad tiene alta prioridad.   

La diputada del PT, Araceli Celestino Rosas, apuntó que el presupuesto proyectado al rubro de seguridad va de acuerdo con 

el principio de progresividad. Permitirá dar respuesta a una necesidad de la ciudadanía: garantizar la paz, afirmó al 

manifestar su voto a favor. 

De Morena, la diputada Olimpia Tamara Girón Hernández resaltó que el presupuesto en seguridad aumenta 9.9 por ciento 

en términos reales y atenderá temas de perspectiva de género en la procuración de justicia. 

La diputada Valeria Santiago Barrientos (PVEM) comentó que su voto sería a favor. Sin embargo, señaló la necesidad de 

apuntalar el Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública y el Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de los 

Municipios y las Demarcaciones Territoriales de la Ciudad de México, a fin de fortalecer a policías municipales y locales. 

Asuntos generales 

La presidenta de la Comisión, diputada Guerra Mena, informó que el próximo 7 de noviembre se llevará a cabo una reunión 

con la titular del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), Clara Luz Flores Carrales. 

En tanto, el 9 noviembre, a las 11:00 horas, tendrá lugar un encuentro con el general Luis Rodríguez Bucio, comandante de 

la Guardia Nacional. 
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Diputadas y diputados aprobaron reformas 
legales para sancionar y erradicar la violencia 

contra las mujeres 

 
 

Boletín No. 2968 

Diputadas y diputados aprobaron reformas legales para sancionar y erradicar la violencia contra las mujeres 

La Comisión de Igualdad de Género, que preside la diputada Julieta Vences Valencia (Morena), aprobó por unanimidad de 

31 votos, el dictamen con proyecto de decreto que adiciona y reforma diversas disposiciones de la Ley General de Acceso 

de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, en materia de Alerta de Violencia de Género. 

El documento, que incluye siete iniciativas, establece que las Secretarías que tengan asignados recursos para hacer frente a 

la Declaratoria de Alerta de Violencia de Género, deberán publicar los lineamientos para la aplicación y entrega de los 

recursos de manera pronta. 

Para ello, cuando proceda, firmarán los convenios de concurrencia de recursos que correspondan. También indica que las 

entidades federativas y los municipios que cuenten con Alerta de Violencia Género, deberán asignar recursos para la 

atención de las medidas establecidas en este recurso. 

Asimismo, indica que la declaratoria para la Alerta de Violencia de Género deberá contener el plazo que tiene la autoridad 

responsable para observar y dar cumplimiento a las acciones y medidas preventivas, correctivas, de seguridad, de 

procuración e impartición de justicia, de atención, de reparación del daño y legislativas que se señalen. 
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De igual forma, agrega el dictamen de decreto, cuando exista un incumplimiento a las medidas de la Alerta de Violencia de 

Género por parte de las autoridades, se deberá iniciar el procedimiento administrativo correspondiente, de conformidad con 

la Ley General de Responsabilidades Administrativas y demás disposiciones aplicables. 

La presidenta de la Comisión, diputada Vences Valencia, dijo que es necesario hacer adecuaciones para que las autoridades 

de entidades y municipios en los que se declare dicha alerta, hagan las acciones correspondientes para disminuir la violencia 

contra las mujeres. 

El dictamen, aseguró, fortalece el sistema jurídico para sancionar y erradicar la violencia en contra de mujeres, niñas y 

adolescentes. “No están solas y seguiremos legislando para dar protección efectiva”. 

Opiniones a iniciativas 

La Comisión también aprobó su opinión a la iniciativa que reforma los artículos 11,14 y 17 Bis de la Ley Orgánica de la 

Administración Pública Federal, que busca incorporar la paridad de género en dicha ley, para cumplir con el principio de 

paridad establecido en la Constitución. 

Avaló, además, la opinión a la iniciativa con proyecto decreto por el que se reforma el artículo 2 de la Constitución Política 

de los Estados Unidos Mexicanos, que se refiere a las garantías individuales, derechos humanos y dignidad e integridad de 

las mujeres. 

De igual manera, la reforma al artículo 17 de la Ley General de Pesca y Acuacultura Sustentable, que busca implementar 

la perspectiva de género en la formulación y conducción de la política nacional de pesca, así como en la aplicación de 

programas e instrumentos que se deriven de la ley. 

En asuntos generales, la presidenta de la Comisión informó que esta instancia legislativa ha hecho revisiones al Proyecto 

de Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, con el fin de emitir su opinión al respecto en su reunión del próximo 

lunes. 

Indicó que han estado en comunicación con otras Comisiones, porque el presupuesto de las mujeres tiene que ver con 

diversos temas. “Hemos recibido las sugerencias de las y los integrantes de nuestra Comisión y continuaremos el análisis. 

Hay rubros que tienen que estar sí o sí en el Presupuesto 2023”. 

La diputada María Clemente García (Morena) agradeció a sus compañeras de Comisión el apoyo, sobre todo para la 

población transgénero. 
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Por su parte, la diputada Melissa Estefanía Vargas Camacho (PRI) hizo un extrañamiento al congreso de Oaxaca, ya que 

publicó un decreto que modificó el tema de la paridad en los cargos de elección popular, para dejar esa elección en el ámbito 

de los usos y costumbres, lo que consideró como un retroceso. 

Sobre este tema, la diputada Vences Valencia expresó que es algo que la Comisión no puede avalar, porque se ha hecho 

una lucha histórica para lograr la paridad en los cargos de la administración pública y planteó elaborar una propuesta para 

expresar el desacuerdo a las autoridades de Oaxaca. 
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La Cámara de Diputados avaló reforma que 
busca garantizar a población marginada acceso 

efectivo a la salud 

 
 

Boletín No. 2971 

La Cámara de Diputados avaló reforma que busca garantizar a población marginada acceso efectivo a la salud 

• Adicionó un segundo párrafo al artículo 25 de la Ley General de Salud 

• El dictamen fue enviado al Senado de la República  

Con 456 votos favor, cero en contra y 24 abstenciones, la Cámara de Diputados aprobó el proyecto de decreto que adiciona 

un segundo párrafo al artículo 25 de la Ley General de Salud, para establecer que se procurará asegurar que no falte personal 

médico, de enfermería y técnico en las unidades de atención a la salud, especialmente en las zonas del país con mayores 

niveles de marginación. 

El dictamen, enviado al Senado de la República para sus efectos constitucionales, menciona que a pesar de los esfuerzos 

que el actual gobierno ha emprendido para dotar a hospitales y clínicas de todo el país del equipamiento y del personal 

médico necesario para garantizar su adecuado funcionamiento, aún persisten carencias en esta materia en diversas unidades 

de atención a la salud. 

Precisa que los artículos 25, 26 y 27 de la Ley General de Salud señalan que para lograr una efectiva protección de la salud 

se deberán contemplar servicios básicos como la disponibilidad de medicamentos, instalaciones y personal calificado que 

permita brindar a la población de nuestro país una atención médica adecuada y oportuna. 
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De acuerdo a datos de la Subsecretaría de Prevención y Promoción de la Salud, al cierre de 2019, el Sistema Público de 

Salud en México disponía de 251 mil 160 médicos y 335 mil 615 enfermeras en activo, cantidades insuficientes para cubrir 

con eficiencia las necesidades de la población, particularmente aquella sin seguridad social y que vive en zonas alejadas de 

las grandes ciudades, siendo notorio el reflejo de esta problemática en las listas de espera para consultas con especialistas e 

intervenciones quirúrgicas. 

Garantizar la extensión de los servicios de la salud 

Al fundamentar el dictamen, el presidente de la Comisión de Salud, diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena) señaló 

que el objetivo es que no falte un médico, enfermera o técnico en las unidades de atención a la salud, especialmente en las 

zonas del país con mayores niveles de marginación. 

Ello, dijo, “como un medio para garantizar la extensión progresiva, cuantitativa y cualitativa de los servicios de la salud 

para la atención integral de la población que no cuenta con ningún tipo de seguridad social”. 

Relató que se está en la construcción de un modelo de salud que garantice el cumplimiento del artículo 4º constitucional, es 

decir salud efectiva, gratuita, oportuna para todas y todos los mexicanos sin distinción.  

Dijo que, si bien se reconoce a los pueblos indígenas y afromexicanos, los accesos a la salud siguen complicados y en las 

instituciones sigue existiendo corrupción, cuando se debe garantizar la salud efectiva y plena. 

Puntualizó que la reforma está apegada al Plan Nacional de Desarrollo 2019-2024, así como al Programa Sectorial de Salud 

2020-2024. Era necesario, añadió, puntualizar a las instituciones que estamos muy pendientes desde esta Cámara para 

garantizar estos servicios”. 

Hay mala distribución de los profesionales de salud 

El diputado Marco Antonio Natale Gutiérrez (PVEM), promovente de la reforma, expuso que la Organización Mundial de 

Salud recomienda 44 miembros del personal de salud por cada diez mil habitantes; no obstante, ese estándar es difícil de 

alcanzar para países de ingresos medios y bajo, y en el caso de México esa tasa es de 27. 

Mencionó que hay una mala distribución de los profesionales de salud en el territorio nacional, pues se concentran en las 

grandes ciudades, lo que provoca un rezago en el sector rural y en pequeñas poblaciones. 

Precisó que el objetivo de la reforma es fortalecer el acceso al derecho a la salud a través de asegurar que no falte personal 

médico, de enfermería y técnico en las unidades de atención, especialmente en las zonas del país con mayores niveles de 

marginación. 
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La Comisión de Comunicaciones y Transportes aprobó su 
opinión respecto al PEF 2023 

 
La Comisión de Comunicaciones y Transportes, que preside el diputado Víctor Manuel Pérez Díaz (PAN), 
aprobó su opinión respecto al Presupuesto de Egresos de la Federación de 2023 en el sector 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, al cual se prevé que se le destinen 77 mil 411 millones 
447 mil 232 pesos, es decir, un 15.32 por ciento más que el 2022.  
 
https://www.enteratever.com/la-comision-de-comunicaciones-y-transportes-aprobo-su-opinion-
respecto-al-pef-2023/ 
 
 
 
 
 

https://www.enteratever.com/la-comision-de-comunicaciones-y-transportes-aprobo-su-opinion-respecto-al-pef-2023/
https://www.enteratever.com/la-comision-de-comunicaciones-y-transportes-aprobo-su-opinion-respecto-al-pef-2023/
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Qué propiedades de la 4T pueden 
incautar para pagar la deuda de 1.1 

billones de pesos, según Jorge Triana 
 

 

 

 

 

 

 

Luego de que la mayoría de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y sus aliados en el 
Senado aprobaron en lo general la Ley de Ingresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 
2023, en el que se autorizó un techo de endeudamiento interno, el diputado federal por el Partido 
Acción Nacional (PAN), Jorge Triana Tena, envió una recomendación al presidente Andrés 
Manuel López Obrador (AMLO) para pagar los más de un billón de pesos. 

Este jueves 27 de octubre, a través de su cuenta oficial de Twitter, el legislador del blanquiazul 
recomendó al mandatario federal incautar todas de las propiedades de algunos personajes de la 
llamada Cuarta Transformación (4T) para pagar el endeudamiento interno de un billón 170 mil 
millones de pesos. 

Entre los personajes a los que se les podría decomisar sus propiedades, según detalló Triana Tena, 
se encuentra el director general de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Manuel 
Bartlett Díaz; la gobernadora de Campeche, Layda Sansores; y el fiscal General de la República 
(FGR), Alejandro Gertz Manero. 

Qué propiedades de la 4T pueden incautar para pagar la deuda de 1.1 billones de pesos, según Jorge Triana - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/27/que-propiedades-de-la-4t-pueden-incautar-para-pagar-la-deuda-de-11-billones-de-pesos-segun-jorge-triana/
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Rinde Carlos Quintana primer informe de labores 
legislativas 

 
“Los diputados federales del PAN presentamos iniciativas para que pequeñas empresas y negocios 
reciban apoyos cuando exista una crisis y un seguro de desempleo por si tú o alguno de tú familia se 
queda sin empleo. Hemos sido firmes y constantes en la búsqueda de que regrese el Seguro Popular, las 
medicinas, las estancias infantiles y las quimioterapias para niños con cáncer”, informó. 
 
https://www.notivideo.com/noticia/nota,34128/titulo,Rinde+Carlos+Quintana+primer+informe+de+la
bores+legislativas/ 

 

 

https://www.notivideo.com/noticia/nota,34128/titulo,Rinde+Carlos+Quintana+primer+informe+de+labores+legislativas/
https://www.notivideo.com/noticia/nota,34128/titulo,Rinde+Carlos+Quintana+primer+informe+de+labores+legislativas/
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Propone el Grupo Parlamentario del PAN diez acciones 
para apoyar la economía familiar 

 
El Grupo Parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados presentó una serie de acciones para apoyar 
la economía familiar, luego de que la inflación en México cumplió 39 quincenas consecutivas por encima 
del rango objetivo que fijó el Banco de México. 
 
 
 
https://efekto10.com/propone-el-grupo-parlamentario-del-pan-diez-acciones-para-apoyar-la-
economia-familiar/ 
 
 
 
 

https://efekto10.com/propone-el-grupo-parlamentario-del-pan-diez-acciones-para-apoyar-la-economia-familiar/
https://efekto10.com/propone-el-grupo-parlamentario-del-pan-diez-acciones-para-apoyar-la-economia-familiar/
https://efekto10.com/propone-el-grupo-parlamentario-del-pan-diez-acciones-para-apoyar-la-economia-familiar/
https://efekto10.com/
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Avala Comisión dictamen para que iniciativas ciudadanas sean 
digitalizadas y resguardadas de manera electrónica 

 
La Comisión de Régimen, Reglamentos y Prácticas Parlamentarias, que preside la diputada Sonia Rocha 
Acosta (PAN), aprobó el dictamen por el que se adiciona un artículo 133 Bis, con tres numerales, a la Ley 
Orgánica del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos. 
El decreto establece que, concluido el procedimiento legislativo ordinario, conforme a lo dispuesto por 
el artículo 72 de la Constitución, una vez que haya sido aprobada o desechada la iniciativa ciudadana, se 
procederá a su archivo como asunto total y definitivamente concluido. 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/avala-comision-dictamen-para-que-iniciativas-
ciudadanas-sean-digitalizadas-y-resguardadas-de-manera-electronica/ 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/avala-comision-dictamen-para-que-iniciativas-ciudadanas-sean-digitalizadas-y-resguardadas-de-manera-electronica/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/avala-comision-dictamen-para-que-iniciativas-ciudadanas-sean-digitalizadas-y-resguardadas-de-manera-electronica/
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INE exhorta a panistas a no adelantarse en actos de 
campaña y precampaña para 2024 

 
La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) solicitó a los aspirantes del 
Partido Acción Nacional (PAN) a la candidatura a la presidencia de México,  en 2024,  a no adelantarse 
en los tiempos de campaña y cumplir con sus deberes constitucionales. 
Y  les ordenó bajar de sus redes sociales las publicaciones referentes al evento“Cambiemos México, si 
hay de otra: pues dijo podrían estar incurriendo en actos anticipados de campaña y precampaña. 
 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/ine-exhorta-a-panistas-a-no-adelantarse-en-actos-de-
campana-y-precampana-para-2024.htm 
 
 
 
 

https://www.noventagrados.com.mx/politica/ine-exhorta-a-panistas-a-no-adelantarse-en-actos-de-campana-y-precampana-para-2024.htm
https://www.noventagrados.com.mx/politica/ine-exhorta-a-panistas-a-no-adelantarse-en-actos-de-campana-y-precampana-para-2024.htm
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La Comisión de Defensa Nacional aprobó su 
opinión respecto al PEF 2023 

 
 

Para su elaboración se consideraron las opiniones de las y los integrantes de 
esta instancia legislativa 

Boletín No. 2970 

La Comisión de Defensa Nacional aprobó su opinión respecto al PEF 2023 

• Para su elaboración se consideraron las opiniones de las y los integrantes de esta instancia legislativa 

Con 25 votos a favor y dos en contra, la Comisión de Defensa Nacional, que preside el diputado Ricardo Villarreal García 

(PAN), aprobó su opinión sobre el Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal (PEF) 2023, en el Gasto 

del Sector de Defensa Nacional, Ramo 07. 

Durante su reunión ordinaria, Villarreal García informó que no se consideró la reforma constitucional que determinó que, 

a partir del Ejercicio fiscal 2023, el Ejecutivo establecerá un fondo permanente de apoyo a entidades federativas y 

municipios para fortalecer sus instituciones de seguridad pública, debido a que todavía no es vigente, aunque hasta el día 

de ayer, 14 legislaturas locales ya lo habían aprobado. “Estamos en espera de que el presidente la publique y entre en vigor”.  

“Esto, sin duda alguna, será antes de la aprobación del PEF 2023 y deberemos establecer el fondo para dar a estados y 

municipios los recursos que requieren para combatir la delincuencia. Ojalá lleguemos a un acuerdo para que sea de la mayor 

cantidad posible”, comentó. 
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Además, el diputado Villarreal García aseguró que para la elaboración de la opinión se consideraron las opiniones de las y 

los integrantes de esta instancia legislativa. 

La diputada Margarita Zavala Gómez del Campo (PAN) se pronunció a favor, pero pidió revisar los programas sobre los 

fideicomisos de apoyos y capacidades, porque el recurso es menor a lo que se necesita. También el programa de becas para 

los hijos del personal de las Fuerzas Armadas en activo, así como el rubro de primera infancia, estancias o guarderías. 

Del PAN, el diputado Rommel Aghmed Pacheco Marrufo (PAN) destacó la importancia de atender en el presupuesto los 

fideicomisos de apoyo a deudos de militares fallecidos o que hayan adquirido alguna discapacidad durante su servicio. 

Asimismo, por fortalecer programas de capacitación en auxilio de la población, mediante el Plan DN-III, y programas de 

igualdad para combatir la violencia y discriminación.  

Del grupo parlamentario del PT, el diputado Gerardo Fernández Noroña, manifestó su voto a favor a la opinión sobre el 

Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal (PEF) 2023. 

El diputado Javier Joaquín López Casarín (PEVM) pidió incorporar el programa de fortalecimiento al sistema de 

inteligencia militar con un monto de 181 millones de pesos, similar a lo asignado en 2018, último año que se integró en el 

PEF, para enfrentar los riesgos de vulnerabilidad, incluidos los cibernéticos. 

La diputada Rocío Hernández Villanueva (Morena) indicó que el presupuesto para este ramo es sensible porque involucra 

al instituto armado. Consideró que es necesario canalizar mayores recursos a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), 

para fortalecer sus áreas estratégicas, ya que el proyecto solo contiene aumentos moderados.  

Javier Casique Zárate, diputado del PRI, estimó que hay un avance presupuestal para cumplir las acciones transversales, 

como la implementación del Plan DN-III y la promoción de la igualdad sustantiva. Propuso fortalecer el resguardo digital, 

la base de datos y la ciberseguridad de la información institucional de Sedena, con 13.7 millones de pesos. 

Del PAN, el diputado Guillermo Octavio Huerta Ling planteó reunirse con funcionarios de la Sedena para conocer los 

proyectos que se han llevado a cabo. Expresó que este encuentro es importante a partir del hackeo a la base de datos de esa 

dependencia y porque es el cuarto año en que se le han asignado tareas extraordinarias al Ejército. 

La opinión aprobada sobre el PEF 2023 se remitió a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública para continuar con su 

trámite legislativo. 
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“El PRI estará a la altura”: la embestida de 
Alito Moreno contra la Reforma Electoral de 

AMLO  

 

El presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Alejandro Alito Moreno Cárdenas, volvió a lanzarse contra el gobierno del presidente Andrés 
Manuel López Obrador (AMLO) y sentenció que todo su instituto votará en contra de la Reforma 
Electoral. 

Por medio de sus redes sociales, el líder partidista indicó que el tricolor ha sido “claro y contundente” 
en que no apoyará los cambios que puedan perjudicar al Instituto Nacional Electoral (INE) y al Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), pues sentenció que se trata de instituciones 
sólidas y confiables del Estado mexicano. 

Asimismo, señaló que la consolidación de la democracia en México ha llevado años para que se 
construya, por lo que refirió que toda su bancada en la Cámara de Diputados defenderá con fuerza, 
unidad y sin temor las instituciones. 

“El PRI ha sido claro y contundente: no apoyaremos ninguna reforma que debilite al @INEMexico 
y al @TEPJF_informa. Ambas son instituciones sólidas y confiables, que han costado años para llegar 
hasta este punto de éxito. ¡Las defenderemos con toda la fuerza, en unidad y sin temor!”, redactó este 
jueves 27 de octubre. 

“El PRI estará a la altura”: la embestida de Alito Moreno contra la Reforma Electoral de AMLO - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/25/no-permitiremos-un-retroceso-alito-moreno-advirtio-que-el-pri-votara-contra-la-reforma-electoral/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/27/el-pri-estara-a-la-altura-la-embestida-de-alito-moreno-contra-la-reforma-electoral-de-amlo/
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Preocupante el futuro de México, si no se modifica el 
Presupuesto Federal 2023: PRI 

 
Las y los diputados federales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) realizaron un Space, en la red 
social de Twitter, con militantes y simpatizantes, para hablar sobre las desventajas que presenta el 
Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) para 2023, al cual calificaron de irreal, 
construido sobre bases falsas y, por ello, manifestaron su preocupación por el futuro de los mexicanos 
si no se modifica. 
 
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/10/27/preocupante-el-futuro-de-mexico-si-no-se-modifica-
el-presupuesto-federal-2023-pri/ 

 

 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/10/27/preocupante-el-futuro-de-mexico-si-no-se-modifica-el-presupuesto-federal-2023-pri/
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/10/27/preocupante-el-futuro-de-mexico-si-no-se-modifica-el-presupuesto-federal-2023-pri/
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“Decretazo” para importar carne y 
alimentos le podría salir caro a México, 

advirtió diputada federal  

 

María del Refugio Cámarena Jáuregui, diputada federal del PRI y presidenta de la Comisión de 
Ganadería, calificó como un “decretazo de alto riesgo sanitario el publicado el 19 de octubre del año 
en curso, en el Diario Oficial de la Federación, en el cual se exenta el pago de aranceles de 
importación y se otorgan facilidades administrativas a diversas mercancías de la canasta básica e 
insumos a empresas productoras y distribuidoras de alimentos”. 

La legisladora tricolor indicó que este “decretazo va de la mano con el Acuerdo de Apertura Contra 
la Inflación y la Carestía (Apecic), y trae plan con maña, porque a través del Padrón de Importadores 
de Productos de la Canasta Básica, que estará a cargo del Servicio de Administración Tributaria, no 
sólo las 15 empresas firmantes del documento podrán adquirir animales de especie bovina, productos 
y mercancías agropecuarias provenientes de otros países, sino toda empresa productora y distribuidora 
de alimentos que cumpla con los requisitos que se establece en dicho documento”. 

El pasado 5 de octubre, el presidente Andrés Manuel López Obrador argumentó que uno de los 
“obstáculos” del plan de su gobierno para frenar la inflación son los controles sanitarios y señaló 
al Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), por ello delegó 

en las empresas la responsabilidad sobre la calidad de los productos alimentarios que importen a 
México a través de la “Licencia Única Universal” que otorgarán las autoridades federales. 

“Decretazo” para importar carne y alimentos le podría salir caro a México, advirtió diputada federal - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/27/decretazo-para-importar-carne-y-alimentos-le-podria-salir-caro-a-mexico-advirtio-diputada-federal/
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Diputados de México buscan regular bonos de carbono tras 
llamado de AMLO 

  

 

 

 

 

 

 

 

Diputados opositores mexicanos presentaron este jueves 27 de octubre un proyecto de ley que 
regularía las compensaciones de carbono, luego de que el presidente Andrés Manuel López Obrador 
(AMLO) respaldara la supervisión del floreciente mercado en junio. 

El proyecto de ley tiene como objetivo proteger a los mexicanos en zonas rurales cuyas tierras se 
utilizan para las compensaciones de carbono, un objetivo buscado tanto por el presidente como por 
miembros de su oposición política. La propuesta requeriría que todos los proyectos en el sector se 
unieran a un registro público y cumplieran con varios estándares de calidad y equidad. 

López Obrador dijo estar a favor de la regulación en respuesta a una investigación de Bloomberg News 
publicada en junio que reveló que el gigante petróleo BP Plc pagó una fracción de la tasa de 
mercado por compensaciones a más de una docena de comunidades de agricultores mexicanos 

de subsistencia. 

 “Sentimos que ha habido abusos y, si no abusos, no ha habido claridad”, dijo el diputado Eduardo 
Enrique Murat Hinojosa, del opositor Partido Revolucionario Institucional (PRI) y autor del proyecto de 
ley. “Lo que pretende esta ley es poner un piso firme para que estos mercados, que ahorita están 

en prueba y error en todo el mundo, en nuestro país empiecen a tener reglas claras”. 

Diputados de México buscan regular bonos de carbono tras llamado de AMLO (bloomberglinea.com) 

https://www.bloomberglinea.com/2022/10/27/diputados-de-mexico-buscan-regular-bonos-de-carbono-tras-llamado-de-amlo/
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La Comisión de Gobernación y Población aprobó dictámenes 
para declaratoria de cuatro días nacionales 

 
La Comisión de Gobernación y Población, que preside el diputado Rafael Alejandro Moreno Cárdenas 
(PRI), aprobó por 25 votos a favor, cero en contra y una abstención, cuatro dictámenes por los que 
Congreso de la Unión declara los días nacionales de la Leche (1 de junio), para Contrarrestar el Discurso 
de Odio (18 de junio), del Vino Mexicano (7 de octubre) y el de la Tanatología (3 de noviembre). 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/slider/la-comision-de-gobernacion-y-poblacion-aprobo-
dictamenes-para-declaratoria-de-cuatro-dias-nacionales/ 
 
 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/slider/la-comision-de-gobernacion-y-poblacion-aprobo-dictamenes-para-declaratoria-de-cuatro-dias-nacionales/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/slider/la-comision-de-gobernacion-y-poblacion-aprobo-dictamenes-para-declaratoria-de-cuatro-dias-nacionales/
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“Están tergiversados”, afirma “Alito” Moreno 
 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, aseguró que los chats que reveló la 
gobernadora de Campeche, Layda Sansores, sobre una presunta conversación entre él y el senador 
Ricardo Mon-real, son tergiversados. 
Entrevistado al interior de la Cámara de Diputados, “Alito” Moreno sostuvo que el objetivo de las 
revelaciones es desviar la atención de lo que realmente importa e hizo votos para que se actúe 
legalmente. 
 
https://www.yucatan.com.mx/mexico/2022/10/27/estan-tergiversados-afirma-alito-moreno-
357065.html 
 
 
 
 

https://www.yucatan.com.mx/mexico/2022/10/27/estan-tergiversados-afirma-alito-moreno-357065.html
https://www.yucatan.com.mx/mexico/2022/10/27/estan-tergiversados-afirma-alito-moreno-357065.html
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La división en el PRI se profundiza por la sospecha de una 

negociación de candidaturas entre ‘Alito’ Moreno y Ricardo 

Monreal 
 

 

 

 

 

 

 

El aleteo de la mariposa dentro de Morena atizó la tormenta en el PRI. La revelación de varias conversaciones de 

WhatsApp entre el morenista Ricardo Monreal y el priista Alejandro Moreno no solo abrió un nuevo frente en el 

partido oficialista por la sucesión presidencial: también agravó la crisis interna en el PRI en torno a la dirigencia 

de Alito Moreno. El intercambio de mensajes, divulgado por la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, en su 

programa El martes del jaguar, levantó sospechas de que el líder nacional del partido tricolor pudo haber puesto 

en prenda la candidatura de la alianza Va por México al gobierno de Zacatecas para conseguir que Monreal, el 

influyente coordinador de Morena en el Senado, originario de ese Estado, interviniera para frenar 

las investigaciones por presunto enriquecimiento ilícito en contra de Alito. A raíz de la filtración, Claudia Anaya, 

que fue la abanderada priista en esa elección, acusó a su dirigente de haber entregado la gubernatura al hermano 

del senador. 

Los mensajes, que datan de diciembre de 2020, sugieren que el dirigente priista había acordado con Monreal que 

para la elección de Zacatecas el PRI postularía a un hombre y no iría en coalición con el PAN y el PRD. A la 

postre, sí se formó la alianza Va por México y los tres partidos postularon a una mujer, la senadora Claudia Anaya. 

Por su parte, Morena concedió la candidatura a David Monreal, hermano del senador. “Quedamos que en la tierra 

[Zacatecas] va hombre y no hay alianza”, texteó Ricardo Monreal a Alito Moreno. “Me impresiona tu falta de 

palabra conmigo. Es lamentable. Me duele tu engaño. Podría esperarlo de cualquiera, menos de ti”. En respuesta, 

el líder priista prometió a Monreal que, de cualquier modo, su hermano ganaría la elección en su Estado natal.  

La división en el PRI se profundiza por la sospecha de una negociación de candidaturas entre ‘Alito’ Moreno y Ricardo Monreal | EL 
PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2022-10-26/layda-sansores-acusa-a-ricardo-monreal-de-interceder-por-alito-moreno-gracias-por-tu-apoyo-nunca-lo-voy-a-olvidar.html
https://elpais.com/mexico/2022-10-26/layda-sansores-acusa-a-ricardo-monreal-de-interceder-por-alito-moreno-gracias-por-tu-apoyo-nunca-lo-voy-a-olvidar.html
https://elpais.com/mexico/2022-06-15/la-justicia-y-los-pesos-pesados-del-pri-estrechan-el-cerco-sobre-el-presidente-del-partido.html
https://elpais.com/mexico/2022-10-27/la-division-en-el-pri-se-profundiza-por-la-sospecha-de-una-negociacion-de-candidaturas-entre-alito-moreno-y-ricardo-monreal.html
https://elpais.com/mexico/2022-10-27/la-division-en-el-pri-se-profundiza-por-la-sospecha-de-una-negociacion-de-candidaturas-entre-alito-moreno-y-ricardo-monreal.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

28/10/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

“Chats de Layda son guerra sucia” 
 

El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, y el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, 
aseguraron que los chats que reveló la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, en su programa 
Martes del Jaguar, son falsos, es guerra sucia y sólo buscan tergiversar y golpear políticamente.  
En un video difundido en redes sociales, Monreal Ávila dijo que a lo largo de su carrera política ha 
afrontado calumnias, intrigas, infamias y se ha enfrentado al poder económico, pero también al político 
y “siempre, gracias a la gente, a Dios, he salido adelante, porque impera la verdad y aunque tardía, 
también la justicia. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/chats-de-layda-son-guerra-sucia/1565311 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/chats-de-layda-son-guerra-sucia/1565311


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIV0 

SECCIÓN 

28/10/2022 

 

6 

PERIÓDICO

0 

  

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

28/10/2022           8 

11 

PERIÓDICO

0 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

28/10/2022 8 

PERIÓDICO

0 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

28/10/2022 8 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

28/10/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Ganará el PRI en Coahuila la gubernatura y las 
diputaciones locales, asegura Jaime Bueno 

 
El presidente del Comité Municipal de PRI en Saltillo, Jaime Bueno Zertuche, aseguró que su partido 
ganará la gubernatura del estado y las diputaciones locales en el proceso electoral de 2023, esto 
mediante el trabajo conjunto de sus militantes y simpatizantes que aseguró, son los que representan la 
fortaleza de ese instituto político y cuyas propuestas y resultados serán fundamentales para ganar la 
confianza de los ciudadanos en dicho proceso. 
 
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/10/26/ganara-el-pri-en-coahuila-la-gubernatura-y-las-
diputaciones-locales-asegura-jaime-bueno/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/10/26/ganara-el-pri-en-coahuila-la-gubernatura-y-las-diputaciones-locales-asegura-jaime-bueno/
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/10/26/ganara-el-pri-en-coahuila-la-gubernatura-y-las-diputaciones-locales-asegura-jaime-bueno/
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Comparece el secretario de Turismo ante 
Comisión de la Cámara de Diputados 

 
 

Temas abordados: turismo indígena e internacional, Tren Maya, seguridad e 
infraestructura 

Boletín No. 2969 

Comparece el secretario de Turismo ante Comisión de la Cámara de Diputados 

• Temas abordados: turismo indígena e internacional, Tren Maya, seguridad e infraestructura 

• Torruco Marqués aseguró que el sector va en recuperación 

El secretario de Turismo, Miguel Torruco Marqués, compareció este jueves ante la Comisión 

respectiva de la Cámara de Diputados, presidida por el diputado Jericó Abramo Masso (PRI) con 

motivo de la glosa del Cuarto Informe de Gobierno del Ejecutivo Federal. 

Necesario, promover el turismo indígena 

Al fijar su postura, el diputado Alfredo Aurelio González Cruz (Morena) comentó que el turismo 

indígena, comunitario y rural es un sector que se afectó durante la pandemia, por lo que es 

importante salvaguardarlo, impulsarlo y fortalecerlo. Es necesario fortalecer a los pueblos mágicos 

y generar nuevas rutas turísticas que muestren al mundo la riqueza de nuestra tierra, dijo. 
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Solicitó apoyo para que en el Tianguis Turístico México-2023 los pueblos mágicos tengan mayor 

representación. Consideró que al interior de la Secretaría se debe crear espacios para promover 

los destinos sostenibles e impulsar programas que busquen rescatar y consolidar el turismo para 

incluir a la economía social. 

El Tren Maya no impulsa el desarrollo sostenible 

Del PAN, la diputada Carolina Beauregard Martínez comentó que en el Cuarto Informe de 

Gobierno se asegura que el Tren Maya representa la propuesta más importante de infraestructura 

turística; sin embargo, puntualizó que la operación de este transporte no impulsa el desarrollo 

sostenible porque se está devastando la selva de Quintana Roo con la construcción del tramo 

cinco. 

Destacó la importancia de diversificar la inversión en materia turística, ya que el 98 por ciento del 

presupuesto de turismo para 2023 está destinado a este tren. “En 2023 hubo un aumento de 127 

por ciento, que son 143 mil 73 millones de pesos sólo para el tren, es el único proyecto que se ha 

incrementado más de 100 por ciento año con año. Ojalá se reconsidere en 2023 el presupuesto 

para el turismo”. 

Los turistas demandan seguridad 

Paloma Sánchez Ramos, diputada del PRI, puntualizó que los turistas demandan seguridad al viajar 

por México, certeza económica para invertir su dinero y protección de los atractivos naturales e 

históricos para disfrutarlos. “No arriesguemos el futuro de México ni a este sector”. 

Subrayó que están dispuestos a trabajar juntos por el bienestar del turismo. Refirió que es 

momento de rectificar porque no se puede desaprovechar el trabajo que ha encaminado al país a 

ser un destino turístico reconocido en todo el mundo por la “obsesión de terminar con una sola 

obra, el Tren Maya, que sólo beneficia a algunos estados”. 

Importante, contar con mecanismos legales que aminoren el impacto ambiental 

La diputada Ciria Yamile Salomón Durán (PVEM) afirmó que gracias al trabajo de la Secretaría el 

turismo se convirtió en una de las principales fuentes de ingresos para México en momentos de 

mayor dificultad por la crisis sanitaria. “Mientras el sector turístico quedó severamente dañado 

por el coronavirus en otros países del mundo, México ha pasado del séptimo al segundo lugar de 

países que reciben más turistas internacionales”. 
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Destacó el compromiso que tienen con el cuidado del medio ambiente y la protección de los 

recursos naturales; es cierto, agregó, “queremos tener más y mejor infraestructura turística, pero 

jamás a costa del porvenir de las generaciones; por ello, es importante contar con mecanismos 

legales que permitan aminorar el impacto medioambiental del turismo y generar más 

oportunidades de desarrollo”. 

No podemos seguir con cinturones de pobreza alrededor de los destinos turísticos 

Vía plataforma digital, el diputado Leobardo Alcántara Martínez (PT) refrendó el apoyo a la política 

turística y puntualizó que están comprometidos a trabajar a favor de millones de familias que 

dependen de esta actividad. “Tenemos la convicción de continuar trabajando a favor del país”. 

Consideró que en esta administración se avanza hacia una transformación del sector. “La meta es 

clara, no podemos seguir con cinturones de pobreza alrededor de los grandes destinos turísticos. 

En esta administración se apuesta por un desarrollo del turismo sostenible y resiliente, y no hay 

cabida para el turismo depredador que dañe el medio ambiente”. 

Urge que la industria recupere su papel como motor económico 

De Movimiento Ciudadano, el diputado Sergio Barrera Sepúlveda destacó la importancia de que 

la industria turística recupere su papel como motor económico. “La innovación y reinvención a 

partir de recuperar la confianza de los viajeros son la clave para preservar la industria”. 

Indicó que las y los legisladores deben estimar esfuerzos para que se ejecuten políticas de 

promoción, a fin de que el turismo siga en crecimiento. Recordó que, con el propósito de impulsar 

al sector, en el Poder Legislativo se planteó reformar la Ley Federal del Trabajo para aumentar el 

número de vacaciones que permitan reactivar la economía y alcanzar un nivel turístico 

potencialmente en desarrollo. 

Es importante aumentar las cifras del turismo internacional 

La diputada Laura Lynn Fernández Piña (PRD) dijo que es importante aumentar las cifras del 

turismo internacional, para lo cual se deben aplicar protocolos de seguridad para viajar de forma 

segura. “No olvidemos la importancia de apoyar a los estado y municipios y brindarles recursos 

para que inviertan en infraestructura, carreteras, corredores turísticos y malecones”. 
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Reconoció que la Sectur ha realizado grandes esfuerzos para promocionar a México y que a pesar 

de la falta de presupuesto ha asistido a los tianguis más importantes; sin embargo, hay mucho por 

hacer, entre otras cosas cohesionar a todos los destinos para promocionar a México. 

De 2021 a de 2022 mejoraron todos los indicadores del sector 

A través de una proyección, el secretario Torruco Marqués informó que después de que el sector 

turístico se puso en pausa a causa de la pandemia, en 2022 se retomaron los viajes, por lo que el 

sector va en franca recuperación. 

Entre los avances mencionó la no restricción de vuelos, medidas biosanitarias adoptadas, 

vacunación universal, el no endeudamiento, la no cancelación de la edición 45 del Tianguis 

Turístico Internacional, la puesta en marcha del Primer Tianguis Turístico Digital y el haber 

mantenido en contacto con los tours-operadores. 

De septiembre de 2021 a junio de 2022 mejoraron todos los indicadores del sector; la llegada de 

turistas internacionales pasó de 22.5 millones a 29.8 millones comparado con el mismo periodo 

del año pasado, lo que significa 7.3 millones de turistas más, que ubicaron a México en el segundo 

lugar mundial en llegada de turistas. El ingreso de divisas proveniente de visitantes internacionales 

pasó de 11 mil 286.2 millones de dólares a 21 mil 756.5 millones, incremento mayor al 90 por 

ciento. 

El gasto medio de los visitantes internacionales pasó de 277.30 dólares a 424.70 dólares. El saldo 

de la balanza turística muestra un superávit de 16 mil 669 MDD y la ocupación promedio aumentó, 

llegando al mes de junio a 52.5 por ciento. Se estima que el PIB por turismo en 2022 sea de 8.4 

por ciento, además de que los empleos en el sector pasaron de 3 millones 933 mil en el segundo 

trimestres de 2021 a 4 millones 497 mil puestos en el segundo trimestre de 2022. 

En el tema del Tren Maya, bajo un esquema de coordinación con dependencias de los tres órdenes 

de gobierno, en 2022 se le asignaron 79 mil 644 millones de pesos, de los cuales para el mes de 

junio se ejerció el 64.6 por ciento, destinado a material rodante, rieles y derecho de vía, pago de 

servicios y asesorías para reubicación, movilidad y ejecución de obras. 

Respecto al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, dijo que inició con 6 destinos, pero de 

manera paulatina entrarán más rutas de diversas compañías aéreas para vuelos nacionales y uno 

más internacional. 
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Es fundamental que la democracia sindical sea una 
realidad para todos: Magdalena Núñez 

 
La diputada federal Magdalena Núñez Monreal (PT), expresó su respaldo al Sindicato Único de 
Trabajadores al Servicio del Gobierno de la Ciudad de México (SUTGCDMX), quienes denunciaron 
irregularidades el proceso de sus comicios para la renovación de su dirigencia. En conferencia de prensa 
con integrantes de este sindicato, hizo un llamado para que la democracia sindical en todo el país se 
respete y sea una realidad para todos, y urgió a las autoridades a atender las problemáticas que aún 
prevalecen en estos organismos. 
 
https://www.enteratever.com/es-fundamental-que-la-democracia-sindical-sea-una-realidad-para-
todos-magdalena-nunez/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.enteratever.com/es-fundamental-que-la-democracia-sindical-sea-una-realidad-para-todos-magdalena-nunez/
https://www.enteratever.com/es-fundamental-que-la-democracia-sindical-sea-una-realidad-para-todos-magdalena-nunez/
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Estoy dispuesto a ser candidato a la CDMX; 
vamos solos en MC: Chertorivski  

 

Salomón Chertorivski ha ocupado diversos cargos en el gobierno federal y en la Ciudad de México, tanto en 

gobierno panistas como perredistas; también ha sido académico en el CIDE, ahora es diputado federal de 

Movimiento Ciudadano (MC) y quiere ser candidato a la jefatura de Gobierno. 

Aunque en distintas ocasiones priistas han pedido que en la alianza Va por México se incluya a MC, el partido 

naranja ha descartado esa opción, pues sus líderes prefieren ir solos en todas sus candidaturas tanto para las 

elecciones de 2023 como para 2024. 

“Nosotros en MC vamos a competir con candidaturas propias, con identidad propia y ahí está nuestra fortaleza 

para poderle hablar a la ciudadanía y explicarle por qué somos la mejor posibilidad. Vamos solos, pero en política 

pues uno siempre debe estar dispuesto al diálogo y a hablar. No estamos cerrados a ningún diálogo, pero nuestra 

determinación es competir con toda la fuerza solos”, señaló Chertorivski en entrevista con Forbes México. 

 

Estoy dispuesto a ser candidato a la CDMX; vamos solos en MC: Chertorivski (forbes.com.mx) 

 

 
 

 

https://www.forbes.com.mx/chertorivski-estoy-dispuesto-a-ser-candidato-a-la-cdmx-vamos-solos-en-mc/
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Reanuda Adán ataques a 'Samuelito': 'hay mucha 

hipocresía' 

La tregua pactada el pasado martes entre el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, y el 

Gobernador de Nuevo León, Samuel García, duró muy poco.  Este día, durante una reunión con 

integrantes del Congreso de Colima, el funcionario federal arremetió contra el Mandatario local, 

emanado de las filas de Movimiento Ciudadano, a quien acusó de actuar con mucha hipocresía. 

 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/reanuda-adan-ataques-a-

samuelito-hay-mucha-hipocresia/ar2494078 

 

 
 
 
 
 
 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/reanuda-adan-ataques-a-samuelito-hay-mucha-hipocresia/ar2494078
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/reanuda-adan-ataques-a-samuelito-hay-mucha-hipocresia/ar2494078
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'Que no nos dé, pero que no nos quite la federación' 
 

 "A la Federación ya no le pedimos que nos dé, sino que no nos quite”, dijo la gobernadora Maru Campos 
en respuesta a los constantes recortes de recursos federales al Gobierno del Estado. 
La gobernadora recriminó el hecho y señaló que dicha situación complica los compromisos financieros 
del Estado en el cierre de año. Explicó que en materia financiera, la situación que se agrava con la 
reducción de 430 millones de pesos de las participaciones federales en el presente mes que afecta el 
flujo de capital y el recurso de libre disposición para la administración estatal. 
En el mismo sentido, el secretario General de Gobierno, César Jáuregui expuso que las participaciones 
no son un regalo de la Federación a los estados, sino que son recursos que se obtienen del pago de 
impuestos y que luego la Federación retribuye a las entidades. 
 
https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/que-no-nos-de-pero-que-no-nos-quite-la-federacion-
20221027-1986339.html 
 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/que-no-nos-de-pero-que-no-nos-quite-la-federacion-20221027-1986339.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/que-no-nos-de-pero-que-no-nos-quite-la-federacion-20221027-1986339.html
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La Familia Michoacana fue responsable de la masacre en 
San Miguel Totolapan: SSPC 

 
El subsecretario de Seguridad Pública de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), 
Ricardo Mejía Berdeja, informó que las líneas de investigación vinculan a Johnny N y José Alfredo N, 
como los responsables de lo ocurrido el pasado 5 de octubre en San Miguel Totolapan. Como parte del 
informe Cero Impunidad, durante la conferencia de prensa matutina del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, el subsecretario informó que tanto “El Pez” como “El Fresa” habrían realizado las 
ejecuciones del alcalde Conrado Mendoza y su padre, además de simular que se trataba de otro grupo 
delictivo. 
 
https://suracapulco.mx/la-familia-michoacana-fue-responsable-de-la-masacre-en-san-miguel-
totolapan-sspc/ 
 

https://suracapulco.mx/la-familia-michoacana-fue-responsable-de-la-masacre-en-san-miguel-totolapan-sspc/
https://suracapulco.mx/la-familia-michoacana-fue-responsable-de-la-masacre-en-san-miguel-totolapan-sspc/
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Más de 176 mil migrantes arrestados por cruzar de manera 
irregular a EU 

 
De acuerdo a la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza, 176 mil 290 migrantes fueron arrestados por 
ingresar de manera irregular a Estados Unidos por las garitas de San Diego. 
La cifra corresponde de octubre de 2021 a septiembre de 2022; marzo es el mes con mayor incidencia 
en este tipo de cruces con 16 mil 662. 
 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Mas-de-176-mil-migrantes-arrestados-por-cruzar-de-
manera-irregular-a-EU-20221026-0040.html 
 
 
 
 

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Mas-de-176-mil-migrantes-arrestados-por-cruzar-de-manera-irregular-a-EU-20221026-0040.html
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Mas-de-176-mil-migrantes-arrestados-por-cruzar-de-manera-irregular-a-EU-20221026-0040.html
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Ven crimen de Llamas similar al del ex Gobernador 
Sandoval 

 
El subsecretario de Seguridad, Ricardo Mejía, dijo que el modus operandi del asesinato del consejero 
nacional de Morena, Salvador Llamas Urbina, tiene similitudes con el del ex Gobernador priista 
Aristóteles Sandoval, ocurrido el 18 de diciembre de 2020 en Puerto Vallarta. 
 
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/
ven-crimen-de-llamas-similar-al-del-ex-gobernador-sandoval/ar2493759?v=5 
 
 

 
 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/ven-crimen-de-llamas-similar-al-del-ex-gobernador-sandoval/ar2493759?v=5
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/ven-crimen-de-llamas-similar-al-del-ex-gobernador-sandoval/ar2493759?v=5
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Una vez más, el político de Zacatecas, habla del “fuego amigo” del que es objeto, a través de audios, 
tuitazos y lo que encuentren a la mano, para hacerle ver que no lo quieren en  el cuarteto de 
presidenciables en Morena, para la encuesta “a modo”, que alista el partido en el poder, segundo 
semestre del próximo año. 

72 horas después que emprendieron “guerra sucia” en su contra, desde el foro que tiene 
gobernadora de Campeche, Layda Sansores San Román, en televisión de Campeche o redes sociales, 
el coordinador del grupo mayor en el Senado, perfila denunciar en Fiscalía local y General de la 
República. 

Ante representantes de medios de comunicación, explicó que está en la redacción del asunto, en el 
cual, revisa jurisprudencia, precedentes legislativos y jurisdiccionales, para que el documento, la 
demanda de hechos, “pueda tener seriedad y consistencia la denuncia penal que presentaré en las 
Fiscalías”. 

-“Entonces, vamos a esperar estos días. La estor formulando personalmente, la estoy haciendo 
personalmente y espero presentarla en los próximos días”, señala. 

También una vez más, el senador presidente de la Junta de Coordinación Política, defiende su tesis 
en el sentido de que no renuncia a Morena, ante los ataques políticos-personales del que es objeto, 
luego que la controversial gobernadora, emitió el primer golpe, martes pasado. 

Así defiende ex gobernador de Zacatecas, permanencia en Morena: 

-“Lo que me detiene aún en Morena, es mi respeto por el Presidente de la República, porque él y yo 
iniciamos hace 26 años esta lucha y no voy a salir por la puerta trasera de Morena y no puedo admitir 
ser traidor porque piense distinto”. 

Sincero, institucional, explica su personalidad política: 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MONREAL: “NO VOY A SALIR POR LA PUERTA TRASERA DE MORENA”; RUBÉN MOREIRA: PRI, NO 

APOYA VULNERAR AUTONOMÍA DEL INE-TEPJF 
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-“Tengo mi propio criterio, mi autonomía de pensamiento, no creo en el pensamiento universal y 
no soy un traidor por querer democratizar las decisiones de mi organización política”. 

Reiterativo en su tesis política, en el contexto de la candidatura presidencial de Morena. 

-“Soy un hombre que cree en la democracia, soy un idealista que cree en la mejoría del país. No creo 
en el odio ni en el rencor, creo en la reconciliación y eso no me hace traidor a nada ni a nadie”. 

De igual manera, pondera defensa y legalidad, cuando se muestra cual ciudadano de convicciones 
profundas “y por eso estoy luchando, porque el Estado de derecho, la legalidad impere por encima 
de todo y de todos”. 

El grupo al que pertenece Layda Sansores, resalta, es el que no respeta convocatoria del presidente 
Andrés Manuel López Obrador, a la civilidad y unidad en el movimiento de regeneración nacional. 

-“No le hicieron caso, lamentablemente”, acusa. 

-“Cuando hizo (Amlo) el martes (de esta semana), el llamado, y le hice eco”, recuerda y observa que 
él, anunció que no realizaría ninguna acción, si Layda Sansores, se abstenía de cualquier mención o 
de cualquier circunstancia en su contra, que acataba la convocatoria del Presidente. 

-“Que dependía de lo que se presentara y que si ella ejecutaba alguna acción o conducta ilegal, lo 
iba a denunciar”, puntualizó.  

Empero, no fue así, por lo que el senador Monreal, defiende congruencia “y no me voy a detener”. 
Va exigir, adelanta, sanción para quien viole nuestra Ley de Ley de leyes y las que de ella emanen. 

Cuando recuerdan al político de Morena, que la gobernadora de Campeche lo acusó de no saber si 
el senador Ricardo Monreal Ávila, está con Dios o con el diablo, el legislador, ataja la pregunta y, de 
inmediato, afirma tajante: 

-“…  pues me parece muy grave yo esto con Dios, soy católico; ni siquiera acepto la mínima 
insinuación de que estoy con el mal”. 

-“Trato y he tratado toda mi vida de estar con el bien por eso soy creyente y no juego con eso, 
porque me parece de mal gusto, como dijo el Presidente”, explica. 

Acusa que el contenido del audio que reveló su correligionaria en Campeche, es un delito, en el cual 
no es necesario aprobar Ley de Ciberseguridad, para calificar como una conducta antijurídica. 

Artículo 16 en nuestro Código Supremo, ilustra, establece que todas las comunicaciones privadas, 
son inviolables, salvo que existe un mandato judicial que ordene intervenirlas. Esa es la única 
excepción”. 
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Ley de Ciberseguridad, afirma, no tiene nada que ver con eso, sí tiene que ver por la intervención 
de comunicaciones. Y perfila que, regular esa norma, la terminarán antes de concluir el periodo 
ordinario. 

Intervenir comunicaciones privadas, ilustra, contempla la Constitución, lo prevé y el Código Penal 
Federal local, también lo previene. Simplemente, añade, se viola nuestra Carta Magna y no se actúa 
contra presuntos delincuentes. ¡Ese es el tema de fondo!, observa. 

En alusión a la conducta de la gobernadora de Campeche, opina: 

-“Es una lástima que se presente este tipo de espectáculos a la población. No coincido con este tipo 
de ataques desde el propio gobierno; los podría esperar de opositores, pero  ¡nunca! de mi propia 
organización política”. 

Por respeto a sí mismo, añade: 

-“Y lo único que voy a hacer, es responder con nivel y responder con la ley en la mano, con la 
Constitución en la mano, que es lo que me queda por dignidad”. 

Con sustento en el artículo 16 constitucional, apaga “fuego amigo”: 

-“Cuando el propio gobierno, la gobernante, viola la ley y la Constitución, usa recursos públicos, 
porque el programa se transmite a través de un ente público, que es la televisión de Campeche, 
pues lo que se espera es la degradación, la defenestración, el autoritarismo y la arbitrariedad. Y eso 
es muy grave para el Estado de derecho”. 

El coordinador del grupo mayor en la sede del Paseo de la Reforma, número 135, sigue con sus 
actividades que el encargo le exige o cual responsabilidad como representante popular, demanda. 

Presentó iniciativa para asegurar respeto a derechos humanos y laborales a trabajadores del campo, 
al considerar que el sector enfrenta bajos salarios, incertidumbre jurídica, amenazas del crimen 
organizado, jornadas extenuantes de trabajo y periodos prolongados de desempleo. 

En el documento, el legislador considera que el sector agropecuario y forestal del país, alimenta 126 
millones de mexicanos, mientras que una quinta parte de los hogares, dependen económicamente 
de manera directa o indirecta de este rubro. 

No obstante, importancia del sector, trabajadores del campo, son generalmente vulnerables a una 
serie de condiciones adversas y violatorias de sus derechos, factores que los obligan a migrar una y 
otra vez en busca de mejores condiciones de vida. 

Proyecto que presentó Ricardo Monreal, propone reformar diversas disposiciones en Ley Federal 
del Trabajo, a fin de brindar máxima protección a trabajadores en el campo; garantizar derechos en 
materia de vivienda digna, alimentación, seguridad social, transporte, salud, seguridad en el lugar 
de trabajo y equipamiento para el desarrollo de su actividad. 
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El político de Zacatecas que hoy es objeto de “fuego amigo”, no se dobla ni se quiebra en su 
aspiración de obtener la candidatura presidencial de Morena y, él, personalmente, alista réplica 
legal en Fiscalía General de la República y de Campeche, seguramente, por presunta intervención 
de sus comunicaciones privadas. 

Y sigue con su actividad cual senador de la República, más allá de “guerra sucia” en su contra, 
tuitazos, “periodicazos”. 

¡Qué lástima!, ejercer política de lodazal, contra un correligionario de Morena, cuando el país 
demanda atención en materia económica, seguridad pública, combate a brutal, criminal inflación… 

EN EL CHACALEO 

Rubén Moreira Valdez, coordinador del PRI en Cámara de Diputados, define en materia electoral: 

“la posición del PRI, es muy clara, nosotros no vulneraremos la autonomía del INE,  ni vulneraremos 

la autonomía de los Tribunales, ni vamos a desaparecer las Oples. Ese es nuestro posicionamiento. 

Ahora, hay muchas cosas, muchos temas que se tienen que discutir”. Señala que regular sueldos de 

altos funcionarios del Instituto Nacional Electoral, “no está reñido con la democracia, ni afecta la 

democracia”. En ello, expone, está de acuerdo el PRD… En ese asunto, el dirigente nacional del PAN, 

Marko Antonio Cortés Mendoza, fue tajante: mientras persistan titubeos, indefinición y fragilidad 

de cualquier partido opositor, se pone en riesgo las elecciones libres, democráticas y pluripartidistas 

en el país… En el contexto de la discusión en nueva reforma electoral, exigió a los partidos de 

oposición, “compromiso claro, público e institucional”, de los grupos parlamentarios opositores, 

para cuidar al Instituto Nacional Electoral y el Tribunal Electoral, quienes son verdaderos garantes 

de la democracia en más de tres décadas”… “Cuando el árbitro electoral está en peligro la 

democracia también lo está”… Diputados del PRI que integrarán la mesa de trabajo de 21 

legisladores que analizarán asunto electoral: Lorena Piñón Rivera, Javier Casique Zárate e Hiram 

Hernández Zetina… Cual suplentes: Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, Rubén Ignacio Moreira 

Valdez y Marco Antonio Mendoza Bustamante… Igual que los representantes del PAN, esos 6 

priistas, se alternarán de manera indistinta, en los espacios que corresponden a la bancada en los 

trabajos que se efectúen, como informa el Secretario Técnico de la fracción tricolor en San Lázaro, 

Miguel Ángel Sulub Caamal, en misiva que, antier, envió a su homólogo de la JCP, José Omar Sánchez 

Molina… Todo parece indicar que el MC, estará ausente de esa mesa de análisis en materia electoral, 

porque un día después que instalaron las tres comisiones unidas para desahogar el asunto, -lunes 

de esta semana-, el señor Omar Sánchez, envió misiva al coordinador del MC, Jorge Álvarez Máynez, 

en la que solicita al legislador jalisciense, informe a secretaría técnica en JCP, nombres de los 3 

diputados que habrán de integrar el Grupo  de Trabajo para la Reforma Electoral… Hasta el 

momento, no hay indicios de respuesta favorable del movimiento naranja en San Lázaro… Ayer, 
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antes de irse a descansar 7 días -reanudan sesión próximo jueves 3 de noviembre, cual citó el 

presidente de la mesa directiva, Santiago Creel Miranda-, los diputados aproaron por 486 votos, 

minuta que reforma Ley del IMSS, para incluir en esa norma, la definición de personas trabajadoras 

del hogar y establecer las obligaciones de los empleadores… ¡Enhorabuena!... En la misma sesión 

ordinaria, el ex titular de Gobernación, dio lectura a pronunciamiento en Cámara de Diputados, para 

eliminar inhumano bloqueo comercial, económico y financiero de los Estados unidos, contra Cuba… 

Puntualiza diputado Creel, que el pronunciamiento se aprobó en la JCP, y lo impulsó el presidente 

del grupo de amistad México-Cuba, que preside Rubén Ignacio Moreira Valdez… La representación 

popular considera que el bloqueo atenta contra el actual sistema universal en derechos humanos, 

por lo cual, solicita, de manera firme y determinante al Congreso de los Estados Unidos, poner fin a 

ese bloqueo comercial, económico y financiero de ese país, en contra de Cuba… ¡Que así sea!... El 

coordinador del grupo mayor en San Lázaro, Moisés Ignacio Mier Velazco, ponderó que los 

representantes populares aprueben reformas legales para sancionar y erradicar violencia contra las 

mujeres. El paquete de reformas en la materia, añade, busca garantizar que las niñas, adolescentes 

y mujeres, tengan una vida libre de violencia, en alusión a que el martes pasado, diputados federales 

aprobaron reformas en materia de investigación, sanción y reparación integral del delito de 

feminicidio, el cual brinda protección a aquel sector de la población en nuestro país.. “Esta reforma, 

precisa los supuestos penales para que las autoridades ejerzan con mayor eficiencia y eficacia sus 

labores, con certeza jurídica a los familiares de las víctimas y a los propios acusados”, resalta el 

aspirante a la candidatura de Morena, en el gobierno de Puebla… “El Tren Maya y el sureste del 

país, no representan todo el turismo nacional”, expuso diputada del PAN, Carolina Beauregard 

Martínez, durante comparecencia del titular del ramo, Miguel Torruco Marqués… Recuerde visitar 

este fin de semana, 6ª Edición “Calaverita”, que organizan jóvenes creativos de la alcaldía 

Iztapalapa, Parque Cruz Azul, esquina Macedonia y Creta, colonia Lomas Estrella… Café orgánica de 

Veracruz, “Bautista”, empanadas venezolanas, postres, ropa, joyería, entre otros productos, a la 

venta en tradicional expo que organizan adolescentes creativos de este país… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Viernes: la fecha fatal del nuevo fiscal 
Opinión 

 Por: Protágoras 
 Octubre 28, 2022, 2:00 
  

¿Por qué Aldo Fasci decía hace 15 días que Adrián de la Garza era el mejor perfil para ser fiscal, y ayer declaró que si se 
postula sería un “suicidio político”? 
Bueno, estimado lector, la respuesta parece ser sencilla: había un acuerdo... y ya no lo hay... Un acuerdo entre las fuerzas 
estatales y las fuerzas de los partidos que dominan el Congreso... 
Aunque no dudamos que Fasci dice lo que piensa con absoluta honestidad, lo que piensa se debe haber modificado una vez que 
se cayeron los acuerdos “no escritos” entre Congreso y estado, o más específicamente entre la trinchera PRIAN y la trinchera 
Sammy-team... 
A Samuel lo convencieron de que Adrián no le conviene –antes, aparentemente, no lo veía mal–, y de ahí la cosa se descompuso, 
y hasta ayer no se componía... Y aunque Fasci le haya mandado mensajes subliminales a Adrián para que desista, Adrián no está 
solo: la postura de los partidos tampoco es una mera necedad, pues la verdad es que las cifras, los resultados y la percepción que 
se tiene de la gestión de De la Garza son sobresalientes, o sea, SÍ es buen gallo... 
El tema en juego ahora es la capacidad de trabajar en equipo, y según se ha escuchado, el propio Adrián no tomaría el cargo si no 
va a tener al estado de su lado... Samuel también tiene sus motivos: no quiere que le hagan sombra y quedar tan a merced de los 
partidos, que controlando la Fiscalía pueden hacerle, fácilmente, toooda la “manita de puerco” que quieran... 
¿Cuál es la solución?... Pues sólo hay una, estimado lector: negociación, negociación y más negociación... Pero una negociación 
inteligente, civilizada, que llegue a acuerdos donde ninguna de las partes “las gane todas”, sino que se ceda por el bien de Nuevo 
León, de la pluralidad y de la gobernabilidad... 
Si se siguen peleando, esto no terminará bien: si el Congreso impone un fiscal, no tendrá apoyo del resto del aparato... Si el 
estado se “amachina” en bloquear al Congreso, pues igual de mal, estaremos con un fiscal sin consenso... 
Si los actores son tan buenos en la política como lo han demostrado hasta ahora, deberían tener la capacidad de sentarse y 
acordar, mandando una señal de la gran altura que pueden poseer... En fin, hoy es el día “D” y veremos “de qué están hechos”... 
*** 
Hay quien ve “gato encerrado” en todo este asunto en Simeprode por la protesta de esta semana donde sindicalizados arrojaron 
basura frente al Congreso y la iniciativa que traen legisladores y alcaldes para modificar la ley sobre gestión integral de residuos… 
Está claro que lo que buscan los municipios es crear “pequeños simeprodes municipales”, pues argumentan –y con justa razón– 
que el Simeprode ya está prácticamente a tope y muy pronto no va a dar para más… 
Sin embargo, quienes le saben al negocio, dicen que para generar energía eléctrica se requieren más de 100,000 toneladas 
almacenadas durante cinco años o más, y ahorita eso no es factible para los municipios por sus dimensiones, así que a los alcaldes 
sólo les servirá el reciclaje de basura… 
Entonces… ¿Cuál es al plan real? ¿Por qué están desbaratando Simeprode? ¿A quién le quieren pasar el negocio? Esas son las 
preguntas que habrían que contestarse para entenderle al asunto… 
*** 
Muy interesante luce el programa de eventos y conferencias que habrá la próxima semana en la Facultad de Ciencias de la 
Comunicación de la UANL... 
Tras la llegada de Mario Rojo a la Dirección de la Facultad y con el apoyo del consejero externo Ángel Quintanilla, claramente 
subió varios escalones de calidad la Semana de la Comunicación 2022, pues los invitados este año tienen un nivel inusitado… 
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Hablarán ante estudiantes y académicos la exsecretaria de Economía, Tatiana Clouthier; el presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel, entre otros… 
Es más, hasta va a haber un enlace en vivo desde El Vaticano, “áhi” para que se dé una idea… 
*** 
La guerrita de tomatazos entre destacados políticos morenistas empezó a escalar a otros niveles… 
Antier los “monrealistas”, representados por Alejandro Rojas Díaz Durán, suplente del senador Ricardo Monreal, exhibieron en el 
programa digital Miércoles del León las decenas de bienes raíces que posee la gobernadora de Campeche, Layda Sansores… 
Esto, en respuesta al balconeo que Layda hizo de una supuesta conversación de WhatsApp entre Monreal y el líder nacional del 
PRI, Alejandro “Alito” Moreno, lo que parece dar la razón a Monreal, líder de los senadores de Morena, quien dijo que si la 
campechana revelaba chats privados, “Morena entraría en un camino sin retorno”… ¡Pácatelas! 
¡¡Yássas!! 
 
. 
https://www.elhorizonte.mx/opinion/viernes-la-fecha-fatal-del-nuevo-fiscal/vl256472  
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Presupuesto 2023, tragedia ambiental 
Para el 2023, el presidente López mantiene su obsesión por desmantelar e inutilizar al sector 

ambiental de la administración pública. Desprecia el tema, no lo entiende. Por eso lo castiga, 

desmantela a las instituciones del sector, y nombra personajes ostensiblemente ineptos e 

incompetentes en cargos estratégicos. También, desde 2019, le ha recortado el presupuesto, 

al llamado Ramo 16 (Medio Ambiente y Recursos Naturales) algo sin precedente en México y 

en el mundo civilizado. Esto, mientras destina decenas de miles de millones de pesos (37 mil 

millones) al oneroso y perverso programa “Sembrando Vida”, y más de 900 mil millones a 

subsidios clientelares y a obras megalómanas absurdas (Tren Maya, Dos Bocas). 

El ahogo presupuestal al que el presidente López ha sometido a las instituciones ambientales 

de gobierno, se trata de encubrir para 2023 con un notable aumento de 102% (o 35 mil millones 

de pesos) a la Comisión Nacional del Agua. Ello será destinado a obras hidráulicas de urgencia 

para la zona metropolitana de Monterrey (acueducto El Cuchillo II), agua sin arsénico para la 

Laguna, rehabilitación del sistema Cutzamala que abastece a la Zona Metropolitana de la 

Ciudad de México, para la presa El Zapotillo y acueductos que llevarán agua a la Zona 

Metropolitana de Guadalajara, para obras de protección contra inundaciones en Tabasco, y 

para obras de riego en Sinaloa, Sonora y Nayarit. Todo, por cierto, de manera estricta, no 

tendría por qué ser incluido en el rubro de Medio Ambiente y Recursos Naturales. Sirve de 

cualquier manera para que mintiendo con la "verdad”, el gobierno y Morena afirmen que hay un 

aumento considerable al presupuesto ambiental. La CONAGUA se lleva casi el 91% del 

presupuesto del sector SEMARNAT (75 mil millones de pesos). 

Lo obvio es que, durante este gobierno, las entidades ambientales de la administración pública 

han sido estranguladas, sin que incrementos presupuestales marginales nominales para 2023 

puedan compensar la enorme pérdida real sufrida desde 2019.  
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La Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas, que tiene a su cargo el 15% del territorio 

nacional terrestre y marino en forma, principalmente, de parques nacionales y reservas de la 

biósfera (de hecho, lo más importante de la agenda ambiental de México), recibe sólo el 1.23% 

del presupuesto del sector, mismo que se ha visto reducido en un 18% entre 2018 y 2023 (36% 

real). Lo más valioso del capital natural de la Nación ha quedado en el abandono. A la 

Procuraduría Federal de Protección al Ambiente, responsable de la inspección y vigilancia y 

aplicación de la ley, se le asigna sólo 1.1% del presupuesto del sector, y este ha sido disminuido 

en 16% en el mismo periodo (34% real). Por cierto, este gobierno destruyó a la Gendarmería 

Ambiental que se responsabilizaba de la vigilancia de recursos naturales y áreas naturales 

protegidas. A la Agencia Nacional de Seguridad Industrial y de Protección al Medio Ambiente 

del Sector Hidrocarburos (ASEA) se le ha recortado el presupuesto en 46% durante este lapso 

(58% real) – el presidente López no quiere regulación ambiental, ni vigilancia, ni aplicación de 

la ley en PEMEX. La Comisión Nacional Forestal, a cargo del desarrollo forestal sustentable, y 

protección forestal, ha sufrido un recorte de 37% en el periodo (50% real). Por su lado, al 

Instituto Mexicano de Tecnología del Agua se le ha reducido el presupuesto en 14%; (33% real) 

y al Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático en 16% (34% real). De manera funcional, 

los recursos para el Desarrollo Forestal Sustentable de CONAFOR (Manejo Forestal 

Comunitario y Cadenas de Valor, Restauración Forestal de Microcuencas y Regiones 

Estratégicas, Pago por Servicios Ambientales, y Protección Forestal), son menores en 60% a 

lo asignado en 2018 (68% real). En paralelo, el gobierno del presidente López desapareció el 

programa estratégico del Sistema Nacional de Áreas Naturales Protegidas, dejándole desde 

2021 un presupuesto de cero. Igual suerte han corrido programas fundamentales que han sido 

destruidos como el de Conservación y Aprovechamiento Sustentable de la Vida Silvestre, el de 

Recuperación y Repoblación de Especies en Riesgo, el de Manejo de Áreas Naturales 

Protegidas, y el de Protección y Restauración de Ecosistemas y Especies Prioritarias. Peor, se 

eliminó y saqueó el fideicomiso que financiaba la operación de la Comisión Nacional para el 

Conocimiento y Uso de la Biodiversidad (CONABIO), y se le despojó totalmente de su 

presupuesto (institución de referencia mundial que presidía el Dr. José Sarukhán) sin que casi 

nadie chistara para defenderla. Prácticamente dejó de funcionar, sólo sobrevive con algunas 

donaciones, y es encabezada (es un decir) ahora por un desconocido e improvisado peón del 

presidente López. Para dimensionar la magnitud de la catástrofe presupuestaria ambiental, 

hagamos notar que el presupuesto total combinado de todas las entidades ambientales (5,032 

millones de pesos) representa apenas el 13% del presupuesto del programa clientelar 

“Sembrando Vida”, causante de deforestación significativa. 

@g_quadri 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 28/10/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 28/10/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 28/10/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16-17 28/10/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



   
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 28/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

           Vivienda y reconstrucción, una deuda pendiente 
 
La vivienda es un derecho humano, reconocida en diversos tratados internacionales de los que 
México es parte, como lo son, la Declaración Universal de los Derechos Humanos, el Pacto 
Internacional de Derechos Económicos, Sociales y Culturales, el Pacto Internacional de Derechos 
Civiles y Políticos, la Convención sobre la eliminación de todas las formas de discriminación contra 
la mujer. 
 
En la actualidad, la falta de acceso a un crédito y la carencia de recursos, son algunas de las razones 
por las que, gran parte de la población habita una vivienda en la que paga renta. No obstante, los 
problemas de humedad, tuberías o drenaje, fracturas o deformaciones en columnas, vigas o trabes, 
grietas o cuarteaduras, deformaciones en marcos, levantamientos o hundimientos, la mayoría 
derivados por los desastres naturales como lo fueron, los sismos del 2017 y 2019, han causando 
que el acceso a una vivienda adecuada deje de ser una realidad para miles de personas. 
 
Si bien, el gobierno que encabeza nuestro actual Presidente el Lic. Andrés Manuel López Obrador 
ha afrontado con entereza las labores relacionadas a la reconstrucción, los esfuerzos no han sido 
suficientes en la Ciudad de México, para muestra un botón, Tlatelolco una Unidad Habitacional en 
la que habitan más de 15 mil personas, por lo que es impostergable poner especial atención en los 
10 edificios que requieren ser reconstruidos desde el 2017. 
 
En esa tesitura el pasado miércoles, en comparecencia del titular de la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano en la Cámara de Diputados, como representante popular y Secretaria 
de la Comisión de Vivienda, le externé al Maestro Román Meyer Falcón la necesidad de reconstruir 
los inmuebles afectados por los sismos, cuestionándole, ¿cuáles serán las acciones que habrá de 
emprender para atender a las miles de personas, que en la Ciudad de México están como los 
vecinos de Tlatelolco?, esto es, en la incertidumbre y el miedo de habitar un inmueble que en 
cualquier momento se puede venir abajo. 
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Es necesario seguir trabajando de manera conjunta, para hacer tangible el derecho humano a una 
vivienda adecuada, ya que miles de familias están esperando ser atendidas, porque aún hay mucho 
por hacer en Tlatelolco y en cientos de lugares más. 
 
María Rosete 
#porlosqueamamos 
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Signos y Señales 

Auditorías de infraestructura: un enfoque de gobernanza 

Las EFS han contribuido a asegurar la integridad, eficiencia, transparencia, rendición de 
cuentas y relación calidad-precio de este tipo de inversiones. 

En días pasados, en la sede de la ASF, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos 
(OCDE) presentó dos informes “Auditoría sobre la Gobernanza de la Infraestructura” y “Consideraciones 
y prioridades para la evaluación de riesgos de integridad”, ambos son producto del acuerdo de 
colaboración celebrado entre ambas instituciones con el propósito de fortalecer el mandato de la ASF y 
potenciar sus contribuciones a la buena gobernanza y la eficiencia de las instituciones públicas de 
nuestro país, generar valor y marcar la diferencia en la vida de la ciudadanía, conforme a lo dispuesto 
por la INTOSAI P-12 “Valor y beneficio de las Entidades Fiscalizadoras Superiores”. 

El primer informe “Auditoría sobre la Gobernanza de la Infraestructura” hace referencia a un tema de 
vital importancia para el desarrollo sostenible y la consecución de la igualdad en el acceso a los servicios 
públicos: las inversiones en infraestructura pública son un componente fundamental en la mayor parte 
de las estrategias de recuperación emprendidas por distintos países para hacer frente a la crisis generada 
por el COVID-19. 

En este escenario, las EFS han contribuido a asegurar la integridad, eficiencia, transparencia, rendición 
de cuentas y relación calidad-precio de este tipo de inversiones. Si bien, la ASF ha realizado múltiples 
auditorías a obras públicas, estas son ex post, por lo que buscan asegurar el cumplimiento del marco 
normativo, especialmente en las etapas de contratación, ejecución y gestión de contratos y se enfocan 
en identificar irregularidades y resarcir daños.  

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/david-colmenares-paramo/
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La OCDE, a partir del estudio de las buenas prácticas generadas por diversas EFS en el mundo, como la 
Oficina Nacional de Auditoría del Reino Unido de la Gran Bretaña y el Tribunal de Cuentas de la Unión 
de Brasil, propone adoptar un enfoque de gobernanza como una oportunidad para prevenir el mal uso 
de los recursos públicos y otros actos de corrupción que pueden comprometer el éxito e impacto de las 
obras públicas, verificar su resiliencia y recuperación en una situación de emergencia. 

El segundo informe, “Fortaleciendo la analítica en la Institución de Fiscalización Superior de México. 
Consideraciones y prioridades para la evaluación de riesgos de integridad”, la OCDE analizó el uso de los 
datos y la analítica por parte de la ASF para detectar riesgos de integridad -como la corrupción, el fraude, 
el desperdicio o el abuso-, en el cual se reconocieron los avances alcanzados en el programa de trabajo 
de la ASF para la transformación digital. 

En este sentido, la OCDE invita a la ASF a adoptar un esquema de monitoreo, mejora y mantenimiento 
de capacidades continuas que reconozcan la naturaleza dinámica y evolutiva de la analítica, explorar 
nuevas formas de colaboración al interior de la ASF y otras instancias gubernamentales para el 
intercambio de datos, ya que éstos no tienen un valor por sí mismos, sino cuando se aplican de manera 
eficaz, a través de la labor de personal capacitado, profesional y estructuras institucionales coordinadas. 
Además, el informe recomienda el desarrollo de una serie de herramientas y metodologías para mejorar 
el uso de los datos y la analítica para detectar riesgos de integridad como el análisis de tendencias, el 
monitoreo continuo, a través de tableros de control y herramientas que analizan datos estructurados y 
no estructurados. 

Las recomendaciones contenidas en ambos informes aportan insumos útiles para proceso de renovación 
constante de la ASF, el cual se enfoca en promover el alcance tecnológico y de gestión, la calidad y el 
impacto de su labor fiscalizadora, mantener al día nuestra infraestructura y capital humano, para 
garantizar que los recursos públicos se ejerzan adecuadamente y contribuir a mejorar la gestión pública 
en nuestro país. 
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; ALEJANDRO ENCINAS “NO ESTA SOLO” DESCALIFICÓ REPORTAJE DEL NYT SOBRE CASO 

AYOTZINAPA 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, afirmó que Encinas no está solo, cuenta con todo nuestro apoyo. Esto al criticar el reportaje que 

publicó The New York Times en el que señala que mucha de la evidencia presentada por el subsecretario de Derechos Humanos, Alejandro 

Encinas, en el caso Ayotzinapa, no ha podido ser verificada. AMLO dijo que el reportaje de The New York Times es poco ético y que el periódico 

está muy vinculado a grupos de intereses creados, tanto económico como políticos. El presidente Lopez Obrador aseguró que le tiene toda la 

confianza a Alejandro Encinas: no está solo. Ya, ya, que no estén gastando dinero a lo tonto y perdiendo tiempo porque no nos van a descarrilar, 

ya que les quede muy claro. Le tenemos toda la confianza a Alejandro Encinas, tiene todo nuestro apoyo, entonces no es que lo van a desgastar 

y que se va a debilitar. Él nos representa a todos y no está solo, concluyó. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; REVISA JURISPRUDENCIA PARA PROCEDER PENALMENTE CONTRA LAYDA SANSORES 

 

El coordinador parlamentario de Morena en el Senado de la República, Ricardo Monreal, informó que está revisando jurisprudencia en la 

Suprema Corte para redactar personalmente la denuncia que interpondrá en contra de la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, por el 

delito de espionaje y lo que resulte. Lo único que estoy haciendo es ser congruente ahora y no me voy a detener. Voy a exigir que haya sanción 

para quien haya violado la Constitución y la ley. El senador Ricardo Monreal dijo que lo único que lo mantiene en Morena es el respeto al 

presidente Lopez Obrador y destacó que Layda Sansores no actuó de manera unilateral para atacarlo, sino como parte del grupo político al 

interior de Morena: Lo que me detiene aún en Morena es mi respeto por el Presidente de la República, porque él y yo iniciamos hace 26 años 

esta lucha, y no voy a salir por la puerta trasera de Morena, y no puedo admitir ser traidor porque piense distinto. Concluyó diciendo que acciones 

que violentan las leyes y la Constitución, como las que que lleva a cabo la gobernadora Layda Sansores, pueden provocar inestabilidad en el 

país. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; EJÉRCITO MEXICANO UNA INSTITUCIÓN DE PAZ; LAS COSAS NO SE PUEDEN SOLUCIONAR CON ABUSO 

O TORCIENDO LA LEY 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, en su visita al recinto legislativo de Colima, donde estuvo presente la 

gobernadora en la entidad, Indira Vizcaíno Silva, subrayó que eso no puede ser así, porque quienes son titulares del Ejecutivo, sea federal o 

estatal, tiene que respetar el Estado de derecho, y entonces enfrenta una difícil dicotomía, entre cumplir con eficiencia la tarea o pensar que 

diciéndole sí a todo, la está cumpliendo. El secretario de Gobernación señaló que, acudiendo a los congresos locales para buscar el respaldo 

del Constituyente Permanente a la reforma constitucional en materia de seguridad, el gobierno federal está actuando con transparencia, pero es, 

además,antes que nada, un verdadero ejercicio democrático, de respeto a la soberanía popular y a lo que las y los legisladores locales 

representan. Durante el intercambio de ideas que sostuvo en dicho Congreso estatal, Adán Augusto López Hernández refirió que es entendible 

la injusticia que deriva de la actuación delincuencial, pero, aunque sea una injusticia se tiene obligadamente que respetar el Estado de derecho, 

no puede uno llegar a una fiscalía clamando justicia, exigiendo que esa injusticia se repare con otra injusticia o reclamando por una irregularidad. 

Y que ésta se resuelva con otra irregularidad. El secretario de Gobernación resaltó que el Ejército es una insti tución de paz, y que no se está 
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militarizando al país, y por lo que hay que quitarse esos fantasmas de la cabeza, el Ejército mexicano es distinto, ha evolucionado, es moderno 

capacitado, no es de guerra” Asimismo, Adán Augusto López Hernández refrendó que lo que busca el gobierno federal es lograr la paz en el 

país, de ahí que el presidente Andrés Manuel López Obrador tomó la decisión de aplicar una política pública con sentido social que explica la 

existencia, entre otros, de programas para las y losjóvenes. Ahora los programas sociales permiten a los jóvenes que se capaciten y que vayan 

incorporándose a la vida productiva nacional.  

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; SE ESTRENA COMO YOUTUBER: LIVE 'DICHELO' 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon, aspirante a la candidatura presidencial de Morena, se estrena en Youtube y 

participará en una plática con el título “DiChelo” en su canal de esta red social.  Anunció que será el próximo sábado 29 de octubre a las 10:00 

horas que lleve a cabo su transmisión en la que busca interactuar con sus seguidores, por lo que les pidió enviarle algunas de sus opiniones. 

¡Nos vemos este sábado para escucharles en la primera edición de DiChelo!. Quiero conocer todas sus preocupaciones y opiniones en este 

espacio. Para eso estoy y para ello lo creamos, expresó Marcelo Ebrard. La transmisión la hará a través de Facebook y YouTube, en donde 

tiene una comunidad de 411 mil seguidores en la primera y apenas 291 suscriptores en la segunda. Marcelo Ebrard se ha mostrado muy activo 

en redes sociales, particularmente en TikTok en donde cuenta con 450.3 mil seguidores y suma 6.4 millones de Me gusta en esta plataforma. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; LLAMA A LOS MORENISTAS PONER EL PROYECTO DE LA 4T POR ENCIMA DE TODO 

 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, a menos de dos años de la elección presidencial, consideró que en Morena 

se debe poner el proyecto por encima de todo y trabajar por la unidad. Dijo que para lograr esa unidad, podemos tener nuestras diferencias, pero 

yo creo que lo más importante es poner el proyecto por encima de todo. Debido a la polémica entre la gobernadora de Campeche, Layda 

Sansores, y el senador y aspirante presidencial Ricardo Monreal, tras la revelación que hizo esta última de una presunta conversación del 

legislador con el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, Claudia Sheinbaum prefirió no opinar. No me voy a meter en el tema. Yo creo 

que la mejor manera de actuar en este momento es haciendo nuestro trabajo y no dándoles armas a los adversarios. Sin embargo, a modo de 

reclamo, aseguró: Layda es una mujer muy valiente, pero creo que debe haber prudencia, y ya sacaron nada más el pedacito donde dije Layda 

es una mujer maravillosa, y Sheinbaum apoya La Hora del Jaguar, que ha sido muy importante, y no pasan la otra parte. La prioridad es la 

unidad; dijo la jefa de gobierno de la CDMX y se negó a hablar de su correligionaria Layda Sansores y de las diferencias que la gobernadora 

tiene con Alito Moreno, del líder del PRI. 

 

DIPUTADA YADIRA MARCOS; PRESENTA PRIMER INFORME LEGISLATIVO EL 26 DE NOVIEMBRE 

 

La Diputada Federal Yadira Marcos, del Grupo Parlamentario de Morena, nos hace la coordial invitación a la presentación de su primer informe 

legislativo, el cual se llevara a cabo en el Hotel San Marcos, ubicado en Av. Alvaro Obregón 51 norte. Colonia centro, Culiacan Sinaloa, a las 

11:00 horas del dia sábado 26 de noviembre.      

 

JOSÉ ANTONIO MEADE; REAPARECE A 5 AÑOS DE SU DESTAPE POR LA PRESIDENCIA EN 2018 

 

El excandidato presidencial, José Antonio Meade, reapareció en la celebración del 55 aniversario de Pedagogía en la Universidad 

Panamericana, en donde sostuvo que la educación es un derecho fundamental. Reaparece a 5 años de su destape por la Presidencia de la 

República de 2018. En noviembre de 2017, Meade Kuribreña presentó su renuncia a la Secretaría de Hacienda, anunció que su relevo sería 

José Antonio González Anaya, y reveló que buscaría la candidatura presidencial del PRI a pesar de que no era militante del partido. Meade 

perdió ante Andrés Manuel López Obrador, en donde el funcionario obtuvo el 16.4 % de los votos, frente al 53.19 % del morenista. El 

exfuncionario explicó que durante la pandemia de COVID-19, el 85 % de las víctimas mortales del virus no habían concluido la educación media 

superior y sostuvo que quien sí termina la preparatoria tiene 5 años de vida más que quien no.  Meade indicó que en el país existen 44 millones 

de adultos que no han terminado la preparatoria, por lo que llamó a dar con ellos y ofrecerles más oportunidades. No los perdamos y a quienes 

perdimos, hay que encontrar la forma para dar con ellos y darles los elementos educativos para poderlos incorporar en las oportunidades que un 

país como México ofrece. José Antonio Meade resaltó que en México existen 5 millones de jóvenes de entre 15 y 21 años de edad, que no 
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están incorporados en el sistema de educación formal. En México y en toda América Latina, cada vez que incrementamos los niveles educativos 

se abaten los rezagos de vivienda, a la alimentación. 

 

MARKO CORTÉS MENDOZA; TITUBEO E INDEFINICIÓN PONE EN RIESGO LAS ELECCIONES LIBRES, DEMOCRÁTICAS Y 

PLURIPARTIDISTAS 

 

El Presidente Nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, advirtió que mientras siga habiendo titubeos, indefinición y fragilidad de cualquier 

partido opositor, se seguirán poniendo en riesgo las elecciones libres, democráticas y pluripartidistas en México. Consideró que debería existir 

un compromiso claro, público e institucional de los grupos parlamentarios opositores para cuidar al Instituto Nacional Electoral y el Tribunal 

Electoral, quienes han sido los verdaderos garantes de la democracia en más de tres décadas. Los partidos y legisladores opositores deberían 

comprometerse pública e institucionalmente, a construir de manera conjunta la próxima sustitución de cuatro consejeros del INE y de varios 

magistrados electorales, ya que son quienes garantizan elecciones libres, equitativas y democráticas en el país. Cuando el árbitro electoral está 

en peligro, la democracia también lo está. La iniciativa del gobierno es retrógrada, regresiva y lo único que pretende es debilitar los contrapesos 

constitucionales y vulnerar la autonomía de una institución que ha sido durante años imparcial, por lo cual los partidos opositores con total firmeza 

deberían rechazarla. Alertó que una vez más los partidos y legisladores opositores estarán a prueba, si se dejarán presionar o si rechazarán el 

intento de Reforma electoral anti democrática, destructiva y regresiva. El presidente de Acción Nacional destacó la enorme credibilidad y 

confianza social ganada por el INE, por la organización de los procesos electorales y la credencial para votar con fotografía, documento de 

identidad de todos los mexicanos y la creación de un Padrón Electoral confiable, boletas que se producen con máximas medidas de seguridad y 

ciudadanos sorteados y capacitados rigurosamente que cuidan el voto y vigilan las jornadas electorales. Hoy la pluralidad se encuentra en todo 

el país, y está en constante transformación, cualquier partido puede aspirar a gobernar gracias a las elecciones limpias y transparentes que 

organiza el INE y que califican los Tribunales. El árbitro electoral construyó confianza y eso es lo que está en juego hoy, la libertad del voto y 

condiciones de equidad en la competencia. El líder del PAN, aseguró que resulta fundamental asegurar que las instituciones autónomas sigan 

garantizando sus funciones en torno a un marco legal y no a propósitos políticos o intereses ideológicos. 

 

DIPUTADO ALEJANDRO MORENO; ES INACEPTABLE, QUE LAYDA SANSORES CONTINÚE CON SU CAMPAÑA DE ODIO PARA 

DESACREDITAR Y DESPRESTIGIAR  

 

El diputado federal y presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, sostuvo que es reprobable e inaceptable que la gobernadora 

de Campeche, Layda Sansores, continúe con su campaña de odio para desacreditar y desprestigiar a adversarios políticos o a quienes piensan 

de manera distinta. La mandataria estatal filtró una serie de conversaciones por WhatsApp en las que el senador de Morena, Ricardo Monreal 

Ávila, supuestamente ayuda al líder priista, mientras era investigado en 2020. Moreno Cárdenas demandó a las autoridades atender las 

denuncias penales que se han presentado por espionaje, edición, campañas de odio, que se hacen con la mala intención de dañar a las personas, 

pues son acciones que violentan la ley y no se deben normalizar. La autoridad tiene que atender las denuncias penales por espionaje, edición, 

campañas de odio que no se pueden permitir. Eso es un show mediático, es un circo y muchas veces pareciera que en el país se puede permitir 

y tolerar y eso no puede suceder en un régimen democrático donde hay instituciones sólidas y necesitamos mandar un mensaje claro. Denunció 

que existe una persecución política en su contra clara, abierta, campaña de odio, de difamación y de tergiversación de la información para 

desprestigiarlo y hoy ha sido contra el senador Ricardo Monreal. El diputado priista indicó que hay temas importantes que atender como la 

seguridad, la salud y el presupuesto, por lo que él seguirá trabajando firme y por el bien del país. Debemos poner la mirada en los temas para 

México. Hoy tenemos que resolver la seguridad, la educación, la economía, la salud y generar mejores condiciones de vida porque el país no va 

bien y debemos construir juntos y por eso seguiremos trabajando con firmeza y convicción. Sobre la construcción de la reforma política-electoral, 

el también presidente de la Comisión de Gobernación y Población comentó que se pretenden conformar grupos de trabajo para revisar todas las 

iniciativas que hay en la materia. Las grandes reformas del país electorales para dar certeza al proceso político democrático y fortaleza al sistema 

de partidos han transitado en consenso. Reiteró que el PRI no acompañará ninguna propuesta que dañe la autonomía del Instituto Nacional 

Electoral (INE) o del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 

 

DIPUTADA FABIOLA RAFAEL; PLANTEA HACER OBLIGATORIA ENTREGA DE MEDICAMENTOS GRATUITOS Y SUFICIENTES 

 

La diputada Fabiola Rafael Dircio, presentó una iniciativa que obliga a la Federación y gobiernos locales a que, en caso de no tener disponibilidad 

de medicamentos y otros insumos esenciales, deberán adquirirlos con cargo a la institución y entregarlos al paciente, máximo 24 horas después 

de ser recetados por el médico tratante. Informó que la propuesta incluye un transitorio donde especifica que la Secretaría de Salud y las 
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instituciones públicas del ramo, deberán hacer las previsiones necesarias para garantizar lo dispuesto en la fracción VIII del artículo 27, 

estableciendo operativos anuales, a fin de generar las condiciones necesarias para garantizar la proveeduría de medicamentos a las y los 

usuarios de servicios públicos. La legisladora indígena del estado de Guerrero precisó que, de acuerdo con investigaciones realizadas sobre el 

tema, entre 2019 y 2020, de un total de 430 millones de recetas expedidas sólo en el IMSS, 40 millones no fueron surtidas, lo que implica que 

cada día una o un paciente pase sin sus tratamientos, y haya pérdida de su calidad de vida por falta previsión y garantía del gobierno, respecto 

de un producto que debe ser proveído con prontitud. Es obligación del gobierno establecer los mecanismos de compra y traslado de 

medicamentos necesarios para garantizar el acceso a los mismos. Las usuarias y usuarios de servicios médicos públicos deben gozar de la 

garantía de medicamentos, no importando si el gobierno tiene o no la capacidad de compra consolidada, de distribución o de planeación de 

compra. Los tratamientos deben estar disponibles en el momento que se ocupen. La diputada, que también informó de su propuesta en 

Tlapaneco, su lengua originaria para hacer llegar dicha información a las y los hablantes de la misma, refirió que nuestra Carta Magna, en su 

artículo cuarto, señala que toda persona tiene derecho a la protección de la salud, siendo éste, un derecho universal con garantía progresiva, de 

calidad, acceso a la atención, tratamiento y seguimiento. La ausencia de medicinas y tratamientos significa la pérdida de calidad de vida, derivada 

de una falta de previsión y garantía desde el gobierno, por un producto que debiera ser proveído con prontitud; de ahí la importancia de que esta 

propuesta sea avalada en bien de las y los mexicanos y de la autoridad misma, concluyó la diputada del PRD. 

 

JAIR BOLSONARO; QUEMA SUS ULTIMOS CARTUCHOS PARA REVERTIR LA VENTAJA DE LULA 

 

El presidente Jair Bolsonaro a tres días de las elecciones en Brasil, gasta sus últimos cartuchos en un esfuerzo por convencer al electorado y 

revertir la ventaja que todos los sondeos le dan al exmandatario Luiz Inácio Lula da Silva. Buena parte de los cartuchos que le restan al capitán 

de la reserva del Ejército ha sido dirigida contra la justicia electoral, a la que intenta desacreditar desde hace más de un año, cuando las encuestas 

comenzaron a detectar el favoritismo de Lula, a quien se le atribuye hoy una ventaja de entre cuatro y siete puntos de cara al domingo. En una 

barriada popular de Río de Janeiro, Bolsonaro insistió en que Lula encarna la corrupción y el comunismo, algo en lo que ha insistido en esta 

campaña, pero no hizo referencias directas a su último y virulento ataque contra el sistema electoral, que esta semana ha sido una constante en 

sus pronunciamientos. 
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   28 DE OCTUBRE DE 2022 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Cubrebocas seguirá en las unis, alumnos piden que sea opcional.- Las principales universidades 

públicas del país han decidido mantener el uso de cubrebocas en sus campus pese al relajamiento de 

la medida que han manifestado los Gobiernos federal y locales; y a que alumnos coinciden en que 

portarlo debería ser opcional. El IPN establece que toda la comunidad debe cumplir con el uso 

correcto, obligatorio y permanente del cubrebocas, cubriendo nariz y boca. [24 HORAS / p4] 

Arranca congreso médico.- La pandemia por el Covid-19 evidenció la necesidad de la constante 

actualización del sector médico, consideró el doctor Quintín González, presidente de la Sociedad 

Médica HGM Coyoacán. Durante la inauguración del segundo Congreso Internacional y 

Multidisciplinario de la Sociedad Médica HGM Coyoacán el especialista detalló que la epidemia afectó 

a todas las ramas de la medicina. [HERALDO / p10] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/281022_N_24H_4_CUBREBOCAS_COVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/281022_N_HERALDO_10_ARRANCACONGRESO_COVID_12NACIONAL.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Putin descartó emplear armas nucleares en Ucrania 

•A pesar de guerra en Ucrania, China es mayor amenaza: Pentágono 

•La tasa de hipotecas en Estados Unidos superó el 7% desde 2002 

•Elon Musk cerró la compra de Twitter y despidió a los principales directivos 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Cámara de Diputados de México solicitó al Congreso de Estados Unidos el fin del bloqueo contra de 

Cuba.- El día en que en La Habana se celebró la Audiencia Pública Parlamentaria "Mejor Sin Bloqueo", 

desde el Capitolio Nacional; el diputado Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de 

la Cámara de Diputados, dio lectura al pronunciamiento aprobado por la Junta de Coordinación 

Política e impulsado por el titular del Grupo de Amistad México-Cuba, Rubén Moreira. [CUBA DEBATE, 

PRENSA LIBRE, TELESUR] 

Reforma para mantener a Fuerzas Armadas en las calles logró aval de 17 estados.- Con ello, se 

cumplió el penúltimo paso para que este cambio a la Constitución entre en vigor, pues falta que las 

mesas directivas de la Cámara de Diputados y del Senado emitan la declaratoria de reforma 

constitucional y la envíen para su publicación en el Diario Oficial de la Federación. [FORBES, INFOBAE] 

INE llamó la atención al PAN por actos anticipados de campaña en evento del partido.- Al evento 

político llamado Cambiemos México ¡Sí hay de otra! arribaron los rostros más visibles del panismo: 

Maru Campos, gobernadora de Chihuahua; Mauricio Vila, de Yucatán; Santiago Creel, presidente 

de la Cámara de Diputados; Juan Carlos Romero Hicks, diputado de la LXV Legislatura; Marko Cortés, 

presidente del PAN; y Mauricio Kuri, gobernador de Querétaro. [INFOBAE]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Morena acelera presupuesto 2023; no hay negociación: PRI.- El coordinador de Morena, Ignacio Mier, 

dijo que comienza formalmente la elaboración del dictamen, con la comparecencia del 

subsecretario de Egresos, Juan Pablo de Botton Falcón. Por su parte, el coordinador del PRI, Rubén 

Moreira, anunció que sin cambios en la propuesta presidencial, su bancada votará en contra. 

[CALIFORNIA 18] 

Rubén Moreira presumió diálogo con líderes parlamentarios del PAN y PRD.- El líder del grupo 

parlamentario del PRI, Rubén Moreira, dio a conocer que tuvo una reunión con los líderes 

parlamentarios de la coalición Va por México: Jorge Romero, del PAN, y Luis E. Cházaro, del PRD. 

[INFOBAE] 

Cuba insistió en la eliminación del embargo en sesión pública en el Parlamento.- El Parlamento 

cubano rechazó el embargo económico de Estados Unidos contra la isla en una audiencia pública 

con la participación de autoridades del Gobierno y legisladores extranjeros. En la sesión participaron 

el eurodiputado Manu Pineda; el presidente de la Cámara de Diputados de Bolivia, Freddy Mamani; 

la senadora colombiana Gloria Florez; la senadora Beatriz Paredes y el diputado Rubén Moreira, 

ambos de México. [SWISSINFO, GRANMA, ARTÍCULO 66] 
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De Gobernación a la Sedena: los altos funcionarios del Gobierno esquivan cada vez más la rendición 

de cuentas en el Congreso.- El diputado Jorge Álvarez Máynez, coordinador de Movimiento 

Ciudadano, sostuvo que con el beneplácito de la mayoría oficialista, formada por Morena, el PVEM 

y el PT, el Congreso federal ha pasado de ser un órgano de vigilancia a una “oficialía de partes” del 

Poder Ejecutivo. [EL PAÍS] 

COMISIONES 

Comisión de San Lázaro aprobó el incremento de 5 mil millones de pesos a la Guardia Nacional.- La 

Comisión de Seguridad Ciudadana de la Cámara de Diputados aprobó su opinión al proyecto de 

Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, con lo cual se avaló, entre otras cosas, un incremento 

sustancial a la Guardia Nacional para el próximo año. [INFOBAE] 

Comisión de diputados de México envió carta a ONU por bloqueo a Cuba.- El presidente de 

la  Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados, Alfredo Femat Bañuelos,  indicó 

que se aprobó una carta a la Asamblea General de la ONU en la cual exhorta a sus representantes 

a votar contra el bloqueo a Cuba. [PRENSA LATINA] 

Nueva aerolínea del Ejército se dedicará a conectividad regional: Miguel Torruco.- Durante su 

comparecencia ante la Comisión de Turismo de la Cámara de Diputados, el secretario de Turismo, 

Miguel Torruco, señaló que la nueva aerolínea que administrará el Ejército se abocará en la 

conectividad regional en el país. [FORBES] 

DIPUTADOS 

PRI 

La división en el PRI se profundizó por la sospecha de una negociación de candidaturas entre “Alito” 

Moreno y Ricardo Monreal.- La revelación de varias conversaciones de WhatsApp entre el morenista 

Ricardo Monreal y el priista Alejandro Moreno no solo abrió un nuevo frente en el partido oficialista 

por la sucesión presidencial: también agravó la crisis interna en el PRI. [EL PAÍS] 

Diputados de México buscan regular bonos de carbono tras llamado de AMLO.- Diputados opositores 

presentaron un proyecto de ley que regularía las compensaciones de carbono. El diputado del PRI, 

Eduardo Enrique Murat Hinojosa, autor del proyecto de ley, dijo que se pretende “poner un piso firme 

para que estos mercados, que ahorita están en prueba y error en todo el mundo, en nuestro país 

empiecen a tener reglas claras”. [BLOOMBERG] 

“Decretazo” para importar carne y alimentos le podría salir caro a México, advirtió diputada federal.- 

María del Refugio Camarena Jáuregui, diputada del PRI y presidenta de la Comisión de Ganadería, 

calificó como un “decretazo de alto riesgo sanitario el publicado el 19 de octubre del año en curso, 

en el Diario Oficial de la Federación, en el cual se exenta el pago de aranceles de importación y se 

otorgan facilidades administrativas a diversas mercancías de la canasta básica e insumos a empresas 

productoras y distribuidoras de alimentos”. [INFOBAE] 

MC 

Estoy dispuesto a ser candidato a la CDMX; vamos solos en Movimiento Ciudadano: Chertorivski.- 

Salomón Chertorivski ha ocupado diversos cargos en el Gobierno federal y en la Ciudad de México, 

ahora es diputado federal y quiere ser candidato a la jefatura de Gobierno. [FORBES] 
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MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO ve posible una negociación entre Rusia, China y Estados Unidos.- El presidente Andrés Manuel 

López Obrador comentó que recientemente el secretario de Estado de Estados Unidos, Antony 

Blinken, dijo que su país no descarta la posibilidad de establecer negociaciones con Moscú y China, 

por lo que el mandatario mexicano señaló que hay un cambio en el discurso tanto de Rusia como de 

Estados Unidos, lo que puede derivar en un posible acuerdo. [SPUTNIK] 

México busca su revancha contra la industria de las armas en Estados Unidos.- El Gobierno de Andrés 

Manuel López Obrador redobló la batalla legal contra las armerías con una apelación que se suma 

a otra demanda presentada hace dos semanas en Arizona. [EL PAÍS] 

López Obrador acusó a New York Times de apoyar a "torturadores" de Ayotzinapa.-  El presidente 

Andrés Manuel López Obrador acusó al periódico The New York Times de apoyar a torturadores en el 

caso de los 43 estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa tras publicar una nota que afirma que el 

caso penal y el nuevo relato del Gobierno "se han venido abajo". [SWISSINFO] 

Encinas acusó campaña para desacreditar investigaciones sobre caso Ayotzinapa.- Alejandro 

Encinas, subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, quien encabeza la 

comisión para esclarecer el caso de la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa, acusó que 

existen intereses involucrados en el crimen que buscan desacreditar las indagatorias que realiza el 

grupo de trabajo y generar desinformación. [FORBES, RT] 

Al menos 260 periodistas fueron asesinados en México desde 2006.- El Gobierno de México confirmó 

que en los últimos 16 años, desde 2006, al menos 260 periodistas fueron asesinados, 63 de ellos durante 

el mandato de Andrés Manuel López Obrador. [EUROPA PRESS, SWISSINFO]  

El Gobierno de México afirmó que ya encuentra a más personas desaparecidas.- El Gobierno 

mexicano afirmó que ya encuentra a más personas desaparecidas bajo la administración del 

presidente Andrés Manuel López Obrador, aunque reconoció que persiste un incremento en las 

desapariciones. [SWISSINFO] 

Eurodiputados van a México para analizar relación bilateral y migraciones.- Una delegación del 

Parlamento Europeo se desplazará del 3 al 5 de noviembre a México para analizar la relación bilateral 

de ese país con la Unión Europea y la cooperación en seguridad, migración e igualdad de género. 

[SWISSINFO, FORBES] 

POLÍTICA 

Las tendencias del tráfico de armas en el gobierno de Felipe Calderón.- Durante el gobierno de Felipe 

Calderón hubo cuatro tendencias que dieron forma al flujo indiscriminado de armas hacia México. El 

primero fue la militarización de la seguridad pública con el Plan Nacional de Desarrollo 2007-2012, 

que afirmó que el crimen organizado representaba una amenaza de seguridad nacional por lo que 

era necesaria la intervención de las Fuerzas Armadas. [LOS ÁNGELES PRESS] 

JUDICIAL 

El Gobierno aplicó Ley de Amnistía a 165 personas; 3,194, por preliberación.- Las secretarías de 

Seguridad y Protección Ciudadana y de Gobernación reportaron que de julio a octubre de este año, 

165 personas fueron beneficiadas por la Ley de Amnistía. [FORBES, SWISSINFO] 
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MIGRACIÓN 

Gobiernos de Colombia y México anunciaron medidas tras denuncias de maltratos a viajeros al llegar 

al Aeropuerto de México.- Los gobiernos de Colombia y México anunciaron en un comunicado 

conjunto varias medidas para garantizar una migración segura de los turistas colombianos. [EL PAÍS] 

México afirmó que es el tercer país que más solicitudes de refugio recibe.- El Gobierno mexicano 

afirmó que es el tercer país del mundo que más solicitudes de refugio recibe, al registrar 387.541 

pedidos desde 2013 a la fecha y de los que 330.960 corresponden a la administración del presidente 

Andrés Manuel López Obrador. [SWISSINFO] 

GENERAL 

Los militares detenidos por el ‘caso Ayotzinapa’ anunciaron que contraatacarán con una demanda.- 

Los militares detenidos por el caso Ayotzinapa aseguraron que el informe gubernamental sobre la 

desaparición de los 43 normalistas en 2014 incluye “información falsa” y anunciaron que 

contraatacarán con una demanda penal. [EL PAÍS] 

Acusaron a líder narco de ordenar matanza.- Las autoridades dijeron que la masacre de 20 habitantes 

en el sur de México a inicios de octubre parece haber sido obra de un capo de la droga que usó las 

redes sociales para tratar de culpar a una pandilla rival. [AP] 

Murió un activista ambiental en el sur de México.- El activista Filogonio Martínez Merino fue localizado 

muerto en el poblado Piedra Blanca del municipio de Santiago Jamiltepec, Oaxaca, considerado 

uno de los más peligrosos para los defensores del medio ambiente. [AP] 

El arma utilizada por el cártel mexicano para derribar un helicóptero militar fue comprada en Estados 

Unidos.- De acuerdo con una investigación en conjunto entre México y Estados Unidos, el arma de 

calibre 0,50 utilizada por el Cártel Jalisco Nueva Generación para derribar un helicóptero militar 

mexicano en 2015 procedía de un proveedor de armas de Portland, Oregón. [GUARDIAN] 

Captaron a un perro paseando con cabeza humana en la boca en México.- Los residentes de una 

localidad en el centro de México quedaron atónitos al ver a un perro corriendo por la calle con una 

cabeza humana en la boca. [AP, WASHINGTON POST]  
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Putin descartó emplear armas nucleares en Ucrania.- El presidente ruso, Vladimir Putin, negó tener 

intenciones de recurrir a las armas nucleares en Ucrania, pero describió el conflicto  como parte de 

lo que él afirma que son los esfuerzos de Occidente por asegurar su dominio mundial. [AP, SWISSINFO, 

FRANCE 24, EUROPA PRESS] 

Rusia acusó a Ucrania de ataque con dron a una central térmica en Crimea.- Las autoridades 

colocadas por Rusia en Crimea aseguraron que un dron atacó durante la noche una central eléctrica 

en la península anexionada por Moscú, aunque sin causar daños significativos. [DW] 

Ucrania dijo que Rusia planea explosiones en planta nuclear.- Un mando militar ucraniano acusó a 

Rusia de planear explosiones en la planta de energía nuclear de Zaporiyia y culpar a Ucrania, en lo 

que se conoce como un ataque de bandera falsa. [AP] 

Hallan una fosa común con al menos 17 cuerpos en Járkov.- Las autoridades ucranianas informaron 

del hallazgo de una fosa común con por lo menos 17 cuerpos cerca del pueblo de Kopanki, en la 

región de Járkov, retomado recientemente por las fuerzas ucranianas. [SWISSINFO] 
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Rusia concentró su ofensiva en la región de Donetsk, de acuerdo con el Ejército ucraniano.-  Rusia 

está concentrando sus operaciones ofensivas en Bakhmut, en la región de Donetsk y bombardea las 

posiciones ucranianas a lo largo de la línea de contacto. [EFE] 

Rusia advirtió que podría atacar satélites occidentales.- Las autoridades nombradas por Rusia 

evacuaron Jersón, junto con decenas de miles de residentes, a medida que las fuerzas ucranianas 

trataron de liberar la zona. En medio de las batallas, un alto funcionario ruso advirtió que los satélites 

comerciales occidentales utilizados con fines de apoyo militar a Ucrania serán un “objetivo legítimo 

para un ataque de represalia”. [AP] 

Zelenski reiteró a los ucranianos que ahorren electricidad para vencer a Rusia en el "frente 

energético".- El presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, hizo un nuevo llamado a la ciudadanía 

pidiendo limitaciones en el consumo de electricidad como manera de vencer a Rusia en la esfera 

energética. [EUROPA PRESS] 

El director de la CIA visitó Ucrania en un viaje confidencial.- El jefe de la CIA de Estados Unidos, 

Williams Burns, visitó Ucrania a principios de octubre en un viaje no anunciado para reunirse con el 

presidente ucraniano, Volodimir Zelenski. [EUROPA PRESS] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OIEA anunció inspección sobre presunto plan de "bomba sucia".- Inspectores de la Organización 

Internacional de Energía Atómica tendrán "en unos días" resultados de su análisis en las plantas 

ucranianas, tras las acusaciones de Rusia de que Kiev preparaba una "bomba sucia". [DW]  

La guerra de Ucrania aceleró la transición a las energías renovables.- En su informe Perspectivas de 

la energía en el mundo, la Agencia Internacional de la Energía aseguró que la invasión de Rusia sobre 

Ucrania y su influencia en la crisis energética que afronta Occidente podría acelerar la transición a 

las energías renovables. [HUFFPOST] 

GENERAL 

Alemania considera "técnicamente imposible" utilizar el Nord Stream 2 tras las explosiones.- El 

Gobierno de Alemania expresó que considera "técnicamente imposible" hacer uso del segundo 

ramal del Nord Stream 2 dado que quedó también "inutilizado" a raíz de las explosiones registradas a 

finales de septiembre y que también afectaron al Nord Stream 1. [EUROPA PRESS] 

Rusia perderá liderazgo como exportador de energía: Agencia Internacional de la Energía.- La 

invasión a Ucrania redujo las exportaciones rusas de combustibles fósiles. Buena parte de ese espacio 

será ocupado por Estados Unidos y Medio Oriente. [DW] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Antonio Guterres: "El mundo no puede permitirse más lavado de imagen verde".- Duras advertencias 

de Antonio Guterres en un video con motivo de la publicación de la evaluación anual del Programa 

de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente sobre el progreso de los compromisos del Acuerdo 

de París. [DW] 

ONU: La crisis global reduce la inversión en proyectos de mitigación climática.- La incierta situación 

económica global redujo un 7% las inversiones mundiales en proyectos de mitigación del cambio 

climático y un 12% las destinadas a adaptación, indicó un informe de la Conferencia de Naciones 

Unidas para el Comercio y el Desarrollo. [SWISSINFO] 
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OMS advirtió que la tuberculosis vuelve a propagarse por el mundo.- La Organización Mundial de la 

Salud advirtió de un incremento en los casos de tuberculosis en todo el mundo, en parte debido a la 

pandemia del coronavirus y los confinamientos, que limitaron las pruebas de detección y acceso a 

cuidados. [DW, SWISSINFO] 

  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

A pesar de guerra en Ucrania, China es mayor amenaza: Pentágono.- De acuerdo con una nueva 

estrategia de defensa del Pentágono, China permanece como el mayor desafío de seguridad para 

Estados Unidos a pesar de la guerra de Rusia en Ucrania. [AP, DW, NEW YORK TIMES] 

POLÍTICA 

Trump dará cuatro mítines para afianzar el apoyo al Partido Republicano de cara a las elecciones.- El 

expresidente Donald Trump informó que tiene previsto dar cuatro mítines en los estados de Iowa, 

Florida, Ohio y Pensilvania, en un intento por afianzar el apoyo a los republicanos. [EUROPA PRESS]  

LEGISLATIVO 

Abogados de Trump recibieron la citación de la comisión que investiga el asalto al Capitolio.- El 

equipo legal del expresidente Donald Trump aceptó recibir la citación de la comisión parlamentaria 

que investiga lo que rodeó al asalto al Capitolio el 6 de enero de 2021, con la que buscan responda 

bajo juramento a las preguntas sobre su posible responsabilidad. [EUROPA PRESS] 

Biblioteca del Congreso de Estados Unidos adquiere un códice mexica de la colonización.- La 

Biblioteca del Congreso de Estados Unidos anunció la adquisición de un códice de 1571 que refleja 

denuncias de indígenas de México contra un colonizador español por maltrato. [SWISSINFO] 

MIGRACIÓN 

ICE dio libertad condicional a unos 500,000 inmigrantes en los dos últimos años.- Cerca de medio 

millón de inmigrantes indocumentados que se hallaban bajo la custodia de la Oficina de Inmigración 

y Aduanas en los últimos dos años han pasado por el Programa Alternativa de Detención que permite 

esperar en libertad la resolución de sus casos migratorios. [UNIVISIÓN] 

GENERAL 

La tasa de hipotecas en Estados Unidos superó el 7% por primera vez desde 2002.- La tasa promedio 

de una hipoteca a 30 años alcanzó el 7,08%, su nivel más alto desde abril de 2002, anunció el 

administrador de hipotecas Freddie Mac. [SWISSINFO, WASHINGTON POST, AP, TELEMUNDO, NEW 

YORK TIMES, WASHINGTON POST] 

La economía de Estados Unidos creció nuevamente en el tercer trimestre tras caer en la primera mitad 

del año.- De acuerdo con un reporte publicado por la Oficina de Estadísticas del Departamento de 

Comercio, el Producto Interno Bruto creció a una tasa anual del 2.6% en el tercer trimestre del año. 

[UNIVISIÓN, TELEMUNDO] 

Elon Musk cerró la compra de Twitter y despidió a los principales directivos.- Elon Musk cerró la compra 

de Twitter. Su primera decisión fue despedir al consejero delegado, Parag Agrawal, al director 

financiero, Ned Segal, y a la responsable jurídica, Vijaya Gadde. [EL PAÍS, NEW YORK TIMES, 

GUARDIAN, DW]   
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AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

El Salvador, Nicaragua y Venezuela tienen los gobiernos con más tendencias autoritarias: ONG.- Un 

informe de la ONG World Justice Project reveló que El Salvador, Nicaragua y Venezuela se encuentran 

entre los países con los gobiernos con mayores tendencias autoritarias. El documento también detalló 

que Uruguay, Costa Rica y Chile presentaron grandes avances y se posicionaron como los países con 

mayor adhesión al estado de derecho. [NTN24] 

Unión Europea y América Latina buscan más unión ante mundo en crisis.- Europa y América Latina y 

el Caribe deben unirse para afrontar la adversidad en un mundo que se dirige a la recesión a causa 

de la guerra entre Rusia y Ucrania, afirmó Josep Borrell, Alto Representante de la Unión Europea para 

Asuntos Exteriores y Política de Seguridad. [AP, EFE] 

¿Cuáles son los países latinoamericanos más endeudados?.- De acuerdo con las últimas cifras del 

Fondo Monetario Internacional, Venezuela es el país de la región con la deuda más alta, con un 307% 

en relación con su Producto Bruto Interno. En el último lugar se ubica Guatemala, que tiene una 

deuda del 30,6%. [DW] 

CUBA 

Cuba enfrenta nueva crisis de combustible, la segunda en siete meses.- Las largas filas continuaron 

en las gasolineras de Cuba, un día después de que la estatal Unión Cuba-Petróleo anunció "un déficit 

en la disponibilidad de combustible" y "dificultades" para su transporte. [FRANCE 24] 

HAITÍ 

Canadá y Estados Unidos abordaron posible fuerza de intervención en Haití.- Canadá anunció que 

estaba realizando una misión de evaluación en Haití, mientras el secretario de Estado 

estadounidense, Antony Blinken, llegó a Ottawa para discutir el establecimiento de una fuerza de 

intervención en el atribulado país caribeño. [FRANCE 24] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Presidente argentino pidió respetar elecciones "en marcha" en América Latina.- El presidente Alberto 

Fernández reclamó que se respete la democracia y no "se tergiversen" los procesos electorales que 

están en marcha en América Latina. [SWISSINFO] 

BOLIVIA 

Bolivia suspendió la exportación de alimentos por protestas.- El Gobierno suspendió las exportaciones 

de seis alimentos para contrarrestar un paro indefinido en Santa Cruz, en reclamo de un censo que le 

permitiría obtener mayor presupuesto y más escaños en el Legislativo. [AP, DW] 

BRASIL 

Bolsonaro recurrirá al máximo tribunal antes de la segunda vuelta electoral.- El presidente de Brasil, 

Jair Bolsonaro, planea apelar a la Corte Suprema por un fallo de la autoridad electoral nacional que 

rechazó la queja de su campaña sobre los anuncios de una emisora de radio, elevando las tensiones 

a sólo tres días de una segunda vuelta que las encuestas de opinión dicen que es probable que 

pierda ante su adversario de izquierda. [REUTERS, INFOBAE] 
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CHILE 

Boric apoyó a la Policía: "La violencia debe atacarse con la mayor decisión".- El presidente chileno, 

Gabriel Boric, respaldó la labor de las policías del país, la Policía de Investigaciones y Carabineros en 

el combate contra la delincuencia, el crimen organizado y el cibercrimen. [SWISSINFO] 

COLOMBIA 

ONU prorrogó el mandato de su misión en Colombia y estudiará ampliarlo.- El Consejo de Seguridad 

de Naciones Unidas acordó renovar por otro año el mandato de la misión de la organización que 

apoya la verificación del acuerdo de paz entre Colombia y las FARC y estudiar ampliar sus funciones 

en respuesta a una petición del Gobierno. [SWISSINFO, EFE] 

Fiscalía colombiana presentó guía para investigar delitos contra LGTBI.- La Fiscalía de Colombia 

presentó la primera guía para investigar y judicializar casos de violencia contra población LGTBI+, que 

se pone en marcha después de un plan piloto en varias ciudades colombianas. [SWISSINFO] 

PARAGUAY 

El Senado de Paraguay extendió por 30 días más el permiso al expresidente Lugo.- El Senado aprobó 

extender por 30 días un permiso con goce de sueldo al legislador y expresidente, Fernando Lugo, 

quien permanece internado en Argentina después de un accidente cerebrovascular. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

"Tenemos una misión que es luchar contra la inflación", dice Lagarde.- La presidenta del Banco 

Central Europeo, Christine Lagarde, dijo que el organismo tiene la misión de "luchar contra la 

inflación", contra la subida del coste de la vida y que por ello puede que suban los tipos de interés 

más allá de la normalización. [SWISSINFO, AP] 

FRANCIA 

Macron visitó sitios militares en Francia.- El presidente francés Emmanuel Macron visitó un polígono 

de pruebas de cañones Caesar y misiles en una muestra de la capacidad militar del país. [AP] 

ITALIA 

Un muerto y cuatro heridos en ataque con cuchillo en Milán.- Una persona murió y cuatro resultaron 

heridas luego de que un italiano con aparentes trastornos psiquiátricos las apuñaló en un centro 

comercial de la localidad de Assago. [DW] 

REINO UNIDO 

El fracaso de los partidos dejó al Ulster a las puertas de nuevas elecciones.- Los partidos norirlandeses 

fracasaron en su último intento por restaurar el Gobierno de poder compartido entre nacionalistas y 

unionistas por sus diferencias sobre el protocolo del Brexit, lo que deja a la provincia británica a las 

puertas de unas elecciones anticipadas. [SWISSINFO, AP, EUROPA PRESS] 

RUSIA 

Parlamento ruso estudia una nueva ley contra la “propaganda” LGBTQ.- Los legisladores rusos 

aprobaron de forma preliminar un proyecto de ley que impone nuevas y duras sanciones a 

actividades de promoción de los derechos de la comunidad LGBTQ en el país. [AP, EUROPA PRESS] 

Amnistía Internacional afirmó que la ley anti-LGBTI rusa aumentará la homofobia en el país.- Amnistía 

Internacional afirmó que la aprobación en primera lectura por parte de la Duma rusa de un proyecto 

de ley que prohíbe la "propaganda de relaciones sexuales no tradicionales", aumentará la 

homofobia. [SWISSINFO]  
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La Duma rusa aprobó una reforma para llamar a filas a los condenados por delitos graves.- La Duma 

del Estado de Rusia, aprobó una reforma que elimina la prohibición de convocar a las Fuerzas 

Armadas a aquellos ciudadanos condenados por delitos graves, entre ellos el terrorismo o la traición 

a la patria. [EUROPA PRESS] 

TURQUÍA 

Gantz se reunió con Erdogan para impulsar la cooperación en Defensa con Turquía tras retomar los 

lazos diplomáticos.- El presidente turco, Recep Tayyip Erdogan, mantuvo un encuentro con el ministro 

de Defensa israelí, Benny Gantz, con el objetivo de impulsar la cooperación en Defensa tras la 

reanudación gradual de las relaciones diplomáticas entre ambas naciones. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

CHINA 

Xi Jinping afirmó que China está dispuesta a trabajar con Estados Unidos para conseguir beneficios 

mutuos.- El presidente de China, Xi Jinping, afirmó que su país está dispuesto a trabajar con 

Washington para encontrar intereses mutuos y conseguir beneficios para ambos. [EUROPA PRESS] 

ONG: China utiliza sedes en el extranjero contra disidentes.- China estableció decenas de “comisarías 

en el extranjero” que los activistas temen que puedan utilizarse para seguir y acosar a los disidentes 

en otros países como parte de la campaña de represión que lleva a cabo Beijing contra la corrupción. 

[AP] 

INDIA 

Modi espera cerrar pronto un acuerdo de libre comercio con el Reino Unido.- El primer ministro, 

Narendra Modi, mantuvo una conversación telefónica con el nuevo primer ministro del Reino Unido, 

el hindú Rishi Sunak, con el que espera cerrar pronto un acuerdo de libre comercio "completo y 

equilibrado". [SWISSINFO] 

IRÁN 

Líderes vincularon protestas con atentado en mezquita.-  Los dos máximos líderes de Irán intentaron 

vincular las protestas que sacuden al país con un atentado reivindicado por el Estado Islámico en una 

famosa mezquita que mató a 15 personas. [AP] 

Irán y Alemania convocan a sus embajadores en medio de las tensiones por las sanciones contra 

Teherán.- Los gobiernos de Irán y Alemania convocaron a sus respectivos embajadores en medio de 

las tensiones entre ambos países tras las sanciones anunciadas por Berlín como respuesta a la 

represión de las protestas por la muerte de Masha Amini. [EUROPA PRESS] 

Putin mostró su deseo de fortalecer la cooperación con Irán en la lucha contra el terrorismo.- El 

presidente ruso, Vladimir Putin, mostró su deseo de fortalecer la cooperación con Irán en la lucha 

contra el terrorismo tras un atentado en la ciudad de Shiraz, reivindicado por Estado Islámico, que se 

cobró la vida de al menos 15 personas. [EUROPA PRESS] 

JORDANIA 

Jordania remodeló su Gobierno por quinta vez desde su formación en 2020.- El Rey Abdalá II de 

Jordania emitió un decreto en el que aprobó cambios en 10 carteras del Gobierno, algo que supone 

la quinta remodelación de este Ejecutivo que fue formado hace dos años. [SWISSINFO] 

 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-duma-rusa-aprueba-reforma-llamar-filas-condenados-delitos-graves-20221027131125.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-gantz-reune-erdogan-impulsar-cooperacion-defensa-turquia-retomar-lazos-diplomaticos-20221027195954.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-xi-jinping-afirma-china-dispuesta-trabajar-estados-unidos-conseguir-beneficios-mutuos-20221027075422.html
https://apnews.com/article/noticias-8713dc309f6b13ed503387cbb5ce1380
https://www.swissinfo.ch/spa/india-reino-unido_modi-espera-cerrar-pronto-un-acuerdo-de-libre-comercio-con-el-reino-unido/48011336?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://apnews.com/article/noticias-48c9c06dac8a15f2180e1fdf21456fc8
https://www.europapress.es/internacional/noticia-iran-alemania-convocan-embajadores-medio-tensiones-sanciones-contra-teheran-20221027184323.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-putin-muestra-deseo-fortalecer-cooperacion-iran-lucha-contra-terrorismo-20221027171932.html
https://www.swissinfo.ch/spa/jordania-gobierno_jordania-remodela-su-gobierno-por-quinta-vez-desde-su-formaci%C3%B3n-en-2020/48011334?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
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LÍBANO 

Líbano e Israel firmaron acuerdo de frontera marítima.- Líbano e Israel firmaron copias de un acuerdo 

de frontera marítima mediado por Estados Unidos y las entregaron a Naciones Unidas en la ciudad 

costera de Naqoura. [AP, FRANCE 24, DW] 

El líder de Hezbolá calificó de "gran victoria" el acuerdo con Israel.- El líder del grupo chií libanés 

Hezbolá, Hasán Nasrala, calificó como una "gran victoria" el acuerdo para demarcar las fronteras 

marítimas entre el país mediterráneo e Israel. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

UGANDA 

El ébola en Uganda está controlado.- El brote de ébola en Uganda está bajo control, dijo un 

importante funcionario de salud en África, ya que las autoridades locales están haciendo un buen 

trabajo para rastrear la mayoría de los contactos. [AP] 

 

ÁFRICA 

Consejo de Seguridad de la ONU prorrogó su misión para el referéndum en el Sáhara Occidental.- El 

Consejo de Seguridad de Naciones Unidas aprobó la prórroga del mandato de la Misión de Naciones 

Unidas para el Referéndum en el Sáhara Occidental hasta el 31 de octubre de 2023. [EUROPA PRESS] 

EGIPTO 

Fondo Monetario Internacional autorizó préstamo de $3.000 millones a Egipto.- El Fondo Monetario 

Internacional llegó a un acuerdo preliminar con Egipto para que acceda a un préstamo de 3.000 

millones de dólares. [AP] 

KENIA 

La Unión Europea concluyó que las elecciones de Kenia fueron "transparentes y pacíficas''.- Las 

elecciones generales de agosto fueron "democráticas, transparentes y pacíficas", afirmó el 

eurodiputado eslovaco Ivan Stefanec, jefe de la misión de observación electoral de la Unión Europea. 

[SWISSINFO] 

MALI 

Tres millones de afectados y 10% menos de cereal por sequía en Mali.-  El Comité Internacional de la 

Cruz Roja alertó de los efectos del cambio climático en Mali, donde "lagos enteros" como el Faguibine 

se secaron y la desertificación se extendió, lo que causó la disminución del 10,5% de la producción 

de cereales en 2021. [SWISSINFO] 

SUDÁFRICA 

Sánchez, en África, pidió dar prioridad al cambio climático.- El presidente del Gobierno español, 

Pedro Sánchez, pidió a los líderes mundiales que prioricen las soluciones a la crisis del cambio climático 

que amenaza la seguridad alimentaria en los países africanos y a los efectos en el continente de la 

invasión rusa a Ucrania. [AP] 
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https://www.swissinfo.ch/spa/kenia-elecciones_la-ue-concluye-que-las-elecciones-de-kenia-fueron--transparentes-y-pac%C3%ADficas-/48011194?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch&utm_content=o
https://www.swissinfo.ch/spa/mali-sequ%C3%ADa_alertan-de-la-sequ%C3%ADa-en-mali--3-millones-de-afectados-y-10---menos-de-cereal/48011254?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
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